
Según lo anunció el presidente Barreda en la XXXIII Asamblea Regional de Viudas

El apoyo a la paga de viudedad se extenderá 
a los jubilados con menos ingresos

El Gobierno de Castilla-La Mancha va a 
extender la concesión de las dos pagas 
complementárias de las pensiones de viu
dedad a los jubilados de nuestra Comuni
dad Autónoma con ingresos más reduci

dos. Así lo anunció el presidente regional 
José María Barreda, durante la celebra
ción, en la localidad ciudadrealeña de Pe
dro Muñoz, de la XXXIII Asamblea Re
gional de Viudas. El montante que se des

tinará al pago de estas ayudas será de 50 
millones de euros. El importe que percibi
rán las viudas y los pensionistas con me
nos ingresos oscilará entre los 400 y 1.000 
euros anuales. (Página 4)
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‘Gran Selección’ 
premió los mejores 

productos 
agroalimentarios

El Gran Teatro de Manzanares aco
gió los premios “Gran Selección 
2007”, que galardonó a los mejo
res vinos, quesos manchegos, 
aceites de oliva, mieles y azafra
nes de Castilla-La Mancha, en un 
acto presidido por José María Ba
rreda y que contó con la presen
cia de la ministra de Agricultura, 
Elena Espinosa.

(Pag.36)

Europa reconoce La Ruta
más largo de Europa, con 2.500 ki
lómetros que recorren 148 munici
pios de Castilla-La Mancha. Con 
este reconocimiento, La Ruta es el 
cuarto Itinerario Cultural Europeo 
de España, junto con el Camino de 
Santiago (1987), el Legado de Al- 
Andalus (1997), y el Camino de la 
Lengua Castellana y su expansión 
por el Mediterráneo (2002).

La presidenta del Comité Consulti
vo de las Rutas Culturales del Con
sejo de Europa, Roberto 
Alberotanza, hizo entrega al pre
sidente regional, José María Barre
da, de! diploma acreditativo por el 
que el Consejo de Europa reconoce 
a La Ruta de! Quijote como Itinera
rio Cultural Europeo. La Ruta de! 
Quijote es el corredor ecoturístico
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Los hospitales contarán con 
guarderías para la conciliación  

de la vida laboral
El presidente de Castilla-La Man
cha; José María Barreda, anunció 
en Puertollano, que los hospita
les públicos de la Región conta
rán con guarderías para facilitar al 
personal sanitario la conciliación 
de la vida laboral y familiar.

En el marco de la conmemora
ción del Día Mundial de la Salud, 
que acogió el Auditorio Munici
pal, el presidente anunció, además,

ayudas de 300 euros para las fa
milias con hijos celíacos, dado que 
los productos libres de gluten son 
bastante caros.

En este contexto, Barreda re
cordó que el sistema sanitario de 
Castilla-La Mancha ha incorpora
do 234.300 tarjetas sanitarias nue
vas y que 158.000 castellano-man- 
chegos son atendidos cada día en 
un centro sanitario. (Pag- 28)

A lbacete
Presentado el Plan
Estratégico sobre las
oportunidades de
futuro de Albacete

(Pag. 6)

Ciudad Real
Álvarez destaca la 
ejecución masiva de 
obras hidráulicas en 
Castilla-La Mancha

(Pag. 8)

Cuenca
La inversión en 
Educación en la 
capital alcanza los 20 
millones de euros

(Pag. 22)

G liad alai ara
Calvo presidió la 
reapertura al público 
del Alcázar Real

(Pag. 24)

García-Page presenta 
un equipo “para
ganar” la Alcaldía 
con Araújo y Felpeto

(Pag. 26)

Sociedad
4.400 jóvenes de la 
región participarán en 
el programa de 
Verano 2007

(Pag. 29)

Educación
Los alumnos de Io y 
2o de primaria 
contarán con libros y 
materiales nuevos
El conseje
ro de Edu
cación y 
C i e n c i a ,
José Val ver
de, anunció 
en Ciudad 
Real que el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha va a adquirir libros de texto 
y materiales didácticos nuevos 
para los alumnos que a partir 
de septiembre cursen primero 
y segundo de Educación Pri
maria o primero y tercero de 
Educación Secundaria Obliga
toria (ESO).

(Pag. 32)
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VENTANAS P L A Z A
Chaparrón preelectoral

' RAFAELTQLEDO DÍAZ

Deslucida resultó la esperada Semana Santa, 
el mal tiempo y la lluvia acabaron con las 

expectativas de cofradías, cofrades y visitan
tes que hemos vuelto a nuestros pueblos y 
ciudades para disfrutar unos días. Pero no todo 
ha sido negativo, estas intensas lluvias de prin
cipios de Abril son buenas para los cultivos, y 
en algo ayudaran para rellenar los esquilmados 
acuíferos. Siempre es bueno acumular el pre
ciado líquido, que luego llega un espabilao, per
fora un pozo de taitantos metros, pincha el 
acuífero y lo que tanto costó en recuperar lo 
malgastan regando algún cultivo impropio de 
estos terrenos.

De vuelta a lo cotidiano y esperando la 
contienda electoral, hemos asistido a la invita
ción del tejido social de nuestros pueblos y 
ciudades, de parte de los grandes partidos. El 
objetivo recoger propuestas, para rematar los 
programas electorales que presentarán ante los 
vecinos. Un hecho testimonial que la mayoría 
de las veces solo sirve para dar solo una envol
tura democrática y participativa del vecinda
rio, aunque luego la cruda realidad es que todo 
el pescado está vendido, y los futuros proyec
tos e ideas surgen de una estructura piramidal, 
de arriba hacia abajo, y no al revés como debie
ra de ser.

Sin embargo alguna vez se cuela una idea 
novedosa y arriesgada. Es muy posible que 
más de uno incorpore en sus propuestas, hacer 
que sus ciudades tengan zonas WI-FI para que 
los más jóvenes puedan acceder a la comunica
ción, y alas nuevas tecnologías en lugares pú
blicos como parques, bibliotecas o institutos. 
Aunque en ciudades de tamaño medio, resulta 
evidente la falta de proyectos públicos que 
puedan atender las necesidades de ocio de jó
venes adolescentes. No quiero pensar que la 
falta de atención a esta franja de población sea 
porque aun no están en edad de emitir el voto, 
y por lo tanto no interesan como los mayores. 
Colectivo éste mimado por todas las formacio
nes políticas, la mayoría lleva en sus propues
tas rebajas y gratuidad en muchos de los servi
cios municipales, sin tener en cuenta que algu
nos jubilados empiezan a disfrutar de pensio
nes por encima incluso de los conocidos como 
mileuristas.

Los borradores de los programas electora
les están llenos de verbos en infinitivo, que se 
repiten y se alternan exageradamente sin que 
nadie intente hacer un esfuerzo para decimos 
cuales son las propuestas, sin que sean tan 
predecibles y manidas las formas de anunciar
las. Potenciar, impulsar, reforzar, aumentar, 
ampliar, elaborar, apoyar, fomentar, apostar, 
dotar, implantar, etc... Porque en definitiva el 
programa electoral es una declaración de bue
nas intenciones, otra cosa es lo que se consiga 
llevar a cabo al concluir la legislatura. Los equi
pos que han gobernado durante la que ahora 
termina intentarán influimos para que sigamos 
apostando por ellos, y nos hablarán de. por
centajes muy altos sobre la cumplimiento de 
su programa actual, exagerando si dicen que 
han ejecutado más del noventa por ciento del 
mismo.

A partir de ahora las empresas de artes 
gráficas están a pleno rendimiento. Panfletos, 
impresos, folletos, carteles todo eso sin men
cionar sobres, papeletas de las diversas candi
daturas. Los carteles que presentan a los can
didatos dan mucho pie al chismorreo, más si 
sucede en una ciudad pequeña, quien cambia, 
quien se cae del cartel y porqué, quien sube, 
quienes bajan, los que pueden salir, las nove
dades, los que van de relleno para completar la 
candidatura. Con la dichosa paridad todos ellos 
muy guapos y con corbata, ellas con peinado 
de peluquería, ahora con las nuevas técnicas de 
fotografía y la corrección por ordenador, ni una 
espinilla se atisban en ninguna foto.

Como he dicho antes los programas son 
una declaración de futuros proyectos y buenas 
intenciones. De salida, los que ahora gobiernan 
pueden exponer el trabajo realizado, sea mu
cho o poco, venderlo lo mejor posible y pedir 
la confianza de los electores para seguir mejo
rando. Antes de finalizar Mayo habremos de 
asistir a múltiples inauguraciones. La oposi
ción intentará demostrar que no se ha hecho lo 
suficiente, o lo que se ha hecho está mal, pero 
sobre todo debe hacer un esfuerzo para ilusio
nar con el programa que ellos presenten.

Como ciudadanos debemos exigir, que se 
guarden las formas, que olviden el insulto, que 
la campaña que se avecina no sea bronca y que 
se atengan a lo que nos interesa a todos, el 
futuro y la mejora de nuestros pueblos y ciu
dades. A ver si consiguen motivamos para que 
no vayamos a las urnas con el criterio del des
carte, eligiendo siempre al candidato menos 
malo, sino al equipo que más valía tenga y mejor 
nos represente.

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

María Luisa Araújo, número dos 
del PSOE por Toledo

LO DE TOLEDO 
PROMETE

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, después de mostrar su 
“respeto absoluto” por las listas de 
otros partidos políticos, en clara re
ferencia a la incorporación, como 
número dos, de la consejera de Eco
nomía y Hacienda, María Luisa 
Araújo. en la candidatura de Gar- 
cía-Page en Toledo, ha recordado a 
los que criticaron a la presidenta re
gional de su partido por su lugar de

Concejalía de Hacienda no se ha ami
lanado y ha sentenciado que cues
tionar la legitimidad de los candida
tos en las elecciones según su lugar 
de nacimiento “es insensato”, mos
trándose “orgullosísima” de haber 
nacido en Talayera, y recordando a 
Molina que el tuvo su cuna en So- 
cuéllamos. Lo de Toledo promete.

Pedro Antonio Ruiz. alcalde de 
Villarrobledo

DEPENDE. ¿DE QUÉ 
DEPENDE?

La Asociación de Víctimas del Te
rrorismo (AVT) mantiene este año 
un calculado silencio en tomo a la 
próxima actuación del grupo 
Soziedad Alkoholika  y el cantante 
Fermín Muguruza, en el festival 
de música Viña Rock, que este año 
se celebra por primera vez en Beni- 
cássim, y a los que el pasado año 
consideraron como proetarras cuan
do era Villarrobledo el municipio que

campaña de acoso y derribo contra 
el alcalde socialista, del PSOE, lo que 
provocó que la mayoría de 
patrocinadores se retiraran del even
to. Ahora calla la asociación y el PP, 
y es que el alcalde de Benicássim es 
un independiente que gobierna en 
coalición con el PP.

Te das cuen...

Matilde Valentín, diputada regional 
del PSOE

PENSIONES DE 
QUITA Y PON

La presidenta del PP de Castilla-La 
Mancha, María Dolores de 
Cospedal, anunció los pasados días 
su compromiso de conceder una 
pensión de jubilación a todas las 
amas de casa de la región a partir de 
los 65 años.

Parece ser que el asimtilío es algo 
así como un plan de pensiones a la 
valenciana que nada tiene que ver 
con el sistema público. Así las co- 

, s^ . ,k  secretaria dg B ienestar Social 
de la Ejecutiva nacio'ñaTcté! PSOE y 
diputada regional, Matilde Valen
tín, pidió Cospedal que se aclare y 
explique su propuesta ya que “tie
ne que ser honesta y sincera y decir 
la.verdad”, porque “no creo.que sea 
tan cortita" para desconocer lo que 
establece el Pacto de Toledo, que 
dice ella. Más o menos.

Santiago Moreno, ex delegado < 
la Junta en Ciudad Real

RELEYO EN CIUDAD 
REAL

El Diario Oficial de la Región 
(DOCM) publicaba los pasado: 
días el cese del hasta ese moment 
delegado de la Junta en la provinci 
de Ciudad Real, Santiago Morei 
González, que es el cabeza de lista 
de la candidatura del PSOE a las Cor
tes Regionales por esta provincia. ;

Santiago Moreno ejercía esté ¡ 
cargo desde el mes de julio de 1999v 
fecha en la que file nombrado por c 
entonces presidente regional. Jo 
Bono. -  |

Le sustituye Angel López, aq» 
tual delegado de la Consejería áe 
Cultura en Ciudad Real, como la 
persona encargada de ejercerlas atri
buciones dejadas por Moreno,hasta; 
que se produzca un nuevo nombra
miento, que ya no ocurrirá hasta 
después de las elecciones de mayo.
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A V E R B E N A  Nem esio  de lara guerrero

Al final siempre les toca pagar a los pobres, a 
los más pobres. Y al principio.
La denunciada presunta corrupción de la ONG 

“Fundación Intervida” ha provocado un revuelo mediático y social que ha 
servido para atizar las ascuas de quienes jamás colaboran ni directa ni indirec
tamente con la causa de los desheredados, de los miserables, bajo la excusa de 
que sus dineros pueden acabar perdiéndose en los bolsillos de algún dictador 
corrupto de cualquier país del Tercer Mundo. Pero también puede haber 
servido para disuadir a algunos de aquellos que sí venían haciéndolo.

Estadísticamente, y aunque no sea justificable bajo ningún punto de vista 
mínimamente honrado, puede resultar entendible que en el océano de las orga
nizaciones que intervienen a favor de causas justas suija alguna que rompa ese 
clima bonancible que apuesta desde la base más espontánea por minorar el 
dolor de los “otros” o por evitar las muertes que el hambre, la sed o la enfer
medad curable siguen provocando cada segundo en este mundo asimétrico que 
eufemísticamente llamamos globalizado.

Igual ocurre en la clase política, en la empresarial, por citar dos sectores 
concretos. Unos garbanzos negros no hacen corruptos a todos los servidores 
públicos o a todos los emprendedores. ¿Quién, incluso, no conoce cerca de sí, 
al nivel que sea, algún caso en el que cierta conducta dolosa perjudica el clima

de honrada normalidad que mayoritariamente pri
ma en su entorno? ¿Quién, a lo largo de su vida, no 
ha incumplido premeditadamente con sus deberes 

cívicos, gruesa o venialmente, y ha intentado, si es que lo ha hecho, autojusti- 
ficarse bajo el paraguas de que nadie está libre de pecado?

Los directivos de Intervida, si se prueban los hechos que se les imputan, 
merecen todo el peso de la Justicia y cambiar sus despachos por la cárcel. Pero 
los excluidos,los derrotados, los apedreados con los silencios del mundo desa
rrollado, no pueden quedar sometidos a una vuelta más de la tuerca que les 
ahoga.

La mayoría de las organizaciones altruistas que conozco están conforma
das por hombres y mujeres íntegros, por voluntarios en la mayoría de las 
ocasiones, que han hecho de sus existencias espacios y maneras para trabajar 
en el afán de conseguir un planeta más igualado, igualador, igualitario. En su 
favor estará encendida siempre la antorcha de mi personal agradecimiento y 
marcada la evidencia de mi sana envidia de hombre que no merece estar a la 
altura de sus simbólicas zapatillas. Los pobres no tienen por qué volver a 
pagar de nuevo. Ya eran víctimas antes del contencioso de “Intervida”. Son los 
primeros perjudicados, antes que los donantes, por el contencioso de “Inter- 
vida”. Pero, por favor, que no lo sean después.

Ellos no tienen la culpa
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M A Y O  R E D I T O R I A L
A N C H A E S C A S T I L L A

Fernando Lamata, vicepresidente 
primero del Gobierno regional

UNA RÁPIDA 
TRAMITACIÓN

El vicepresidente primero de Castilla- 
La Mancha, Femando Lamata, ha de
clarado que la fecha que contempla el 
nuevo Estatuto de Autonomía para el 
fin del trasvase Tajo-Segura (2015) “se 
va a quedar larga” porque es "proba
ble que antes de ese año no haya agua 
en la cabecera del Tajo”. Esa creencia, 
fruto de las previsiones de cambio 
climáticyJeJleYá al Gobierno a espe- 

¡jueantes del verano se produzca el 
debate de toma en consideración de la 

- reforma estatutaria en el Congreso, 
para que “en el segundo semestre se 
pueda discutir y aprobar”.

El objetivo del Gobierno castella- 
no-manchego es que las Cortes Gene
rales den su visto bueno al texto antes 
de que finalice este año, confiando en 
una “tramitación en positivo” dentro 
de este mismo año.

Alejandro Alonso, diputado nacional del PSOE, y  María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP

¿SE SABE SIEMPRE POR EL HUMO DÓNDE ESTÁ 
ELFUEGO?

El diputado socialista, Alejandro 
Alonso, consejero de Agricultura cuan
do el caso del lino, cuyos acusados 
han sido absuellos, ha manifestado que 
tanto el Gobierno regional, como él 
mismo “nos sentimos satisfechos de 
haber hecho lo correcto, denunciar una 
situación que era absolutamente irre
gular. Tenemos la conciencia tranqui
la, cumplimos con nuestro deber”.

Para Alonso, “nosotros mvimos 
el coraje de denunciar una situación

ron fue taparlo y en algunos casos pro
piciar el fraude. Nosotros corrimos con 
la dificultad de denunciar una situa
ción incorrecta y otros lo que han he
cho y siguen haciendo es tapar y justi
ficar una situación que nadie discute”.

Alonso se refería a algo así como 
lo que sigue y que fue dicho en Ciudad

Real por la candidata a la presidencia 
de la Junta de Comunidades por el PP, 
María Dolores de Cospedal: el Go
bierno de la región debería meditar so
bre “su forma de actuar para sacar ven
taja electoral jugando con el buen nom
bre de las personas”, porque lo que 
viene a demostrar esta absolución es 
que “un gobierno tiene que ser respon
sable y no puede hacer demagogia ni 
acusaciones falsas, ni inventarse cosas 
donde no las hay”.

gional del PP recordó a dos personas 
ya desaparecidas, Carlos Moro y Lo- 
yola de Palacio, que fueron acusadas 
“de forma muy falsaria por el PSOE. 
Pero los tribunales han demostrado que 
cuando se juega con el buen nombre de 
las personas, les das la razón a éstas”.

Humo hubo. Ustedes juzguen.

LAENCUESTA
Los lectores de la edición digital de Cuadernos Manchegos 
consideran que IU representa mejor a la mujer actual
La pregunta realizada a nuestros lectores en la 
edición digital de “Cuadernos Manchegos” 
pedía la opinión acerca de qué partido políti-
Un total de 358 intemautas han participa
do en la encuesta; de los que 200 el 56%, 
considera que Izquierda Unida es el 
mejor representante de la mujer; frente a

co de la región consideran que representa me
jor los intereses e inquietudes de la mujer ac
tual.
los 84 votos del PSOE (24%) y  los 74 vo
tos obtenidos por el Partido Popular, el 
20% de los intemautas que han participa
do en la encuesta.

El fraude del lino
La Sección Cuarta Penal de la Audiencia Nacional, 
presidida por el magistrado Fernando Bermúdez de 
la Fuente, absolvió el lunes día 23 de abril a los 18 
acusados por el fraude del lino sobre falsedad sobre 
continuada para la obtención indebida de fondos de 
la Unión Europea, al estimar que “todos y cada uno” 
de los acusados actuaron correctamente.
Cuando en 1999 empezó este affaire, desde este pe
riódico pedimos prudencia a los políticos hasta que, 
como ahora ha ocurrido, se pronunciaran los jueces 
e incluso nos atrevimos a recordar el caso del ex pre
sidente de Castilla y León, Demetrio Madrid, quien 
después de dimitir como presidente de esa comuni
dad autónoma obtuvo un fallo absolutorio sobre la 
acusación de la oposición, lo que no evitó que José 
María Aznar iniciara desde ese falso apoyo la carrera 
política que acabaría llevándole hasta La Moncloa. 
Precisamente por ese comportamiento, que no es otra 
cosa que una línea editorial mantenida durante casi 
treinta años, podemos ahora decir que entonces so
braron todos los juicios de valor contra las personas 
y de forma especial contra el desaparecido ex diri
gente democristiano Carlos Moro. Pero ello, en con
tra de lo que ahora algunos pretenden, no evita que a 
pesar de la exoneración de los 18 acusados por “no 
existir un mutuo y previo acuerdo para defraudar”, se 
dejara de pasar de un cultivo de lino de 200 hectá
reas antes de 1994 a las 30.000 en 1998, siendo ade
más imposible que tierras yermas dieran esas cose
chas y quedando demostrado que decenas de incen
d io s  no dejaban rastro del cultivo una vez cobradas 
las comisiones.
Y ya resulta bochornoso que, olvidando que el Esta
do tuvo que devolver 134 millones de euros por aquel, 
cuando menos desbarajuste -dineros que no proce
den de otro sitio que de los bolsillos de los contribu
yentes-, tengamos ahora que volver a asistir o otro 
rosario de dislates, de dimes y diretes en comisiones

de las Cortes para se-
“Acudid, señores, 
presto y  socorred 
a mi señor, que 
anda envuelto en 
la más reñida 
y  trabada

guir echando basura so
bre las personas a cuen
ta del Presupuesto. 
Unos y otros, los políti
cos, deben aprender a 

solucionar los problemas 
de los ciudadanos con el 

mínimo coste y ruido posi
ble. Al menos, de momento, se 

van a calmar hasta que el día 27 
de mayo juzguemos los ciudadanos 

donde ponemos a cada uno.

batalla que 
mis ojos han 

visto...”

EL PUNTO ANDRESCANAS

Como castellano-manchego, nacido en Tomelloso, criado entre 
viñedos, jaraíces, tinajas, percibiendo desde niño el agradable 

olor a mosto fresco en los otoños manchegos, por todo ello, me creo 
autorizado, moralmente, para quejarme de tanto y tan negativo como 
se está hablando últimamente del consumo del vino. Y no solo por 
eso, sino por la ligereza con que se habla de algo tan importante y 
apreciado tradicionalmente.

Sumar el viño -como se está haciendo- a la lista de drogas, mu
chas de ellas ilegales por su malignidad, entiendo cuando menos que 
es una exageración. Separar el vino de nuestra dieta y proponer que 
figuren en las etiquetas de cada botella frases de advertencia, sobre el 
riesgo de convertirse de bebedor moderado en poco menos que en 
alcohólico irrecuperable, no es que me parezca una exageración, me 
parece un auténtico disparate.

No niego, sin embargo, que tomando con exceso bebidas alcohó
licas incluidas las de graduación superior a la de todo buen vino 
(ahora no hay vinos malos) si se toman sin control alguno, no tenga 
efectos tóxicos que perjudique la salud del consumidor habitual.

Pero, de ahí a asociar el consumo de dos o tres copas de vino al 
día, generalmente durante las comidas, al uso excesivo de sustancias

Cultura del vino
destructoras del organismo como, por ejemplo, la nicotina, se me 
antoja una incorrección monumental. Y es que el consumo de vino, a 
diferencia de esas sustancias que todos conocemos, cuando se hace 
con moderación, ni siquiera el médico lo desaconseja. Es más, lo 
recomienda como complemento nutriente muy favorable para la sa
lud.

Respecto al mal uso que se haga de las bebidas alcohólicas habrá 
que ser consecuentes y aceptar que se penalice hasta donde corres
ponda, ya que el consumo descontrolado de las mismas está influ
yendo en la conducta incívica de una buena parte de la sociedad y 
peligrosamente en la juventud.

Hace pocos días entré en una de las licorerías más importantes de 
Barcelona capital, y quedé maravillado de la exposición de toda clase 
de bebidas y licores. Los hay de todas las regiones vinícolas de Espa
ña, incluso de otros países donde, también se cultivan viñedos. Y 
frente al stand de Castilla-La Mancha no pude evitar que aflorasen en 
mí los recuerdos de “viñero” que tan a gala consigo mantener vivos

aún.
Hablamos, cómo no, de la desproporcionada campaña que se 

está haciendo contra el consumo de vino, así como de otros licores de 
graduación alcohólica más generosa. No se entiende -decíamos to
dos- el por qué no se hace publicidad educativa de un producto con 
tanto arraigo social a todos los niveles. La elaboración del vino tiene 
un recorrido, desde la viña a la mesa, de una dimensión cultural increí
ble. Desde que se cortan los racimos en la cepa, hasta verlo tan 
lustrosamente embotellado y expuesto en establecimientos como la 
licorería que cito, dispuesto para descorchar y degustarlo, ha pasado 
por procesos y cadenas de elaboración que mucha gente desconoce y 
que debería conocer.

Y como digo al comienzo: nacer y criarme entre viñas, al observar 
tan hermosa exposición de vinos de mi tierra, con denominación de 
origen “LA MANCHA” -entre otras- sin ser un nostálgico declara
do, la emoción me superaba. Lo cual me permite felicitar a las nuevas 
generaciones de bodegueros manchegos, por haberse adaptado a los 
nuevos tiempos y ser capaces de competir, en calidad y presentación 
con industrias vinícolas de otras regiones tradicionalmente más evo
lucionadas.
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El coordinador regional de IU, Cayo Lara, izquierda, durante la 
presentación de la candidatura de esta formación a la Alcaldía de 
Manzanares.

El  TSJCM  deniega la suspensión cautelar de 
las elecciones autonóm icas solicitada por IU
El Tribunal Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha (TSJCM) ha emitido un 
auto mediante el que deniega el recurso 
de Izquierda Unida que solicitaba la sus

pensión cautelar del decreto de convo
catoria de elecciones en la Comunidad 
Autónoma. El recurso de IU pedía la pro
tección de los derechos fundamentales,

solicitaba la suspensión de los comicios a 
Cortes regionales y demandaba que la 
Ley Electoral se adapte a la población 
existente.

El TSJCM deniega esa petición 
de suspensión ya que el recurso 
“no concreta ni razona” de qué 
forma y quienes serían los perju
dicados del “daño irreparable” 
que se produciría si se ejecutase 
el decreto de convocatoria elec
toral.

Además, el Alto Tribunal tie
ne en cuenta “la manifiesta per
turbación que a los intereses ge
nerales y de terceros produciría 
la suspensión” ya que “afectaría 
al normal funcionamiento de las 
instituciones y, en concreto a la 
renovación del Parlamento Auto
nómico” , así como al derecho 
fundamental a la participación 
política de todos los ciudadanos 
de la Comunidad Autónoma.

El Tribunal Superior de Justi
cia reconoce, en cambio, que la 
petición de suspensión podría 
tener razón de ser en el supuesto 
de una “apariencia de buen dere
cho claro” a favor de los recu
rrentes, aunque “nada se razona 
sobre ello” en el recurso presen
tado.

En este sentido, incluso con
sidera que precisamente la Ley 
Electoral de Castilla-La Mancha, 
es “precisamente favorable” al 
derecho impugnado, al estable
cer una distribución de diputa
dos por cada circunscripción 
electoral que reproduce lo esta
blecido en la ley autonómica que, 
a su vez concreta las previsiones 
establecidas en el Estatuto de 
Autonomía.

La resolución del TSJCM, 
ante la que Izquierda Unida pue
de interponer un recurso de sú

plica en el plazo de cinco días tras 
haberle sido notificada, aclara, 
además, que si lo que se busca
ba era plantear una cuestión de 
i n con s f i f u cinnalidad “nada_se
argumenta al respecto” por lo 
que tampoco sé ha podido tener 
en cuenta.

El recurso de IU se basaba en 
el artículo 23.2 de la Constitución 
Española que regula el acceso de 
los ciudadanos “en igualdad de 
condiciones” a las funciones y 
cargos públicos con los requisi
tos que señalen las leyes, y en el 
artículo 152.1, que establece un 
imperativo de proporcionalidad 
común a los sistemas electorales 
autonómicos “por lo que las Cor
tes de Castilla-La mancha debe
rán ser elegidas con sujeción al 
mandato de representación pro
porcional”.

CAYO LARA DICE QUE ERA  
CONSC3ENTEDELA DIFICUL
TAD

Nada más conocerse el fallo 
era valorado por representantes 
del IU y del PSOE. El coordina
dor regional de la federación iz
quierdista, Cayo Lara, declaraba 
que “sabíamos y éramos plena
mente conscientes” de que era 
“muy difícil” que pudiese pros
perar la suspensión de las elec
ciones autonómicas del próximo 
27 de mayo, pero que al recurrir 
el decreto de convocatoria “que 
entendemos que afecta a los de
rechos fundamentales de la ciu
dadanía, va en curso pedir esa 
suspensión”. Lara dijo que real
mente lo que quiere la federación 
es que “se entre en el fondo del 
asunto” por lo que “aceptamos 
la decisión adoptada por la Sala”,

pero “esperamos, y vamos a se
guir en ello, que se pueda entrar 
en el fondo del asunto”.

Así, indicó que desde IU “se
guimos pensando que en Casti
lla-La Mancha existe una situa
ción de injusticia electoral”, y que 
de ello “no cabe ninguna duda”. 
Además, para Lara, “la situación 
de ilegalidad, desde el punto de 
vista de esta convocatoria, se ha 
producido de una manera clara”.

LA CONVOCATORIASE AJUS
TAR AA LA LEY

Desde el Gobierno castellano- 
manchego, su vicepresidente se
gundo, Emiliano García-Page, 
aplaudía la decisión del Tribunal 
TSJCM, ya que la convocatoria 
“se ajustaba, desde su primera 
coma y hasta su último acento a 
lo que dice la Ley”.

Para el portavoz del Gobier
no las elecciones “son una fiesta 
para la democracia” por lo que 
“se tienen que celebrar indepen
dientemente de que las expecta
tivas electorales les gusten más 
a unos que a otros”.

Asimismo, García-Page mani
festó que a nadie “se le puede 
pasar por la cabeza que el Gobier
no de Castilla-La Mancha y su 
presidente, José María Barreda, 
convocara las elecciones autonó
micas sin el aval jurídico”.

Para el vicepresidente segun
do ese “aval ha sido refrendado 
por el TSJCM” por lo que “noso
tros nos congratulamos de que 
las cosas se hayan hecho correc
tamente desde el primer momen
to” .

Más de 2,6 millones de euros para el programa PYME Digital
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha dado el visto 
bueno a la adenda al convenio 
de colaboración entre el Minis
terio de Industria, Turismo y Co
mercio y la Junta de Comunida
des para el desarrollo del Progra
ma Pyme Digital, una iniciativa 
incluida en el Plan Avanza que 
tiene como objetivo incrementar 
la penetración de las nuevas tec
nologías en las pequeñas y me
dianas empresas.

Con este fin, ambas adminis
traciones dedicarán a lo largo de 
este año un total de 2.605.121 
euros de los que el Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio 
aportará 1.563.073 y el Gobierno 
regional 1.042.048 euros.

Las acciones previstas en el 
convenio para impulsar las TIC 
en las pymes serán las siguien
tes: digitalización de pymes, área 
a la que se destinarán 1.563.073 
euros; programa Nexopyme, que 
contará con 448.331 euros y fi
nalmente centros tecnológicos, 
que dispondrán de 593.717 euros.

Además, se aprobó el Decre
to por el que se aprueba el Plan 
de Gestión de los Lodos produ
cidos en las Estaciones Depura
doras de Aguas Residuales en la 
región.

Por otro lado, a propuesta de 
la Consejería de Cultura, se apro
bó la declaración como Bien de 
Interés Cultural, con categoría de 
Monumento, la Iglesia parroquial

de San Antonio Abad del muni
cipio toledano de El Toboso.

A propuesta de la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo, se apro
bó una addenda al convenio, for
malizado entre este departamen
to regional y la empresa pública 
GICAMAN, sobre la construc
ción de 75 Viviendas de Protec
ción Oficial y su urbanización en 
Balazote, con la cual se aumenta 
la inversión inicial en algo más 
de 190.000 euros.

Además, a propuesta de la 
Consejería de Economía y Hacien
da, se dio el visto bueno a la ce
sión gratuita a favor del Ayunta
miento de Villarrobledo, del de
nominado “Hogar del produc
tor”, ubicado en la planta baja del

inmueble situado en la calle 
Octavio Cuartero, con el fin de 
poder ejecutar la ampliación de 
la plaza pública Santa María.

En materia de Obras Públicas, 
el Consejo de Gobierno autorizó 
al Gabinete Jurídico de la Junta 
de Comunidades para que ejerza 
las acciones jurisdiccionales 
oportunas para interponer un re
curso contencioso-administrati- 
vo contra la resolución del Mi
nisterio de M edio Am biente 
(MIMAM) por la que se autori
zaba el contrato de cesión tem
poral de derechos de agua entre 
la Comunidad de Regantes del 
Canal de Estremera y el Sindica
to Central de Regantes del Acue
ducto Tajo-Segura.

Dos pagas 
anuales para las 
pensiones más 
reducidas

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, anunció 
en Pedro Muñoz, que su Gobier
no va a extender la concesión de 
las dos pagas complementarias de 
las pensiones de viudedad a los 
jubilados de nuestra región con 
ingresos más reducidos.

Barreda, que intervino ante las 
1.200 participantes en la XXXHI 
Asamblea Regional de Viudas, 
señaló que el Ejecutivo regional 
destinará al pago de estas ayudas 
50 millones de euros. El importe 
que percibirán las viudas y los 
pensionistas con menos ingresos 
oscilará entre 400 y 1.000 euros 
anuales.

Según el presidente, su Go
bierno puede hacer frente al pago 
de estas ayudas porque “gracias 
al esfuerzo colectivo de la socie
dad de Castilla-La Mancha, tene
mos riqueza para repartir y para 
ayudar a quienes más lo necesi
tan” y, también, porque “gracias a 
nuestra autonomía política, somos 
responsables de las decisiones 
que afectan a la vida ciudadana 
de los castellano-manchegos”.

En este contexto, José María 
Barreda apuntó que “tengo una 
gran confianza en Castilla-La Man
cha y en su futuro porque tene
mos unos hombres y unas muje
res de gran valía”.

Para el presidente, las viudas 
congregadas en Pedro Muñoz son 
ejemplo de ello y las catalogó de 
“mujeres coraje” por su valentía 
para superar- momentos de dificul
tad y de tristeza.

Barreda subrayó que las mu
jeres castellano-manchegas y es
pañolas son, en buena medida, las 
responsables de la situación so
cioeconómica que disfrutamos en 
la actualidad en nuestro país por
que han tejido una “gran red de 
solidaridad” para atender al fami
liar que lo necesitaba y son quie
nes han mantenido la cohesión de 
la familia y de nuestra sociedad, 
una tarea que el presidente quiso 
agradecer públicamente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #634, 13/4/2007.



O LITIC A  ¡5
/ Cl/  Cuadernos 

Del 13/4 al 30/4 - 2007 /  Manchegos

De los siete que repiten en las cinco candidaturas, sólo cuatro tienen escaño asegurado

D e C osp ed al h izo  lim p ieza  g en era l
Se quedan fu era  clásicos com o C esar G óm ez Benayas, D om ingo Triguero o M iguel A. M onserra t

La presidenta del Partido Popular de 
Castilla-La Mancha y candidata a la Jun
ta, María Dolores de Cospedal, hizo pú
blicas el pasado el pasado jueves día 12 
de abril las cabezas de lista de las candi
daturas por Guadalajara, Ciudad Real,

Albacete y Cuenca a las Cortes regiona
les en las elecciones del próximo 27 de 
mayo. La líder regional de los 'populares' 
concurre a los comicios como cabeza de 
lista por Toledo, al igual que el candidato 
socialista, José María Barreda. Las otras

cuatro candidaturas también son enca
bezadas por mujeres. Concretamente, en 
Albacete es cabeza de cartel Encarna
ción Naharro: en Ciudad Real, María 
Luisa Soriano; en Cuenca, María Jesús 
Bonilla; y en Guadalajara, Ana Guarinos.

El acto tuvo lugar en el Cigarral 
de las Mercedes de Toledo, don
de la candidata del PP situó a 
otras cuatro mujeres en puestos 
de cabeza y de salida de cara a 
las elecciones autonómicas, lis
tas que ha completado, dijo, con 
un “conjunto de hombres y mu
jeres de Castilla-La Mancha car
gados de experiencia, juventud, 
renovación y profesionalidad”, 
que apoyarán y buscarán “lo 
mejor para la tierra”.

Un día después, en la maña
na del viernes, se presentó ofi
cialmente las candidaturas en las 
cinco provincias, una vez conta
do con la aprobación del Comité 
Nacional Electoral del PP.

Así, en Albacete, la diputada 
nacional, Encamación Naharro, 
encabeza una lista en la que tam
bién están Marcial Macía, geren
te de la Asociación de Empresa
rios de Campollano (Adeca); 
Cesárea Arnedo, secretaria pro
vincial del PP; José Luis Teruel, 
portavoz del grupo municipal 
popular de Almansa, e Inma Ló
pez, jefa de gabinete de María 
Dolores de Cospedal.

Ciudad Real es una de las lis
tas donde hay más renovación, 
encabezándola la profesora de la 
UCLM, María Luisa Soriano. Le 
siguen el diputado provincial y 
presidente de Nuevas Generacio
nes, Antonio Lucas, y la conce
jal de Tomelloso Carmen Casero. 
Tras darse como segundo, el to
davía alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, pasa al 
cuarto puesto y la presidenta na
cional de Amfar, Lola Merino, al 
quinto.

En C uenca, M aría Jesús 
Bonilla, candidata a la Alcaldía 
de Tarancón y secretaria del Gru
po Parlamentario Popular, ocupa 
la primera posición de una candi
datura en la que también forman 
Benjamín Prieto, presidente pro
vincial de NNGG y alcalde de 
Fuestelespino, y la presidenta del 
PP de Cuenca, Marina Moya. El 
cuarto lugar lo ocupa el actual 
senador José Montalvo Garrido.

Ana Guarinos, portavoz del 
Grupo Popular de las Cortes, en
cabeza en Guadalajara, seguida 
por el que fuera durante muchos 
años secretario provincial del PP, 
Porfirio Herrero. En tercer lugar 
figura María Crespo. La cuarta 
plaza la ocupa el diputado regio
nal y ex alcalde de Guadalajara,

JÉ

Foto: Partido Popular

La candidata a la Presidencia de la Junta de Comunidades, María Dolores de Cospedal, ¡unto con tas 
cabezas de lista que concurrirán a las elecciones autonómicas: María Luisa Soriano (Ciudad Real), María 
Jesús Bonilla (Cuenca), Ana Guarinos (Guadalajara) y  Encamación Naharro (Toledo).

José María Bris.
María Dolores de Cospedal 

encabeza la lista por Toledo, se
guida del secretario regional, Vi
cente Tirado; la presidenta del PP 
de Toledo, Natalia Tutor; el di
putado regional Leandro Este
ban, la portavoz del PPC-LM,

Carmen Riolobos, y el profesor 
de la Universidad regional José 
Manuel Velasco.

La 'limpieza general' a la que 
se ha atrevido De Cospedal ha 
significado dejar fuera de las can
didaturas a 'pesos pesados' como 
Cesar Gómez Benayas, Domingo

Candidaturas regionales
ALBACETE
1. - Encamación Naharro
2. -MaraalMarínHcDm
3. -Cesárea Arnedo Megias
4. - José Luis Teruel Cabral
5. - Mará 1. LópezNuñez 
ó.-José ML Barcina Magro
7. - Pilar Martínez del Olmo
8. -Pilar Martínez
9. -Antonio González
10. - María Amparo Garda
11. - José Miguel Molla

CIUDAD RE AI.
I. - María Luisa Soriano 
2- Francisco Gü-Ortega
3. -Carmen Casero
4. - Antonio Incas-Torres
5. -Dolores Merino
6. - José Manuel Rodríguez
7. - Manen Vaklenebro
8. -Jesús Parra
9. -María Paz Pardilla
10. -Diego Ortega
II. -Julia Doménech

CUENCA
1.- María Jesús Bonilla 
2- Benjamín Prieto

3. - Marina Moya
4. - José Manuel Tortosa
5. -Rosario Mirañzo
6. - Vicente Giménez
7. -Pilar Martínez
8. - Marino Huerta

GUADALAJARA
1. - Ana Guarinos
2. -Porfirio Herrero
3. -María Crespo
4. -José María Bris
5. -CaroünaHeroández
6. -Mario González
7. -FatimaTorija

TOLEDO
I. - María Dolores de Cospedal 
2-Vicente Tirado
3.-Natalia lütor 
4-Leandro Esteban
5. - Carmen Riolobos
6. - José Manuel Velasco
7. -Josefina Blázquez
8. -Luis Fernández Rufo
9. -U-nsa Martínez
10. -JuanCerdeño
II. -Claudia Alonso

Triguero o Miguel Angel Mon
serrat, entre otros. Y no sólo eso, 
también quedan en lugares de 
problemática salida el ciudadrea- 
leño, José Manuel Rodríguez 
Carretero y el alcarreño, José 
María Bris, aunque más Carrete
ro que el veterano Bris.

En definitiva, la 'limpieza ge
neral' ha significado que tan sólo 
repitan en la totalidad de las cin
co candidaturas siete nombres y 
que tan sólo cuatro tengan el es
caño asegurado, naturalmente 
teniendo como referente las an
teriores elecciones autonómicas.

María Dolores de Cospedal 
ha agradecido a las cuatro muje
res que aceptaran ser cabezas de 
listas provinciales, destacando 
que las cuatro poseen una expe
riencia profesional importante 
con independencia de sus res
ponsabilidades políticas.

Sin embargo, María Dolores 
de Cospedal considera que el he
cho de que las cinco candidatu
ras hayan encabezadas por mu
jeres no ha sido un empeño suyo 
así como que los hombres del 
Partido Popular se lo han toma
do bien, pero que en el caso de 
que las listas hubieran estado en
cabezadas por hombres no hu
biera pasado nada. Según asegu
ra, “ha dado la casualidad de que 
han salido cuatro mujeres”, lo que 
es un “ejemplo de como el PP 
piensa en la igualdad de oportu
nidades” .

El Gobierno 
central concede 
15 millones de 
euros para el
Plan de Empleo 
regional

Jesús Caldera, ministro de 
Trabajo y  Asuntos Sociales.

El Consejo de Ministros, a pro
puesta del ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Jesús Caldera, 
ha autorizado la concesión de una 
subvención de 15 millones de 
euros a Castilla-La Mancha para 
el desarrollo del primer Plan Inte
gral de Empleo, con cargo a los 
presupuestos del Servicio Públi
co de Empleo Estatal (SPEE).

Esta cantidad se destinará, 
conjuntamente con la que aporte 
la comunidad autónoma, a la finan
ciación de acciones y medidas de 
fomento de empleo, dentro de las 
denominadas políticas activas de 
empleo, que se describan en el 
convenio de colaboración que 
suscribirán el SPEE y la Junta de 
Comunidades.

El Plan Integral de Castilla-La 
M ancha, estará vigente desde 
enero del presente año hasta el 31 
de diciembre de 2010. Su finalidad 
es contribuir al pleno empleo sos- 
tenible en la Comunidad, que se 
concreta en los siguientes objeti
vos: aumentar las tasas de ocupa
ción de las mujeres activas; facili
tar la movilidad laboral de los tra
bajadores residentes en la comu
nidad autónoma; orientar a los 
desocupados de los sectores más 
sensibles a los ciclos económicos 
hacia nuevos yacimientos de em
pleo; mejorar la calidad del empleo, 
mediante el fomento de la contra
tación indefinida y el aumento del 
peso del empleo estable; contri
buir al impulso de la Formación 
Profesional, especialmente en los 
ciclos de grado superior; facilitar 
oportunidades de empleo a quie
nes deseen incorporarse al mer
cado de trabajo; promover la inte
gración laboral de los colectivos 
en exclusión y los de difícil inser
ción; contribuir a modificar la es
tructura empresarial de la Comu
nidad mediante acciones dirigidas 
a los nuevos emprendedores; y 
promover el autoempleo, en parti
cular de las mujeres.
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El estudio, promovido por el Foro “Civitas Nova” señala a Albacete como un enclave que, por su posición 
geográfica y su dinamismo, está llamado a jugar un protagonismo decisivo en la configuración española

P resen tad o un  p lan  estra tég ico  sobre las  
op ortu n id ad es de fu tu ro  de A lb acete
El Foro Civitas Nova 
presentó en Albacete la 
investigación territorial “El 
Efecto Albacete”, un análisis 
que postula a Albacete y su 
área metropolitana como el 
enclave estratégico con más 
potencial de desarrollo 
económico y de crecimiento 
de población en el cuadrante 
sureste de la Península 
Ibérica. Este estudio, a cuya 
presentación asistieron el 
consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, y 
el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, ha 
sido dirigido por el miembro 
del comité de expertos del 
Foro, el sociólogo urbanista 
José Miguel Iribas.

El estudio recoge las ventajas te
rritoriales de la ciudad de Alba
cete y su entorno, en términos 
de crecimiento económico, crea
ción de empleo, nuevos modelos 
de desarrollo urbano y asesoría 
del plan de ordenación de la ciu
dad, para aprovechar, entre otras 
cosas, las posibilidades de creci
miento entorno a la estación del 
AVE.

“El Efecto Albacete” se arti
cula en seis propuestas de actua
ción, que exploran las posibilida
des de Albacete; entre las que se 
encuentra la de desarrollar un 
proyecto urbanístico en el entor
no de la estación del AVE, que 
contenga usos residenciales, de 
oficinas, comerciales y hostele
ros de diverso tipo.

El objetivo de esta propuesta 
es conseguir que Albacete sea

un espacio de negocios, que sea 
utilizado tanto por los empresa
rios locales, como por los que 
habitan en las ciudades conecta
das por AVE, que propicie la crea
ción de empleos especializados 
y facilite el incremento del dina
mismo económico de la ciudad.

Otra de las propuestas pasa 
por diseñar un proyecto para la 
construcción de una plataforma 
logística entre Albacete y La 
Roda, aprovechando la proximi
dad a la  autovía N-301, el ferro
carril, y el aeropuerto, lo cual re
vertiría en un aumento de las ex
pectativas de empleo de los jó 
venes del área metropolitana de 
Albacete, incluyendo una amplia 
porción de inmigrantes.

EUROCOPTER, ENERGÍAS 
RENOVAD! JES,TURISMO RU
RAL Y VIVIENDA

La tercera propuesta está re
lacionada con el Parque Aero

náutico y Logístico de Albacete, 
planteando el diseño de un pro
yecto para el desarrollo de un 
Parque Tecnológico en el área 
inmediata al Polígono Industrial 
Eurocopter, con el objetivo de 
desarrollar el sector terciario 
avanzado en Albacete y atraer a 
profesionales y empresas del ex
terior mediante una oferta com
binada residencial y productiva 
basada en la calidad.

En cuarto lugar, el estudio 
propone la creación de un Insti
tuto de Energías Renovables, 
bajo el auspicio de la Junta de 
Comunidades y con el apoyo de 
la Universidad Regional, que es
taría ubicado en la zona Este del 
Área Metropolitana, en las inme
diaciones del casco urbano de 
Chinchilla de Monte Aragón, 
donde se localizan varias insta
laciones de energía eólica.

Otra de las propuestas está 
relacionada con el turismo rural.

Para ello, el estudio aconseja abor
dar un proyecto de turismo rural, 
denominado “Las Aventuras del 
Júcar”, localizado entre Alcoza- 
rejos y Alcalá de Júcar a lo largo 
de la ribera del río, construyendo 
pequeñas infraestructuras turís
ticas, generando negocios ges
tionados por los jóvenes de es
tos municipios.

Finalmente, la última pro
puesta está basada en la vivien
da, y a través de la misma, debe
rían promoverse, en el entorno de 
Albacete, diversos proyectos 
urbanísticos tendentes a ofertar 
viviendas a bajo precio, con equi
pamientos que den cobertura a 
las necesidades de la población.

DESARROLLODELA CUIDAD 
EN TORNO A ( C A I R O  EJES

Sobre este estudio, el conse
jero Alejandro Gil afirmó que es
tas conclusiones servirán de 
orientación para elaborar tanto el 
Plan de Ordenación Municipal.

Por su parte, el alcalde, Ma
nuel Pérez Castell, manifestó que 
el desarrollo de la ciudad se or
denará en tomo a cuatro ejes: ciu
dadanía, respeto al medio am
biente, desarrollo económico y 
cultura; teniendo en cuenta los 
sectores aeronáutico, de energías 
renovables, logístico y de ocio y 
servicios; y contando con poten
ciales como la Administración 
Pública, el bienestar social, la ini
ciativa empresarial y la universi
dad.

El estudio “El Efecto Albace
te” es la primera de una serie de 
investigaciones que se aborda
rán sucesivamente por el Foro 
Civitas Nova en varias ciudades 
de Castilla-La Mancha.

D íaz-Salazar visitó las instalaciones del nuevo Centro 
Europeo de Em presas e Innovación
El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala
zar, manifestó la voluntad del 
Gobierno regional para que todos 
los proyectos empresariales en
cuentren apoyo en las institucio
nes de forma que se materialicen 
en Castilla-La Mancha y contri
buyan a su progreso económico 
y social.

Así lo indicó tras recorrer las 
instalaciones del nuevo Centro 
Europeo de Empresas e Innova
ción (CEEI) en el Polígono 
Campollano, que visitó junto al 
alcalde, Manuel Pérez Castell, con 
motivo de las jomadas de puer
tas abiertas celebradas para con

memorar el quinto aniversario de 
la puesta en marcha del CEEI.

Esta nueva infraestructura, 
destacó en primer lugar el conse
jero, es fruto de la cooperación 
entre los distintos patronos del 
Centro, Ayuntamiento, Diputa
ción, FEDA, Cámara de Comer
cio, Universidad, Caja Castilla-La 
Mancha, CCOO y UGT, para se
guir creando oportunidades para 
Albacete y para la Región.

Construido sobre una super
ficie de 2.200 metros cuadrados, 
el nuevo edificio del CEEI consta 
de 22 despachos y 3 salas de re
uniones; ha supuesto una inver
sión de 4,2 millones de euros de

los que el Gobierno regional ha 
aportado 2,4 y el Ayuntamiento 
de Albacete 1,7. En cuanto a su 
capacidad, podrá albergar a 22 
empresas.

El CEEI, dirigido a albergar 
proyectos innovadores para su 
materialización en empresas, 
“contribuirá al mantenimiento del 
crecimiento económico tan im
portante que está experimentan
do Albacete y Castilla-La Man
cha”, según el consejero. Tam
bién explicó que con esta inicia
tiva “perseguimos que en Alba
cete no haya ningún proyecto in
novador promovido por jóvenes 
que se vaya fuera”.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, 
destacó que de los 170 CEEFs 
que hay en Europa, uno está en 
Albacete, lo que indica que la 
ciudad está muy bien situada en 
materia de promoción económi
ca vinculada a la -nueva econo
mía

Al acto también asistieron el 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Pedro Antonio Ruiz, el 
presidente de FEDA y la Cámara 
de Comercio, Artemio Pérez, re
presentantes de la Universidad 
regional, Caja Castilla-La Man
cha, sindicatos y otras institucio
nes económicas y sociales.

La Junta 
construirá 58 
nuevas VPO en el 
Paseo de la Cuba
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, presentó en 
Albacete una promoción de 58 
nuevas Viviendas de Protección 
Oficial, que la Junta de Comuni
dades construirá en el Paseo de la 
Cuba, con una inversión de más 
de 6,8 millones de euros.

Se trata de viviendas con una 
superficie útil de 79 a 88 metros 
cuadrados, con trastero y garaje, 
■con tres dormitorios, cuyo precio 
de venta rondará los 102.000 
euros. Tres de estas viviendas 
estarán adaptadas a personas con 
discapacidad.

Por otro lado, el consejero 
anunció que la Junta pondrá en 
marcha un concurso de venta de 
suelo para la construcción de 
otras 107 viviendas protegidas en 
el sector 19, próximo a la carretera 
de Murcia.

En concreto, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha pondrá a dis
posición dos parcelas de su pro
piedad, con úna superficie total de 
más de 10.000 metros cuadrados, 
para la construcción de 54 vivien
das y garajes de Protección Ofi
cia] y 53 viviendas y garajes de 
Precio Tasado.

57.000 euros para 
el Centro de 
Formación del 
Consumidor
El director general de Consumo, 
Jesús M ontalvo, ha destacado 
esta mañana en el Teatro Circo de 
Albacete la importancia de la crea
ción de los Centros de Formación 
del Consumidor con los que, se
gún Montalvo, “hemos consegui
do un gran logro que es educar en 
consumo, y muy importante, una 
educación para los más peque
ños”.

Precisamente, para financiar el 
Centro de Formación del Consu
midor en Albacete se ha firmado 
un convenio entre el Ayuntamien
to y la Delegación de Sanidad a 
través del cual, la Junta invertirá 
este año 57.000 euros en el cen
tro, un 63 por ciento más que du
rante 2006. De estos 57.000 euros, 
y por primera vez, 12.000 euros 
proceden del presupuesto de la Di
rección General de Salud Pública.

Durante su intervención, Mon
talvo incidió en la importancia de 
Albacete en materia de consumo, 
una ciudad que es la “cuna del 
consumo porque marcó las pau
tas en esta materia a nivel nacio
nal”. El responsable de la direc
ción general de Consumo ha elo
giado el alto nivel en la protección 
e información de los consumido
res castellano-manchego.
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Almansa recupera una de sus señas 
con la reapertura del Teatro Regio
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró en el acto de 
reapertura del Teatro Regio 
de Almansa, que para el 
Gobierno que preside “la 
cultura forma parte de la 
calidad de vida, como un 
elemento imprescindible de la 
libertad de los pueblos y las 
personas”.

Barreda precisó que “tenemos que 
preservar nuestra Cultura, porque 
forma parte de nuestra concepción 
del mundo y de la vida, y conser
var nuestro patrimonio y raíces”. 
En este punto, afirmó no albergar 
duda alguna entorno a que “man
tener nuestro raíces nos hace más 
auténticos y nos enriquece”, ade
más de permitimos encarar al fu
turo con optimismo.

Tras expresar su satisfacción 
por el resultado final de las obras 
de rehabilitación que se han efec
tuado en el Teatro Regio de Al
mansa y señalar la inteligencia del 
arquitecto que ha permitido que 
este espacio escénico conserve su 
idiosincrasia sin renunciar a las 
comodidades de un Teatro del si
glo XXI, el presidente Barreda 
valoró la eficiencia y la densidad 
de la Red de Teatros de Castilla- 
La Mancha, circunstancias que 
hacen posible que las mejores 
compañías de España y Europa 
representen en la Comunidad Au
tónoma.

En este punto, José María Ba
rreda añadió que la calidad de la 
Red de Teatros también hace po
sible que las compañías locales 
tengan a su disposición un esce
nario en el que representar, algo 
que, señaló, permite también que 
nuestros jóvenes desarrollen a

una edad muy temprana su sensi
bilidad artística no sólo como es
pectadores, sino también como 
protagonistas de los espectácu
los.

En opinión del presidente re
gional, proyectos como el de la 
rehabilitación del Teatro Regio, 
que ha estado acompañada de una 
inversión superior a los 3.300.000 
euros, son posibles porque ahora 
Castilla-La Mancha tiene la auto
nomía política necesaria para es
tablecer sus prioridades y los re
cursos financieros necesarios 
para materializarlas.

Por otra parte, el alcalde de 
Almansa, Antonio Callado, valo
ró que la reapertura de este teatro 
Regio es una muestra más “de la 
proximidad y cercanía del presi
dente Barreda a los deseos y ex
pectativas de los ciudadanos”.

Por último, Maruja García, re
p resen tan te  de la  asociación 
ADIDAC, expresó su satisfacción 
por el hecho de que el Teatro Re

gio, un símbolo para la cultura 
almanseña, vuelva a estar a dis
posición de los ciudadanos.

Al acto también asistieron el 
presidente de las Cortes regiona
les, Femando López-Carrasco; el 
secretario de Estado de Defensa, 
Francisco Pardo; y la consejera de 
Cultura, Blanca Calvo, entre otros.

CARACTERÍSTICAS
La construcción del Teatro 

Regio se remonta a 1.929, está con
cebido como un teatro a la italia
na, según el modelo predominan
te en el siglo XIX, con influencias 
déco, tanto en los elementos de
corativos de la sala, como en al
gunos de la fachada principal.

El Teatro Regio fue adquirido 
por el Ayuntamiento almanseño 
en el año 2004. Dispone de dos 
pisos con palcos abiertos, un an
fiteatro y un segundo piso, la ma
yor parte del aforo se encuentra 
en el patio, llegando a las 700 bu
tacas.

Villavaliente

Gil inauguró los trabajos de m ejoras 
urbanas acom etidos en la localidad
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, y el alcalde 
de Villavaliente, Luis Miguel Gil, 
inauguraron las obras de mejoras 
urbanas acometidas por el Ayun
tamiento y financiadas casi en su 
totalidad por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha.

Los trabajos han permitido la 
completa remodelación de hasta 
quince espacios públicos distin
tos de la población, como son las 
calles Pascual Landete, Hermosas, 
San Ildefonso, La Sierra, Gober
nador Farra, M inistro Aunós, 
Nueva, Abogado Lozano, Joaquín

Pardo, Gómez Carril, 13 de diciem
bre, Jorquera, Severiano Serrano 
y Las Cuevas, además de la Plaza 
municipal y la carretera de Alcalá.

En estos puntos, que suman 
más de 6.100 metros lineales de ac
tuación, se ha procedido a la re
novación de los servicios básicos 
municipales al tiempo que a la co
locación de un nuevo pavimento 
y de sus correspondientes elemen
tos de alumbrado y mobiliario.

Con estas mejoras, largo tiem
po demandadas, se completa la 
instalación y modernización de las 
infraestructuras urbanas de Villa-

valiente, entre las que destacan 
las canalizaciones para el abaste
cimiento humano o la recogida de 
aguas pluviales, las conducciones 
eléctricas y los sistemas básicos 
de telecomunicaciones.

Según Gil, “se trata de una 
obra integral que aumentará sus
tancialmente el atractivo urbano 
del municipio y, en consecuencia, 
la calidad de vida de sus habitan
tes”. “Objetivos como la fijación 
de población o la dignificación del 
medio rural no serían posibles sin 
actuaciones como ésta de Villava
liente”, aseguró Gil.

Presentado el proyecto de 
construcción del Punto Lim pio
El delegado provincial de Me
dio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, Antonio Mompó Climent, 
visitó recientemente el munici
pio de Alcaraz para presentar el 
proyecto de construcción de un 
punto limpio con zona anexa de 
vertidos de residuos de demoli
ción y construcción.

Acompañado por la alcalde
sa de la localidad, Vicenta Roza- 
lén Martínez, y demás miembros 
de la corporación municipal, 
Antonio Mompó explicó que 
este punto limpio es consecuen
cia del desarrollo del Plan Re
gional de Gestión de Residuos 
Urbanos de Castilla-La Mancha 
y del Plan Regional de Gestión 
de Residuos de Construcción y 
Demolición.

De esta forma, el delegado 
destacó que con esta actuación 
se da respuesta a los problemas

que los ciudadanos del munici
pio tienen para gestionar ade
cuadamente los residuos proce
dentes de sus hogares y de los 
escombros producidos en los 
mismos.

En este sentido, Antonio 
Mompó aclaró que “este punto 
limpio acogerá los residuos pro
cedentes de obras menores y 
pequeñas reparaciones domici
liarias, nunca, en ningún caso, 
las procedentes de grandes 
obras de construcción”.

Por último, el delegado de 
Medio Ambiente señaló que el 
punto limpio, cuyas obras se 
van a iniciar de forma inminen
te, “constituye una novedad en 
toda la provincia de Albacete y 
en toda la región, pues se van a 
gestionar de forma integral to
dos los residuos procedentes 
de los domicilios”.

Villamalea

Educación construirá un  
nuevo colegio en la localidad

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, confumó 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha construirá en la locali
dad albaceteña de Villamalea un 
nuevo Colegio de Primaria que 
sustituirá a las actuales instala
ciones y para cuya construcción 
el Ayuntamiento ya está ulti
mando la preparación de los te
rrenos.

Valverde comentó este pro
yecto durante su visita al BESO 
“Río Gabriel”, donde conoció las 
nuevas instalaciones de este 
centro, consecuencia de una 
importante ampliación que ha 
consistido en la construcción de 
un nuevo edificio, que ha con
tado con un presupuesto de 
911.135 euros.

El IESO cuenta este curso 
con 219 alumnos y alumnas y 27 
docentes, y se trata de un cen
tro que entró en funcionamien

to en el curso 1996-97 como una 
sección  delegada del IES 
“Bonifacio Sotos” de Casas Ibá- 
ñez, que durante el curso 2002- 
2003 pasó a ser Instituto de Edu
cación Secundaria Obligatoria.

El nuevo edificio acoge en
tre otras dependencias labora
torio de Ciencias Naturales, aula 
de Tecnología, aula de Educa
ción Plástica y Visual, Labora
torio Fotográfico, nueve depar
tamentos y despachos y alma
cenes.

Tras recorrer las dependen
cias del IESO, el consejero, acom
pañado por el alcalde de Villa- 
malea, Jacinto López, visitó el 
terreno que el Ayuntamiento tie
ne previsto ceder para la cons
trucción del nuevo Colegio, que 
acogerá dos líneas de Educa
ción Primaria, y que se encuen
tra situado junto al Pabellón Po- 
lideportivo y al BESO.
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La consejera de Obras Públicas asistió a la inauguración de las nuevas 
instalaciones de la sociedad estatal Hidroguadiana

Álvarez destaca la ejecución masiva de 
obras hidráulicas en Castilla-La Mancha

Foto: Alberto Pérez

La consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez, junto al 
director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente, Jaime 
Palop; el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara; el delegado del 
Gobierno, Máximo Díaz-Cano; el delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Santiago Moreno; y  el presidente de la CHG, Enrique Calleja.

L a consejera de Obras 
Públicas, M aría Encina 
Álvarez, señaló en Ciudad 
Real que la  situación de las 
infraestructuras hidráulicas 
de Castilla-La M ancha “ha 
dado un giro de ciento 
ochenta grados en muy poco 
tiempo, asegurando que 
“nunca antes se había 
producido en tan poco tiempo 
una puesta en ejecución tan 
m asiva de obras en nuestra 
Comunidad A utónom a” .

Álvarez, que asistió a la inaugura
ción de las nuevas instalaciones 
de la sociedad estatal Hidrogua
diana en la capital ciudadrealeña, 
puso de manifiesto que esto es así 
desde hace poco más de dos años, 
cuando la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, y el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, alcanzaron el 
gran pacto por el agua.

La consejera indicó que fue 
entonces “cuando las cosas em
pezaron a cambiar” y afirmó que 
“el 88% de las actuaciones con
templadas en el acuerdo de marzo 
de 2005 se encuentran ya en eje
cución o en proceso de licitación”.

Para María Encina Álvarez, esta 
transformación radical de la situa
ción en un plazo tan corto de tiem
po ha sido posible gracias a la 
“sensibilidad” del Gobierno hacia 
las reivindicaciones de Castilla-La 
Mancha, pero, en su opinión, tam
bién es consecuencia de “la fir
meza de los argumentos esgrimi
dos por el presidente Barreda”

Así, recordó que el Gobierno 
regional está representado en una 
comisión paritaria en la que se 
deciden las actuaciones a realizar 
en nuestra Comunidad Autónoma 
y Castilla-La Mancha participa en 
los consejos de administración de 
sociedades estatales como Hidro
guadiana o Aguas del Tajo.

Según la consejera de Obras 
Públicas la presencia de la región

en estos organismos hace que 
“ahora ya no se pueda hacer polí
tica hidráulica al margen de noso
tros” y garantiza que “en cuatro 
años dispongamos de dieciocho 
grandes sistemas de abasteci
miento que proporcionarán agua 
de calidad al 90% de los castelia- 
no-manchegos y que, por primera 
vez, tengamos acceso a las aguas 
superficiales de nuestros ríos”.

Por su parte, el director gene
ral del Agua, Jaime Palop, mostró 
su satisfacción por “poder parti

cipar en el proyecto que tiene Cas
tilla-La Mancha de construir una 
Comunidad Autónoma más mo
derna y sostenible” a través de 
una sociedad estatal como Hidro
guadiana.

El delegado del Gobierno, 
Máximo Díaz-Cano señaló que la. 
prueba más palpable del avance 
de las obras hidráulicas en la re
gión en estos dos años es la su
cesión de actuaciones que se vie
nen publicando en el Boletín Ofi
cial del Estado.

I  Todas las fases de la Tubería a la Llanura 
Manchega serán licitadas antes de fin de año
La consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez, asistió a la 
Comisión de Seguimiento de las obras de la tubería a la Llanura 
Manchega que está ejecutando el Ministerio de Medio Ambiente. A 
la reunión también asitieron el director general del Agua, Jaime 
Palop, el presidente de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), Enrique Calleja, y el director general del Agua 
de Castilla-La Mancha, Fernando Ortega.
En este encuentro se trató el desarrollo de las obras de la 
conducción principal que se están ejecutando en estos momentos, 
así como aquellas fases que quedan por licitar. Tanto la consejera 
como el presidente de la CHG señalaron que las obras marchan a 
un ritmo satisfactorio de ejecución y avanzando en los plazos 
previstos. Enrique Calleja expresó además el propósito de que 
todas las fases de esta infraestructura puedan ser licitadas antes de 
finalizar el presente año. Estos proyectos son los ramales desde la 
conducción principal a los municipios, con un importe de 150 
millones de euros, y la potabilizadora prevista en cabeza, por valor 
de 77 millones de euros.

La 6popular’ Rosa Romero da a conocer su 
candidatura a las m unicipales
La candidata a la Alcaldía de Ciu
dad Real por el PP, Rosa Romero, 
ha incluido seis nombres nuevos 
entre los 13 primeros de la üsta, el 
número de concejales que saca
ron los ‘populares’ en las últimas 
elecciones municipales, y mantie
ne el equipo básico que ha acom
pañado al actual alcalde, Francis
co Gil-Ortega, durante su último 
mandato.

Entre los nombres nuevos des
tacan el de Juan Caballero, inge
niero de Montes y profesor uni
versitario, número dos; Rosario 
Roncero, secretaria del Colegio de 
Abogados, número tres; Santia
go Amores, funcionario municipal, 
número cinco; Teresa Aguirre, 
empleada de banca, número seis; 
Lidia Reyero, licenciada en Filolo
gía inglesa, profesora universita

ria, número once; y Ricardo Peral, 
empleado de banca, número tre
ce. Del equipo de Gobierno de ac
tual se mantienen Francisco Cañi
zares, portavoz, número cuatro; 
Javier Morales, número siete; Mi
guel Ángel Rodríguez, número 
ocho; Carmen Sancho, número 
nueve; Helena López, número 
diez; y Vicente Gallego, número 
doce.

Gallego defiende el reglamento 
del servicio de saneam iento

El concejal de Urbanismo, Vicen
te Gallego, ha vuelto a reiterar 
que el reglamento aprobado en 
el último pleno para el servicio 
de saneamiento de las aguas re
siduales de la ciudad “era nece
sario, porque el Ayuntamiento 
no disponía de tal instrumento, 
y que por tanto la decisión to
mada por el equipo de Gobierno 
es positiva porque va a signifi
car un mayor control sobre el 
saneamiento de la ciudad”.

Según Gallego, gracias a este 
reglamento, la empresa adjudi- 
cataria del servicio estará obli
gada a realizar limpiezas más pe
riódicas y continuadas de las 
alcantarillas, evitándose así pro
blemas en el saneamiento como 
el ocurrido en el colector de

aguas residuales. Además la 
empresa encar gada del servicio 
estará sometida a auditorías para 
comprobar si cumple con este y 
otros compromisos adquiridos 
en el contrato.

La ciudad crece, ha manifes
tado el edil de Urbanismo, y por 
tanto precisa de mejores servi
cios, y lógicamente éstos cues
tan dinero, pero ese coste tam
bién existiría si tuviera que ser 
realizado por personal especia
lizado del propio consistorio.

Gallego ha recordado que 
administraciones como la propia 
Junta de Comunidades también 
están aplicando “una política de 
externalización de la gestión de 
determinados servicios especia
lizados”.

Manuel López Camarena, nuevo 
Cronista Oficial de Ciudad Real

Los miembros del Ayuntamien
to de Ciudad Real se vistieron 
de gala para el nombramiento del 
nuevo cronista oficial de la vi
lla, el periodista Manuel López 
Camarena, en un acto para el que 
contó también con la presencia 
de numerosos familiares y ami
gos.

Un puesto que había queda
do vacante y que había ocupa
do Don Cecilio López, periodis
ta también y padre del actual cro
nista, para el que hubo un espe
cial recuerdo por parte de todos 
los asistentes al acto.

El nuevo nombramiento fue 
aprobado por unanimidad en se
sión plenaria el pasado cinco de

marzo. Una designación que se 
hizo a propuesta del alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, que declaró durante el acto 
que “la labor de Manuel será 
dejar constancia del Ciudad Real 
de nuestro tiempo”.

Por su parte, el veterano pe
riodista manifestó que para él 
“es un honor recibir tal distin
ción y un inmenso compromiso. 
El hecho de suceder a mi padre 
no puede ser enfocado por mi 
de otra manera”.

El primer edil entregó al nue
vo Cronista Oficial de la ciudad 
una medalla, un diploma acredi
tativo y una replica de la Carta 
Puebla.
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LA MANCHA - Tomelloso
Andújar asegura que la Junta presentará las alternativas del ‘estudio de viabilidad’ en breve

C otillas no cree que el trazado del AVE se 
conozca antes de las elecciones m unicipales
El alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas, ha valorado 
la respuesta de Fomento a 
los vecinos de Tomelloso 
que, a nivel individual, 
solicitaron la paralización de 
las obras del AVE 
Madrid-Jaén en su tramo 
Alcázar-Manzanares, como 
una maniobra política para 
ganar tiempo, mientras que 
el candidato socialista a 
relevarlo, Inicente Andújar, 
ha garantizado que antes de 
las elecciones de mayo los 
tomelloseros conocerán las 
alternativas de su partido 
para que Tomelloso tenga 
AVE.

Carlos Cotillas (izquierda) e Inocente Andújar.

Carlos Cotillas, ha valorado 
la respuesta de Fomento a los ve
cinos de Tomelloso que, a nivel 
individual, solicitaron la paraliza
ción de las obras del AVE Ma

ta, según Cotillas, es la voluntad 
política de llevar a cabo la co
nexión y luego realizar estudios 
informativos que definan el nue
vo trazado.

En esta obra, denunció Coti
llas, se ha optado por hacer un 
estudio de viabilidad, encargado 
además, al mismo tiempo que la 
licitación de las obras. Con esto

drid-Jaén en su tramo Alcázar- 
Manzanares, considerando que 
“corrobora y destapa las menti
ras y manipulaciones denuncia
das por el Ayuntamiento sobre la 
conexión ferroviaria de esta co
marca”.

Según explicó en rueda de 
prensa, la contestación que se da 
en este escrito de no suspender 
la licitación del concurso y la ad
judicación de las obras es “un he
cho grave que va en contra del 
deseo de los vecinos, los ayun
tamientos afectados, la platafor
ma ciudadana y la asociación de 
empresarios”.

Para Cotillas, el texto del es
crito genera la idea de que el Mi
nisterio de Fomento se está qui
tando la careta y deja en eviden
cia y entredicho la capacidad de 
negociación del presidente Barre
da. El alcalde ha deducido de la 
lectura del escrito que “estamos 
ante un gran cambio vestido de 
pequeño matiz ya que se dice cla
ramente que el estudio determi
nará si la conexión es viable o no, 
en contra de lo que se venía di
ciendo por parte de los respon
sables políticos socialistas que 
anunciaron que este estudio de
terminaría la mejor conexión”.

El alcalde recordó que el equi
po de Gobierno siempre ha de
fendido que para conocer el tra
zado que permitirá la conexión fe
rroviaria de Tomelloso no se ne
cesitaba realizar ningún tipo de 
estudio de viabilidad, del mismo 
modo que no se realiza para nin
guna otra infraestructura de esta 
naturaleza. Lo único que hace fal-

La última vez 
queel presi
dente Barreda 
se refirió a la 
conexión fe
rroviaria de 
Tomelloso fue 
en el discurso 
de inaugura
ción de hospital. Sus 
palabras fueron las 
siguientes: “...Diré, 
con claridad, que yo 
estoy muy interesa
do, tanto como el 
que más, en conse
guir que estemos 
relacionados con la 
red de alta veloci
dad”, pero advirtió 
seguidamente, “yo 
tengo ya una cierta 
experiencia política 
y hace mucho tiem
po que aprendí que 
entre el todo y la 
nada hay una gama 
de posibilidades a 
las que yo me afe
rraré si consigo un 
beneficio importan
te, que podríamos 
calificar también de 
histórico aunque 
no satisfaga ai cien 
por cien de los de
seos de todos”.

El pasado miér
coles día 11 de abril, 
el vicepresidente se
gundo del Gobierno 
regional, Emiliano 
García-Page, pre
guntado sobre el 
mismo tema en la 
rueda de prensa en

la que da cuenta 
cada semana de los 
acuerdos del Conse
jo de Gobierno, ase
guró que la mejor 
forma de que pue
dan salir adelante 
los planes en rela
ción al AVE en To
melloso pasan por 
que las institucio
nes y los ayunta
mientos apoyen la 
posición que defien
de el Ejecutivo cas- 
tellano-manchego 
y, en concreto, su 
presidente José Ma
ría Barreda.

El también por
tavoz del Gobierno 
regional insistió en 
que ‘la  postura del 
presidente Barreda 
ha sido la más clara 
de todas, antes 
cuando gobernaba 
Aznar, que ya saben 
lo claro que lo tenía, 
o Alvarez-Cascos”, 
añadiendo que este 
asunto, “por muy 
dificii que le pueda 
parecer a alguno, no 
lo es más que otros 
que ha logrado la 
Comunidad Autó

noma”.
Por lo que 

se refiere al 
Estudio de 
Viavi l idad,  
que el Minis
terio de Fo
mento otorgó 
para su elabo

ración en mayo de 
2006, y que Cuader
nos Manchegos pu
blicó integro en su 
número 624, venía 
a decir lo siguien
te: “La finalidad del 
Estudio consistirá 
en la elección de la 
alternativa técnica 
más viable que per
mita conectar Tome
lloso con la línea de 
Alta Velocidad Ma
drid-Alcázar de San 
Juan-.Taén..” Más 
adelante explicaba 
que “se realizará 
un estudio específi
co que determine la 
necesidad de la co
nexión así como las 
características de 
esta conexión, de 
forma que Tomello
so quede integrado 
en la Red Ferrovia
ria de altas presta
ciones”. Además, 
aseguraba que “el 
Estudio tendrá por 
finalidad la elec
ción de una alterna
tiva técnica para la 
estación, que se 
ubicará en la comar
ca de Tomelloso”.

queda claro, según el primer edil 
tomellosero, que la intención de 
los responsables socialistas tras 
las elecciones es comunicar que 
una vez hechas las obras no hay 
viabilidad posible de conexión.

El alcalde lamentó, además, 
que “esta m aniobra política” 
cuente con un “aliado de lujo” 
como el presidente Barreda que, 
además, “mantuvo la confusión 
y el engaño” en la última reunión 
celebrada en Toledo con los al
caldes de Tomelloso y Argama- 
silla al conocer el contenido de 
una carta firmada bastante antes 
de celebrarse esta reunión.

ANTES DE LAS ELECCIONES 
SE CO NO CERÁN CUÁLES 
SON LO S TRAZADOS DEL  
AVE QUE ELPSOE OFRECE A 
TOMELLOSO

Una hora después, el candi
dato socialista a sustituir a Coti
llas al frente de la Alcaldía, Ino
cente Andújar, contestaba al pri
mer edil que “la carta de Fomen
to lo que hace es responder al 
recurso de reposición en el sen
tido de que no procede paralizar 
las obras”.

“Por lo que se refiere al estu
dio de viabilidad que se está rea
lizando -sigue Andújar-, he dicho 
y repito ante las cámaras, seguro 
de que mi credibilidad acabará el 
día 27 de mayo a las 12 de la no
che si lo que digo no se realiza, 
que el Ministerio de Fomento y 
la Junta de Comunidades van a 
presentar varios trazados que 
definirán el estudio de viabili
dad”. Insistiendo en que el estu
dio no definirá si Tomelloso pue
de o no tener tren, “sino cuales 
de esos trazados son o no via
bles”.

En este sentido, Andújar acla
ró que, “lógicamente, como cual
quier estudio previo, contempla 
varios trazados y se elije el me
jor”, pero “yo voy a seguir lu
chando por el AVE, en la seguri
dad de que el PSOE es el único 
partido que se ha comprometido 
con ello, y dudo mucho que, por 
inexistente, podamos conocer al
gún día la alternativa del PP” .

En definitiva, Andújar con
cluyó su interevención asegu
rando que “antes de las eleccio
nes municipales se conocerán 
cuales son los trazados alternati
vos y los ciudadanos podrán 
opinar cual de ellos es el que más 
se adecúa a la demanda de inte
gración plena. Creo que deman
dando con la cabeza vamos a ser 
capaces de conseguir un trazado 
que satisfaga al corazón”.

Entregados los 
galardones 
“Tomelloseros 
del año 2006”
El pasado domingo, día 22 de abril, 
se entregaron en un almuerzo ho
menaje en Madrid, fueron entre
gados los galardones “Tomellose
ros del año 2006”, que cada ño 
otorga la Casa de Castilla-La Man
cha en Madrid, que preside Olga 
Alberca.

Los títulos entregados fueron 
los siguientes:

A título personal, para Pablo 
Ortiz Perona, director de la Revis
ta Pasos, al cumplirse los 25 años 
de su fundación.

En el apartado de asociacio
nes, a la Residencia de Mayores 
Eider, por el buen trabajo desarro
llado a favor de los mayores to
melloseros.

El apartado empresas, corres
pondió al Grupo Pramar, por su ca
pacidad innovadora y desarrollo 
tecnológico en el ámbito de la de
puración de aguas.

Las M enciones Especiales 
fueron para Miguel Ángel More
no Rodrigo y Antonio Navarro 
Marquina, (futbolistas), en reco
nocimiento a la fidelidad demos
trada como jugadores del Tome
lloso C.F. a lo largo de su carrera 
deportiva.

Firmado el 
convenio para el 
musical “Plinio y 
la Banda 
Menguante”
El Ayuntamiento de Tomelloso 
acogió la firma del convenio por 
el que la institución municipal co
laborará con un proyecto por el 
cual el personaje de García Pavón 
será llevado a los escenarios en 
un musical titulado “Plinio y la 
Banda Menguante”. La aportación 
municipal será de 15.000 euros y a 
cambio, la productora “Still Noise” 
se compromete a fichar a tres jó 
venes actores de la localidad para 
participar en el espectáculo.

Durante la firma del convenio, 
el alcalde, agradeció a los autores 
del libreto y la música su trabajo, 
su sensib ilidad artística  y su 
genialidad demostradas en esta 
producción. Cotillas agradeció 
también que la productora haya 
querido contar con la colabora
ción del Ayuntamiento de la ciu
dad que vio nacer al escritor Gar
cía Pavón y a su personaje Plinio.

El estreno mundial del musical 
“Plinio y la Banda menguante” 
será en Tomelloso como, aseguró 
Valero, no podría ser de otra ma
nera. La fecha aún está por deter
minar, aunque será en tomo a las 
Navidades próximas.
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Viernes 27 de Abril
20.30 h. Auditorio Museo López 
Torres
Entrega de m ateria l e in ic io  del Vil 
Maratón Fotográfico Romería en 
Tomelloso.
21,00 h. Auditorio Museo López 
Torres
Pregón de Romería a cargo de Blas 
Camacho Zancada.
Nom bramiento de "M ayoral 2007”  a 
Luis Lassere Márquez.
Actuación de la "Camerata 
Cervantina” .
22.30 h. Jardines del Museo
Fuegos a rtific ia le s  y zurra 
tomellosero.

9.00  h. La Torrecilla
XXVI Concurso Regional de Arada con 
tractor.
11.00 h. Pinilla
XXVI Carrera Popular de Romería.
17.00 h. Pinilla
XXVI Concurso Regional de Habilidad
con tractor.
22,00  h. Pinilla
XVI Procesión de las Antorchas con e l 
Rezo del Santo Rosario. A la  llegada 
de la Virgen a la Erm ita se quemará 
una extrordinaria  colección de 
Fuegos A rtific ia les.

Premio Especial ROMERÍA "ALTOSA”: 1.200 euros y 
Diploma
1o Premio-Seda "CISTERNAS AGRUPADAS”: 900 euros y 
Diploma
2o Premio Seda "CONST. JULIÁN ARRIBAS”: 600 euros y 
Diploma
10 Premio Sencillo "ALQUIMAN”: 500 euros y Diploma 
2o Premio Sencillo "RIEGOS CATALÁN”: 300 euros y 
Diploma

BHE22ÍSSH
1o Premio: 300 euros y cocin illa  
2o Premio: 200 euros y cocin illa  
3o Premio: 100 euros y cocin illa  
Premios gentileza de IBERCO, GESTIÓN INMOBILIARIA

PREMIOS REATAS (mín. 5 muías)

27, 28 y  29 de  A b ril ,

TOMELLOSO
PREMIOS REMOLQUES ENGALANADOS

:
1o Premio: 150 euros y jam ón 
2o Premio: 100 euros y jam ón 
3o Premio: 50 euros y jam ón
Premios gentileza de "SANTIAGO APÓSTOL, SDAD. COOP. 
LTDA.”
Premio camisetas limpias: 20 kg. carne, pan, vino y 
cocin illa  (a la peña que a la venida de la Virgen tenga las 
camisetas más lim pias)
Premio gentileza de "MARBEL, GESTIÓN EMPRESARIAL”

2o Premio: 200 euros y Diploma 
3o Premio: 100 euros y Diploma 
Premios gentileza de AUTOS JORA Y MOSTOS ESPAÑOLES

9 .00  h. Plaza de España
Concentración de Remolques y 
Romeros.
9 .30  h. Salida de la Hermandad, 
Autoridades, Asociación Musical 
Santa Cecilia, Banda de Tambores y 
Cornetas, Remolques y Romeros 
hacia e l Santuario de Pinilla.
10.30 h. Pinilla
"Los jóvenes con su Patrona”  
O frecim iento de peñas y grupos a la 
Virgen de las Viñas.
11.30 h. Pinilla
Solemne Función Religiosa en Honor 
de Santa María de las Viñas.
17.00 h. Traslado de la Patrona a 
Tomelloso. Abrirá e l traslado la Banda 
de Tambores y Cornetas "Jesús del 
Perdón” . Acompañará a la Virgen la 
Asociación Musical Santa Cecilia. 
Actuarán en distin tos puntos del 
recorrido los grupos fo lklóricos 
"Virgen de las Viñas”  y "M anantial 
del Vino” .
20.00 h. Plaza de España
Llegada de la Virgen y saludo de 
entidades participantes, reatas, 
carrozas y romeros. A la llegada de la 
Virgen a la Parroquia, se celebrará la 
Eucaristía de Bienvenida.
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Inocente An ,

nuevos tiempos
Tenemos la complicidad y el apoyo del gobierno regional. 
Tenemos el diagnóstico de los problemas de Tomeiloso. 
Tenemos un proyecto que aporta soluciones. 
Tengo, en mi caso, la experiencia de la gestión en la 
Diputación. Y tenemos un equipo joven, preparado e

« ilusionado con ganas de llevarlo adelante.
Ó
O  
V)o,
SÍ 
£
5
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M ás presupuesto para la M uestra 
Local de Teatro A ficionado
Los pasados días se presentó 
en el Ayuntamiento la XIV 
Muestra Local de Teatro 
Aficionado, una edición que 
comenzará el 5 de mayo con 
“Carpe Diem”, que pondrá en 
escena “Trece”, de Miguel 
Ángel Berlanga, y que 
cerrará el día 9 de junio el 
grupo “Airón” con “Balada 
de los tres Inocentes”, de 
Pedro Mario Herrero.

La concejal de Cultura, Flor Mar
tínez, encargada de la presenta
ción de la XTV Muestra Local de 
Teatro Aficionado, explicó a los 
medios que los precios oscilarán 
entre los 5 euros del patio de bu
tacas y los 5 euros del anfiteatro, 
estableciéndose unos abonos de 
15 euros que darán derecho a la 
asisitencia a todas las representa
ciones.

Para la responsable de cultu
ra, la muestra de este año tendrá 
gran calidad, variedad, mucha 
aceptación y además se ofrecerá 
a unos precios muy asequibles.

Flor Martínez explicó que el 
Ayuntamiento de Tomelloso, en 
su afán de continuar apoyando 
éstas iniciativas culturales y para 
animar a los grupos a la participa
ción, ha decidido aumentar en un 
veinticinco por ciento la cantidad 
asignada a cada uno de los gru
pos, de tal forma que cada uno de 
ellos reciba una aportación de 900 
euros, además de poder de la to
talidad de la recaudación. El Ayun

ta  concejal de Cultura, Flor Martínez, presentó la XIV Muestra Local de 
Teatro Aficionado, que se desarrollará durante el mes de mayo y  
principios de junio.

tamiento también correrá con los 
gastos indirectos derivados de la 
organización, personal e instala
ciones, así como con los gastos 
generados en la SG AE.

La XTV Muestra Local de Tea
tro Aficionado dará comienzo el 5 
de mayo con Carpe Diem, que 
pondrá en escena el “Grupo Tre
ce” , de Miguel Angel Berlanga. 
Las representaciones seguirán 
por este orden, el 12, “La Baija” 
representará “Pedro y el Capitán”, 
de Mario Benedetti; el 19, “Más
cara Laroye” pondrá en escena 
“Un médico a la Fuerza”, de 
Moliere; el día 26, “Tespis” repre
sentará “La venganza de Don 
Mendo”, de Pedro Muñoz Seca. 
El día 2 de junio será el tumo para 
‘Tadzio”, que representará “El Ho

nor perdido de Catarina Blue”, de 
Heinrich Boíl. Cerrará la muestra 
el día 9, el grupo “Airén”, con “Ba
lada de los tres Inocentes”, de Pe
dro Mario Herrero.

La clausura de la muestra ten
drá lugar el día 23 de junio con la 
representación de “Así es (si así 
os parece)”, de Luigi Pirandello, a 
cargo del grupo “Producciones 
AndreaD’odorico” . Además, este 
mismo productor y escenógrafo 
participará un día antes en un foro 
de participación para hablar de su 
trabajo y dar la posibilidad a los 
asistentes de profundizar en el 
conocimiento del mundo del tea
tro.

Todas las representaciones 
tendrán lugar en el Teatro Muni
cipal a partir de las 21 horas.

M iguel Bosé, actuación estelar de la  
program ación m usical del verano
Miguel Bosé, La 5a Estación, 
David de María, Paloma San 
Basilio, Gisela, Alejandro 
Conde, Kiko & Sara, Malú y 
Manu Tenorio, serán los 
protagonistas de la 
programación musical de 
verano en Tomelloso.

La concejala de Festejos, Isabel 
Hurtado, fue la encargada de la 
presentación pública de la progra
mación del Verano Musical 2007, 
que se abrirá el día 7 de julio en el 
Estadio Municipal de Deportes 
con la actuaciónde Miguel Bosé.

Dentro de la programación de 
la Feria y Fiestas, el día 25 de agos
to actuará David de María en los 
Jardines del Parque; el día 26 en el 
mismo recinto, se podrá ver a Pa
loma San Basilio; el día 27, esta 
vez en la Plaza de España, se ha 
programado una revista de varie

dades en la que participarán, en
tre otros, Gisela, Marianico el Cor
to y Alejandro Conde; el día 27 
vuelve la actividad los Jardines 
del Parque con Kiko y María; y el 
día 28, en el mismo recinto, actua
rá Malú. Manu Tenorio cerrará el 
programa con una actuación en la

Plaza de España el día 29.
El alcalde de Tomelloso, que 

destacó como un año mas esta 
programación musical de calidad 
no se restringe únicamente a la 
semana de la Feria y Fiestas, defi
nió este programa como muy va
riado, importante y de calidad, 
destacando la actuación de Mi
guel Bosé, “un artista consagra
do con una gira muy importante 
donde el espectáculo estará ase
gurado”.

También se dieron a conocer 
las actividades organizadas por la 
Concejalía de Festejos para cele
brar el Día de Castilla-La Mancha, 
que consistirá en un espectáculo 
infantil en la Plaza de España a las 
12 del mediodía, mientras que por 
la tarde, a partir de las 20 horas, en 
el recinto ferial se celebrará el n i  
Concurso de Gachas, Migas y Pis
to, y en la plaza de España se cele
brará un concurso de karaoke.

El ‘Plan A sfalto 2007’ actuará 
sobre 11 calles
La Junta Local de Gobierno ha 
aprobado el proyecto de obras 
denominado 'Plan Asfalto 2007’, 
que afectará a diversos tramos 
de 11 calles de la ciudad. Se tra
ta de obras de reposición que 
tienen un presupuesto de de 
174.275 euros debiendo ser eje
cutadas en un plazo de dos me
ses. La elección de las calles res
ponde a criterios relacionados 
con el estado actual que presen
ta su pavimento y al número de 
usuarios que las transitan.

Concretamente se asfaltarán 
la calle Ismael de Tomelloso, 
entre Canalejas y Cervera; Gar
cía Pavón, entre Don Víctor y 
Santa Rosa; Habana, entre So- 
cuéllamos y Victoria; Socuélla- 
mos, entre Habana y Carretera 
de Villarrobledo; Campo, entre 
San Luis y Claudio Coello; Án
gel Izquierdo, entre Socuéllamos

e Hidalgo; Matadero, entre Es
tación y San Felipe; Alfonso XII, 
entre Campo y Julián Besteiro; 
San Roque, entre Ángel Izquier
do y Espartero; y Dulcinea, en
tre Sancho Panza y Reverendo 
Padre Pedro.

Además, el proyecto inclu
ye el asfaltado del almacén mu
nicipal de la calle Bravo Murillo 
y la entrada del Pabellón San 
José.

También se incluye en el pro
yecto la reparación de los sumi
deros y pozos de registro que 
se estimen necesarios en estos 
tramos de calles. Además, se 
realizará un cruce en la red de 
agua potable en la calle Alfonso 
XJT se dotará de un nuevo co
lector a la red de saneamiento 
de la calle Socuéllamos, entre el 
Teatro Municipal y la carretera 
de Villarrobledo.

Cotillas, a por la tercera, con  
una candidatura continuista

Foto de familia de la candidatura con la que el Partido Popular de 
Tomelloso concurrirá a las próximas elecciones municipales.

La candidatura del Partido Po
pular de Tomelloso para las elec
ciones municipales del 27 de 
mayo, que fue presentaba la pa
sada semana, está claramente 
marcada por la continuidad, ya 
que además de repetir en su pri
mer puesto (Cotillas la encabe
za por tercera vez), tan sólo ofre
ce tres cambios en los doce pri
meros lugares, que es el actual 
número de componentes del 
Grupo Popular.

Además de Cotillas, repiten 
en los doce primeros puestos, 
Carmen Casero, concejal de Ur
banismo, como número dos; Vi
cente García-Antón, concejal de 
Deportes, en el tres; María Te
resa Novillo, concejal de Edu
cación; en el cuatro; Elias Javier 
Ferrer, concejal de Servicios So
ciales, en el puesto número cin
co; Isabel Hurtado, concejal de 
Participación Ciudadana y Fes
tejos, en el siete; Eugenio Ruiz, 
concejal de Agricultura, en el

puesto número ocho; Isidoro 
Torres, concejal de Personal, en 
el nueve; y Antonia Gómez, con
cejala de la Mujer; en el puesto 
número doce.

Se incorporan a la candida
tura, en estos primeros 12 pues
tos, que son el número de con
cejales que actualmente tiene el 
Partido Popular, Luis Reguillo, 
coordinador de actividades 
acuáticas del PMD, en el pues
to número seis; Ana Mezcua, 
secretaria local de Nuevas Ge
neraciones, en el diez; y María 
Cortes Valentín, auxiliar de en
fermería, en el once.

Completan la candidatura Ja
vier Navarro, Elena Marquina, 
Jesús Morales, María Cantos 
Espinosa, Fernando Torres 
Crespo, María Rosado Carmona, 
Enrique Sánchez Gómez, Juan 
Antonio López Montero, y En
rique Cepeda. Los suplentes 
son: Jesús Coronado y María del 
Socorro Rodríguez.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz y Socuéllamos

Cospedal arropó las candidaturas municipales 
encabezadas por Ángel Exojo y Sebastián García

Foto: PP Pedro Muñoz
María Dolores de Cospedal, durante su estancia en Pedro Muñoz, acompañada, de izquierda a derecha, por 
los candidatos a la Alcaldía de Socuéllamos y Pedro Muñoz, Sebastián García y Angel Exojo, 
respectivamente; y  los candidatos en las elecciones autonómicas por ia provincia de Ciudad Real, María 
Jesús Bonilla, Carmen Casero, José Manuel Rodríguez Carretero y Antonio Lucas-Torres.

La candidata del PP a la 
Junta de Comunidades,
María Dolores de Cospedal, 
desarrolló una amplia 
jomada en Pedro Muñoz y 
Socuéllamos, municipios a 
los que se desplazó para 
presentar las candidaturas 
municipales que vuelven a 
encabezar Angel Exojo y 
Sebastián García, 
respectivamente.

De Cospedal visitó en primer lu
gar el municipio de Pedro Muñoz, 
acompañada por M aría Jesús 
Bonilla, cabeza de lista por la pro
vincia de Ciudad Real en las elec
ciones autonómicas, así como 
diferentes miembros de la candi
datura, como Calmen Casero, 
Antonio Lucas-Torres y José 
Manuel Rodríguez Carretero.

En la presentación de la can
didatura municipal del PP, que 
vuelve a encabezar Angel Exojo, 
y arropada-por militantes y sim
patizantes, Cospedal calificó a 
Pedro Muñoz como “uno de los 
grandes municipios de Castilla- 
La Mancha, y un pueblo que so
bre todo se destaca por su inicia
tiva empresarial y por tener un 
número de emprendedores que 
yo creo que son la envidia en 
muchos sitios de la región. El 
porcentaje de número de empre
sas, expresó, por número de ha
bitantes es el más alto de la re
gión y de España, algo de lo que 
deben enorgu llecerse  los 
pedroteños”.

Tras conocer “los problemas 
e inquietudes que tienen en Pe
dro Muñoz muchas personas”, 
conoció los principales proyec

tos “como el de la SAT La Mori
lla de aplicar las aguas depura
das residuales a la agricultura 
para que nuestra tierra sea una 
tierra, dijo, rica, y que pueda apro
vechar el máximo recurso y más 
importante que tenemos que es 
el agua”.

En el Centro de Internet, don
de se reunió con las asociacio
nes de mujeres de Pedro Muñoz, 
la candidata del PP a la Junta ex
plicó que “el Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz es un ejemplo en 
intentar que las nuevas tecnolo
gías lleguen a toda la población. 
Son fundamentales, explicó, e im
prescindibles para el avance de 
nuestra región y el máximo reto y 
compromiso del Partido Popular 
es que la banda ancha esté en 
todos los pueblos de la región”.

Por todo ello De Cospedal 
dijo sentirse “muy satisfecha de 
haber conocido grandes proyec
tos empresariales que están a la 
vanguardia de la tecnología y la 
comercialización a nivel europeo 
y mundial y que están aquí, en el 
Polígono Industrial de Pedro 
Muñoz”.

PRESENTACIÓN DE LA CAN
DIDATURA EN SOCUÉLLA
MOS

Posteriormente, Cospedal se 
desplazó a Socuéllamos, donde 
presentó a afiliados y simpatizan
tes del PP local la candidatura 
municipal que, encabezada por 
Sebastián García, concurrirá a las 
elecciones municipales, en un 
acto público que contó con la 
asistencia de más de 300 perso

nas.
García, que indicó que la can

didatura estaba form ada por 
“gente joven, profesional y repre
sentativa” de todos los sectores
de la localidad, afirmó basar su 
gestión “en la honradez, esfuer
zo y trabajo”, añadiendo que, tras 
doce años en la Alcaldía, “con
curría con la misma ilusión del 
primer día”.

Por su parte, Cospedal, dio a 
conocer algunas de las medidas 
que pondrá en marcha en el caso 
de acceder a la Presidencia de la 
Junta de Comunidades, como la 
de otorgar una pensión a las amas 
de casa mayorés de 65 años; o la 
eliminación del impuesto del Fon
do de Promoción Vitivinícola para 
los agricultores, del que se haría 
cargo la Junta de Comundades.

Los empresarios de Socuéllamos distinguieron al arquitecto
Francisco Javier Alcolea como “Empresario del Año”
El arquitecto Francisco Javier 
Alcolea Medina fue distinguido 
como “Empresario del Año”, en 
la entrega de los I Premios de la 
Asociación de Empresarios de 
Socuéllamos (AESO), celebrada 
el pasado fin de semana.

En un acto que contó con la 
presencia del presidente provin
cial de CEOE-CEPYME, Arturo 
Mesa, el presidente de los em
presarios locales, Angel Risueño, 
y del alcalde, Sebastián García, 
en el acto se reconocieron ade
más a las empresas “Hideanvi”, 
galardonada por su trayectoria de 
más de 30 años; y la empresa de 
conservas de pescado “Inkiele”, 
premio a la innovación.

Igualmente, se concedieron sarios ya jubilados, Antonio Rea- Lara, Manuel Moya, Francisco 
menciones de honor a los empre- les, Vicente Bustos, Santiago Ballesteros y Jesús Calero.

“Yugo”, de Crisve en 
la Copa Renault Clio
La marca de vinos “Yugo”, de las 
Bodegas Cristo de la Vega de Socué
llamos, patr ocina el coche pilotado 
por Manuel Caballo, participante en 
la Copa Renaul Clio, cuyo campeo
nato está compuesto por siete prue
bas. Caballo, tras la primera prueba, 
disputada en el Circuit de Catalunya, 
ocupa la segunda posición, tras el lí
der, Femando Navarrete. La segun
da prueba se disputó este pasado fin 
de semana en el Circuito de Cartage
na; mientras que el Circuito de “La 
Torrecica”, de Albacete, acogerá los 
días 2 y 3 de junio próximo la si
guiente pmeba.

Pedro Muñoz

El POM vuelve 
a enfrentar a 
PP y PSOE
La aprobación del Plan de Orde
nación Municipal de Pedro Mu
ñoz, que viene a sustituir a las 
normas subsidiarias urbanísticas 
que existían desde finales de los 
años 80, por parte del Ayuntamien
to de Pedro Muñoz, vuelve a ser 
motivo de enfrentamiento entre las 
dos fuerzas políticas de la locali
dad, PP y PSOE.

El alcalde pedroteño, Angel 
Exojo, en la presentación de un 
plan que permitirá, según sus pa
labras, “poner más suelo indus
trial y residencial que ningún pue
blo de la región en relación a sus 
habitantes”, ya que “prevé más de
500.000 metros cuadrados de sue
lo industrial, y habilita casi un mi
llón de metros cuadrados para la 
construcción de más de 5.000 vi
viendas y más de 150.000 metros 
cuadrados para zonas verdes” , 
acusó al PSOE local de ser los 
únicos que se habían opuesto a 
un POM “bueno para todos los 
pedroteños, y que ha contado con 
el visto bueno de la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo”, afirman
do que los socialistas, “tendrán 
que explicar ahora su constante 
oposición y críticas infundadas a 
este POM”.

Además, el nuevo POM plan
tea una superficie total nueva de 
suelo destinado a otras dotacio
nes y equipamientos públicos de 
más de 160.000 metros cuadrados 
en los que figura el desarrollo de 
un sector que contempla la próxi
ma construcción de una Residen
cia de Mayores “que creemos 
esencial para nuestro municipio”, 
dijo el alcalde, y suelo para un 
cuarto colegio, “para cuando sea 
necesario”.

También se regula en el POM 
que se ha aprobado con el con
senso de los vecinos afectados y 
la propia Junta de Comunidades, 
la conservación del patrimonio 
cultural y arqueológico que hay 
en todo el término municipal, ade
más de potenciar el centro urbano 
de Pedro Muñoz, “porque enten
demos que no se puede desarro
llar el perímetro en detrimento del 
interior que no podemos permitir 
que se despueble”.

Sobre este asunto, el portavoz 
del Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Pedro Muñoz, Juan Pa
rra, señalaba que, el proyecto del 
Plan de Ordenación Municipal 
presentado por el alcalde, poco o 
nada tiene que ver con el presen
tado en el Pleno del Ayuntamien
to; ya que, según el portavoz so
cialista, en el mismo no aparecen 
como suelo dotacional los terre
nos del mercado de abastos, la 
biblioteca, el cine o el antiguo cam
po de fútbol.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #634, 13/4/2007.



IUDAD REAL /14
Del 13/4 al 30/4 - 2007 /  Manchegos

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

La Cueva de M edrano acogió la 
presentación de las Rutas Literarias
El director general de 
Turismo y Artesanía, Rafael 
Cabanillas, acompañado del 
alcalde de Argam asilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, 
presentaron en la Cueva de 
M edrano, el proyecto de 
turismo de la Junta de 
Com unidades de las "Rutas 
L iterarias” .

Díaz-Pintado explicó a los nume
rosos asistentes al acto, que el tu
rismo en Castilla-La Mancha está 
cobrando cada día más importan
cia en parte por la apuesta promo
cional de la Junta de Comunida
des. En La Mancha “tenemos que 
aprovechar nuestros recursos na
turales, artísticos, patrimoniales y 
por supuesto literarios” cuestión 
esta última que protagoniza la ini
ciativa “Rutas Turístico Litera
rias”, un conjunto de cinco libros 
que ofrecen al turista la posibili
dad de adentrarse, recorrer, revi
vir e integrarse en los paisajes y 
lugares narrados en cinco obras 
literarias de primera magnitud 
como son “El Lazarillo deTormes”, 
“Copias a ia muerte de su Padre” 
de Jorge Manrique, “Viaje a la  Al
carria” de Francisco José Cela, “El 
cantar del mío Cid”, y finalmente 
“Don Quijote de La Mancha”, que 
ofrece una ruta que nace en Arga
masilla de Alba y concluye en 
Muñera.

El alcalde manifestó que para 
promocionar el turismo, el equipo 
de Gobierno está apostando por 
la ampliación de la oferta patrimo
nial con la restauración de la re
botica de los Académicos y actual-

El director general de Turismo y  Artesanía, Rafael Cabanillas, y  el 
alcalde, José Díaz-Pintado, durante la presentación del proyecto 
turístico de “Rutas Literarias”.

mente del Pósito de la Tercia, así 
como con el proyecto de adquisi
ción y restauración de la Casa del 
Bachiller Sansón Carrasco. Ade
más la localidad está abriendo sus 
puertas al disfrute del Parque Na
tural de las Lagunas de Ruidera 
con la construcción de un centro 
de.recepción en el Castillo de Pe-B 
ñarroya que posteriormente se 
completará con un proyecto más 
ambicioso, un complejo turístico- 
deportivo en el embalse orienta
do a que los visitantes puedan 
realizar senderismo, deportes náu
ticos, conocimiento de la ñora y 
fauna, y visita de restos arqueo
lógicos de la zona.

Por su parte el director gene
ral de Turismo, Rafael Cabanillas, 
manifestó a los asistentes la emo
ción que había sentido al visitar la 
Cueva de Medrano, cuna de la li

teratura y del Quijote.
Cabanillas explicó que para 

promocionar el turismo de Casti
lla-La Mancha hace falta poner en 
valor todo aquello de lo que dis
ponemos, comentando que algu
nos se sorprenden con lo que te
nemos en esta tierra.

También dedicó parte de^su 
discurso a explicar cómo, en sus 
múltiples viajes por el mundo, ha 
podido comprobar como la figura 
del Quijote es el mejor embajador 
turístico del que disponemos, una 
icono que permite que en todos 
los continentes se relacione a este 
hidalgo con la tierra castellano- 
manchega. Finalmente, presentó 
los cinco libros que componente 
las Rutas Literarias, mencionando 
las localidades que protagonizan 
la obra y muy en particular, Arga
masilla de Alba.

Amplia programación de las Jornadas Cervantinas

La concejala de Cultura del Ayun
tamiento de Argamasilla de Alba, 
Noelia Serrano, inauguró las Jor
nadas Cervantinas 2007, con la 
presentación del libro “La gastro
nomía del Quijote y 100 recetas 
con vino”, de Antonio Rodríguez.

Con este acto, se ponían en 
marcha unas jomadas que se pro
longarán hasta el próximo 3 de 
mayo.

Entre las actividades progra
madas en la edición de este año, 
destacar la tradicional lectura co
lectiva de El Quijote, que contó 
con la participación de los conse
jeros de Cultura, Blanca Calvo, y 
de Educación y Ciencia, José Val- 
verde, en un acto que permitió a 
cerca de 350 personas leer algún 
pasaje de los capítulos I al XXXTV 
de la primera parte de la obra de

Cervantes; teatro infantil dirigido 
a los alumnos de centros escola
res, cuenta-cuentos, actividades 
de animación a la lectura, y un ci
clo de conferencias, en tomo a la 
figura de El Quijote.

El encuentro con “El Lazarillo 
de Torrnes”, dirigido a alumnos de 
4° de primaria pondrá el punto y 
final a la edición 2007 de las Jor
nadas Cervantinas.

Jornada de puertas abiertas en el 
invernadero de ‘Brazos Abiertos’
La Asociación Pro-Minusváli
dos “Brazos Abiertos” de Arga
masilla de Alba, celebró el pasa
do domingo día 15 la tradicional 
jomada de puertas abiertas del 
invernadero, donde un numero
so grupo de chicos y chicas con 
deficiencias físicas y psíquicas, 
integrantes de la asociación, rea
lizan durante todo el año una im
portante labor formativa: la plan
tación y cuidado de distintas ti
pos de flores, plantas y arbus
tos.

Al mismo tiempo esta activi
dad les ayuda a integrarse, a

aprender valores de amistad, 
respeto o autoestima, en defini
tiva los convierte en personas 
más independientes y más feli
ces.

Durante la jomada de puer
tas abiertas, el invernadero de 
la Asociación “Brazos Abiertos” 
recibió a cientos de visitantes 
interesados en conocer de pri
mera mano las instalaciones, y 
también, ansiosos por colabo
rar un año más con la asocia
ción comprando alguna de las 
muchas flores y plantas dis
puestas para la ocasión.

Reiniciadas las obras del 
Teatro-A uditorio

Foto; Ayto. Ciudad Real
El proyecto de construcción del Teatro-Auditorio de Argamasilla de 
Alba tiene prevista su finalización para el próximo mes de 
diciembre, y contará con una capacidad total para unas 450 
personas.

Una vez resueltos los problemas 
técnicos que mantenían parali
zadas las obras del Teatro-Au
ditorio de Argamasilla de Alba, 
se han reiniciado los trabajos, 
con la consiguiente satisfacción 
del equipo de gobierno de la lo
calidad.

El proyecto, en el que se 
cuenta con la colaboración de 
la Consejería de Cultura, tiene 
prevista su finalización para di
ciembre de 2007. Con una super
ficie construida de 1763.39 me
tros cuadrados, el teatro está 
delimitado por tres fachadas a 
las calles Conde de Barcelona, 
Labradores y Estación.

El edificio se ha planteado de 
manera que mantenga la idea de 
polivalencia dejando espacios 
fácilmente divisibles y transfor
mables de acuerdo a las necesi
dades.

Con capacidad para unas 
450 personas, el Teatro-Audito
rio se construirá en dos plantas 
sobre rasantes estando forma
do por varios vestíbulos, taqui

lla, guardarropa, foyer, ambigú, 
aseos, camerinos, almacenes, 
sala de ensayo, fosa de orques
ta, corbata, escenario, chácena, 
patio de butacas y otras depen
dencias de mantenimiento.

Se trata de una infraestruc
tura largamente deseada por Ar
gamasilla de Alba y necesaria. 
Con su construcción y poste
rior puesta en marcha la locali
dad, un pueblo con gran tradi
ción e inquietudes culturales, 
podrá incrementar su programa 
cultural alargándolo a los meses 
de invierno, algo impensable 
hasta el momento por carecer de 
un edificio adecuado.

Finalmente, y con el objeti
vo último de agilizar trámites que 
permitan que la instalación este 
disponible para su uso cuanto 
antes, el alcalde de Argamasilla 
de Alba, José Díaz-Pintado ya 
ha iniciado conversaciones con 
la Consejería de Cultura para 
concretar un convenio destina
do al equipamiento del Teatro- 
Auditorio.
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Barreda visitó la planta de tratamiento de residuos sólidos urbanos de la 
Mancomunidad en Alcázar de San Juan

C om serm ancha generará energía  
eléctrica a partir del biogás
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
calificó de modélica ”la 
unidad de generación de 
energía eléctrica a partir del 
biogás que la mancomunidad 
de servicios Comsermancha 
ha instalado en su planta de 
tratamiento de residuos 
sólidos urbanos de Alcázar de 
San Juan.

Barreda, que fue el encargado de 
pulsar el botón que ponía en mar
cha esta central de producción de 
energía, aseguró que la labor que 
desarrolla “Comsermancha” es 
ejemplo de “tratamiento medioam
bientalmente adecuado” para los 
residuos urbanos y señaló que la 
rentabilidad social de la planta de 
biogás de Alcázar de San Juan es 
mucho más importante que la eco
nómica.

El presidente apuntó que los 
ciudadanos han de ser conscien
tes de nuestra dependencia ener
gética de terceros países y la ne
cesidad de ir hacia la autosuficien
cia y, en este sentido, recordó que 
el objetivo que se ha marcado es 
que toda la energía que consuma 
Castilla-La Mancha en 2012 pro
ceda de fuentes renovables.

José María Barreda se mostró 
convencido del cumplimiento de 
este objetivo y puso la composi
ción de “Comsermancha”, manco
munidad que integran veintiún 
municipios de Cuenca, Toledo y 
Ciudad Real, como ejemplo de “es

fuerzo colectivo”, de que “la uni
dad hace la fuerza y de que se con
sigue más con el esfuerzo compar
tido que cada uno por su cuenta”.

Así, el presidente dio las gra
cias a la mancomunidad por la “efi
cacia” con la que presta el servi
cio de recogida y tratamiento de 
los residuos y por la pedagogía 
política con la que los represen
tantes de los municipios superan 
su diferente coloración política: 
“aquí hay política, pero no hay 
partidismo porque trabajáis en 
beneficio del interés general”, ase
veró.

La unidad de generación de 
energía eléctrica instalada por 
“Comsermancha” aprovecha el 
biogás, básicamente metano, que 
producen las basuras en descom

posición de la planta de tratamien
to. La unidad ha costado algo más 
de un millón de euros, desembol
sados por la empresa concesiona
ria, CESPA, y tiene capacidad para 
producir un megavatio.

Además del presidente, en el 
acto tomaron la palabra el presi
dente de CESPA, Iñigo Meirás, y 
el de la Mancomunidad, Angel 
Antonio Ruíz Palomares.

Iñigo Meirás subrayó que el 
acto celebrado es consecuencia de 
los treinta años de colaboración 
entre la empresa y la mancomuni
dad de Comsermancha, mientras 
que Ruíz Palomares indicó que 
con la puesta en marcha de la uni
dad de biogás se “cierra la cade
na” de la recogida y tratamiento 
eficaz de los residuos.

Barreda visitó las nuevas instalaciones 
del G rupo G arcía Baquero
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, argumen
tó, tras visitar las nuevas instala
ciones del Grupo García Baquero 
en Alcázar de San Juan, que “la 
única manera de tener éxito en una 
empresa tan apasionante y difícil 
como es situar a Castilla-La Man
cha en el horizonte de 2010 entre 
las regiones más desarrolladas de 
España y de Europa, es gobernar 
en coalición con la sociedad”.

El presidente Barreda subrayó 
que, aunque su Gobierno está res
paldado por mayoría cualificada 
en el Parlamento autonómico, he
cho que propicia una gran estabi
lidad institucional y seguridad, 
gobierna “de la mano de la socie
dad, de los empresarios y sus or
ganizaciones, de los trabajadores 
y su sindicatos y del conjunto del

movimiento asociativo de la Co
munidad Autónoma”.

Asimismo, José María Barre
da señaló que la nueva fábrica del 
Grupo García Baquero “es un buen 
lugar para poner de manifiesto lo 
que es capaz de hacer la voluntad 
transformadora de nuestros em
presarios”. En este punto, el pre
sidente regional aludió al incen
dio que asoló tres fábricas del Gru
po García Baquero en Alcázar de 
San Juan y valoró el hecho de que 
la familia García Baquero ofreció a 
la adversidad “una respuesta cla
rividente y llena de energía. Nada 
de abatirse, ni tirar la toalla, nada 
de creer que no había capacidad 
de solución, al contrario, una res
puesta cargada de imaginación, 
ímpetu y entusiasmo”.

Por otra parte, el presidente

del G rupo G arcía  B aquero, 
Hersilio García Baquero, gradeció 
el esfuerzo de los trabajadores que 
han hecho posible que, a lo largo 
de los 45 años de trayectoria del 
Grupo García Baquero, éste se 
haya distinguido por la calidad de 
sus productos, convirtiéndose en 
una referencia en su sector, ya que 
produce 50 millones de kilos de 
queso al año, exportando entre un 
20 y un 25% de su producción al 
extranjero.

El alcalde de Alcázar, José Fer
nando Sánchez Bódalo, valoró la 
contribución del Grupo García 
Baquero al desarrollo de este mu
nicipio y agradeció a Barreda las 
políticas que está impulsando y 
que están fructificando en un ma
yor progreso y bienestar en Alcá
zar y en Castilla-La Mancha.

La ID fase del Polígono Industrial 
Alces ya está casi completa
Las obras del Polígono Indus
trial Alces tercera fase eran ob
jeto de la visita del alcalde de 
Alcázar de San Juan, José Fer
nando Sánchez Bódalo, para ver 
la marcha de su ejecución, que 
va a significar un importante re
vulsivo para la instalación de ac
tividades empresariales para la 
que ya se han presentado cerca 
de medio centenar de solicitu
des.

Posiblemente, el próximo 
mes de septiembre sea el momen
to en que el Ayuntamiento ten
ga terminado el polígono para 
que inmediatamente las empre
sas puedan acometer las obras 
de instalación. Para facilitar esta 
rapidez se pretende adjudicar las

parcelas en este mismo mes.
Este nuevo polígono indus

trial mantiene la misma filosofía 
que se estableció cuando el 
Ayuntamiento acometió la cons
trucción del polígono “Emilio 
Castro”. Se trata de adjudicar 
espacio para proyectos empre
sariales y no de vender suelo 
industrial, evitando así la posi
bilidad de especulación.

El nuevo polígono industrial 
Alces Tercera Fase viene a aten
der a empresas que no pudieran 
acceder al “Emilio Castro”, con 
lo que queda, por el momento, 
atendida la demanda de creci
miento empresarial que se ha 
venido planteando en los últi
mos meses.

Celebrado el XXYIII Encuentro
Regional de Voluntarios de la UDP

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
manifestó en Alcázar de San 
Juan, que los mayores de nues
tra Región son “el corazón de 
Castilla-La M ancha, nuestra 
memoria y nuestras raíces” y 
subrayó que son los que “nos 
han desbrozado el camino”.

Barreda, que clausuró el 
XXVIII Encuentro Regional de 
Voluntarios de la Unión Demo
crática de Pensionistas (UDP) al 
que asistieron más de 1.500 per
sonas, señaló que nuestros ma
yores le “inspiran” y le generan 
“una gran ilusión para seguir tra
bajando por esta tierra”.

El presidente subrayó que 
“en Castilla-La Mancha sabe
mos muy bien lo que significáis 
y lo que habéis hecho en tiem
pos difíciles” y aseguró que “si 
ahora estamos disfrutando de 
prosperidad, no podemos olvi
dar que eso ha sido gracias a 
vosotros”, porque, añadió, “lo 
único que habéis hecho ha sido 
trabajar para levantar un mundo 
mejor y lo habéis conseguido”.

En este sentido, Barreda ins
tó a los mayores congregados 
en el pabellón ‘Antonio Díaz 
Miguel’ de Alcázar a que no se 
queden en casa y que nos sigan 
ofreciendo la experiencia acumu
lada a lo largo de toda su vida: 
“esta sociedad os necesita y os 
respeta”, proclamó. En este acto 
también intervino el presidente 
regional de la Unión Democráti
ca de Pensionistas, Ramón Mu
ñera; y el alcalde de Alcázar de 
San Juan, José Femando Sán
chez Bódalo, que puso de mani
fiesto el avance de los recursos 
asistenciales que ha experimen
tado la ciudad gracias al apoyo 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

Por su parte, Ramón Muñe
ra recordó que la UDP comenzó 
a fomentar el voluntariado entre 
las personas mayores en 1995 y 
apuntó que en estos doce años 
han formado a unos tres mil, 
muchos de los cuales han pasa
do desde entonces a beneficia
rios de la ayuda que prestaban 
al principio.
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LA MANCHA - Campo de Criptana
El alcalde asegura que nace con la finalidad de “mejorar los servicios para sus propietaiios, todos 
los criptanenses”

E nrique M úgica y Lucas-Torres inauguran  
el nuevo edificio del A yuntam iento
El defensor del Pueblo, 
Enrique M úgica, y el alcalde 
de Cam po de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, 
inauguraron el nuevo 
Ayuntamiento, en un acto 
que contó con la presencia 
de la Corporación M unicipal, 
de trabajadores municipales, 
de arquitectos y 
constructores de la obra, de 
alcaldes y concejales de 
otros m unicipios y de 
personalidades del m undo de 
la  cultura, com o Luis Cobos, 
junto  con num erosos 
vecinos.

El nuevo Servicio de Aten
ción Integral al Ciudadano, la 
OMIC, el Centro de la Mujer, Re
cursos Humanos y Renta, ocu
pan las dependencias de la plan
ta baja del nuevo edificio; mien
tras que en la primera planta está 
ubicado el Salón de Plenos, Al
caldía, Tesorería, Intervención y 
Secretaría. En la segunda planta 
están los despachos de los gru
pos políticos y concejales; mien
tras que en la tercera se encuen
tra una sala de bodas civiles y de 
prensa. Juzgado de Paz, y tres 
áreas de nueva creación: Urba

nismo, Obras y Medio Ambien
te.

Por ello, al entrar al Ayunta
miento, el primero de sus depar
tamentos es el nuevo Servicio de 
Atención Integral al Ciudadano, 
donde gestores especializados 
atenderán cualquier consulta, 
propuesta, duda y realizarán to
dos los trámites que sean preci
sos. Asimismo, la planta baja de 
este Ayuntamiento también cuen
ta los servicios de OMIC, Centro 
de la Mujer, Recursos Humanos 
y Renta. Además, el Ayuntamien
to dispone de un sótano para ar-

Lucas-Torres aseguró que Enri
que Múgica, por el importante 
cargo que desempeña como de
fensor del Pueblo y, sobre todo, 
por ser “un hombre respetado 
por todos, un hombre de consen
so”, Campo de Criptana no po
día haberse enorgullecido 
ner una personalidad mejor para 
inaugurar “la casa de todos los 
criptanenses”.

Un nuevo edifico con rasgos 
clásicos e innovaciones moder
nistas, que realza la Plaza Mayor 
de Campo de Criptana; un edifi
cio funcional y accesible, pero 
sobre el que el alcalde destacó 
que conlleva la creación de nue
vas áreas y departamentos para 
mejorar la atención al ciudadano, 
“porque todos los criptanenses 
van a recibir una atención indivi
dualizada y preferente para reali
zar sus trámites y solucionar sus 
problemas”.

chivo, salón para la Comisión de 
Festejos y área de nuevas tecno
logías.

El alcalde invitó a todos los 
ciudadanos a utilizar tanto los 
servicios existentes como los 
nuevos que ofrece el nuevo 
Ayuntamiento y también les so
licitó que “además de realizar las 
gestiones y trámites que preci
séis, en este nuevo edifico os 
queremos escuchar, queremos 
conocer vuestras propuestas, 
vuestras soluciones para así, en
tre todos, según' mejorando nues
tro pueblo y nuestra sociedad”.

Por su paite, Enrique Múgica 
precisó que la asistencia de tan
ta gente de Campo de Criptana y 
de autoridades de otros munici
pios “me recuerda el espíritu de 
la Transición, cuando ser podía 
ser amigo y adversario, y no exis
tían enemigos. La imagen que dais 
hoy aquí es la de la transición, 
que jamás debe ser olvidada”.

El Defensor del Pueblo co
mentó que “si el municipio es la 
piedra angular de la convivencia 
democrática, el edificio del Ayun
tamiento es el espejo de todos 
los habitantes”, añadiendo que 
“la construcción de un nuevo 
Ayuntamiento debe considerar
se el progreso de todo un muni
cipio”.

Enrique Múgica habló del 
presente y futuro prometedor de 
Campo de Criptana, deseando 
que el Ayuntamiento recién inau
gurado sea “plataforma de efica
cia y libertad”, para cerrar su in
tervención gritando “Viva Cam
po de Criptana, viva el Rey y Viva 
España”.

Palom a Góm ez Borrero será investida “M olinera de 
H onor” en la clausura de la XXIX Sem ana Cervantina
La celebración de un mercado de 
artesanía, ubicado en la Plaza del 
Conde de las Cabezuelas, ha sido 
la actividad elegida para inaugu
rar la XXIX Semana Cervantina, 
organizada por la Asociación de 
Hidalgos Amigos de los Molinos, 
en colaboración con el Ayunta
miento de Campo de Criptana, 
que se desarrolla en la localidad 
entre el 20 y el 27 de abril.

El alcalde de la localidad, San
tiago Lucas-Torres ha declarado 
que con esta actividad “el muni
cipio se remonta a años pasados 
en los que los antiguos oficios 
eran la savia viva de la econo
mía” por lo quen manifestó sen

tirse muy satisfecho de que la 
Asociación de Hidalgos haya 
aceptado esta propuesta de las 
Concejalías de Cultura y Turis
mo para iniciar “la cita cultural por 
antonomasia del municipio”.

El sábado 21, el Museo El 
Pósito acogió la inauguración de 
la exposición de pintura y escul
tura “Tierra del Olvido”, de In
maculada Lara Cepeda y Serafín 
Herizo Maestre. Ese mismo día, 
el Teatro Cervantes acogía el En
cuentro de Orquestas de Pulso y 
Púa “Villa de Campo de Cripta
na”, con la participación de las 
Orquestas “Colas Chicharro”, de 
La Carolina; “San Roque”, de

Huétor Vega; y “Raimundo Es
cribano”, de Campo de Criptana.

El domingo 22, en la Sierra de 
los Molinos se desarrolló el XVIII 
concurso de migas, mientras que 
los Hidalgos de los Molinos de 
Cervantes llevaron a cabo la re
presentación teatral titulada “Los 
habladores”.

Una mesa redonda, en tomo 
al tema “La lectura en nuestro 
entorno”, la proyección de la pe
lícula “Condenados”, rodada en 
Campo de Criptana en el año 
1.953; y un encuentro con autor 
para los alumnos de Io de Bachi
llerato, con la participación de la 
escritora Espido Freire; sirven de

preámbulo a la gala de clausura, 
que se celebrará el viernes 27 en 
el Teatro Cervantes. Durante la 
misma, se realizarán diversos 
nombramientos, entre ellos los de 
“Molinera de Honor”, que ha re
caído en la periodista Paloma 
Gómez Borrero; “Hidalgo de Ho
nor”, en la persona de Pancracio 
Celdrán Gomáriz, doctor en Filo
sofía y Letras y colaborador en 
el programa “No es un día cual
quiera” de RNE; José María Quin
tanas recibirá el título de Socio 
de Honor; mientras que Alfredo 
Medina Díaz, mantenedor del 
acto, recibirá el título de “Moli
nero Mayor”.

Presentado el 
Plan Especial de 
Protección de la 
Sierra y el barrio 
del Albaicín
El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana y La Fundación Caja 
Madrid presentaron el Plan Espe
cial de Protección de la Sierra de 
los Molinos y su entorno. Este 
plan, fruto de un convenio firma
do entre ambas instituciones en 
abril de 2005, pretende garantizar 
la salvaguarda, la gestión y la 
puesta en valor del conjunto mo
numental de la Sierra de los Moli
nos y el Cerro de la Paz en su en
torno paisajístico.

La presentación tuvo lugar en 
la Casa de la Cultura y contó con 
la presencia del alcalde de Campo 
de Criptana, Santiago Lucas-To
rres, del director de la Fundación 
CajaMadrid, Rafael Spottomo, del 
director del Programa de Conser
vación del Patrimonio de Funda
ción Caja Madrid, Gabriel Morate 
y del director del Plan Especial de 
Protección de la Sierra de los Mo
linos y del barrio del Albaicín, Ra
fael Mata.

El Plan Especia se concreta en 
la definición, delimitación y esta
blecimiento de medidas generales 
de protección, conservación y me
jora, y regulación de usos del pro
pio Bien de Interés Cultural (BIC) 
y de su entorno paisajístico. Di
cho entorno abarca tanto los sue
los rústicos contiguos al Sitio, 
como el paisaje urbano del barrio 
del Albaicín y determinados terre
nos rurales. El Plan contiene así 
mismo directrices y principios de 
aplicación común en materia de 
tratamiento vegetal, caminos y es
pacios libres, mobiliario urbano, 
publicidad, señalización y alum
brado del Sitio y de su entorno.

Por último el Plan contempla 
determinadas líneas estratégicas 
de actuación que se resumen en 
las siguientes: Intervención mate
rial sobre los molinos; reordena
ción de accesos y de la movilidad 
interna; tratamiento vegetal y ajar- 
dinamiento de la plataforma moli
nera; plan de interpretación y pues
ta en valor del patrimonio y cen
tro del paisaje manchego.

Igualmente, el plan contempla 
medidas concretas para la restau
ración de los molinos. Los traba
jos de recuperación actuales se 
están centrando en uno de los tres 
molinos declarados BIC, en con
creto en el ‘Burleta’. Además de 
recobrar su aspecto genuino, este 
molino podrá volver a moler gra
no.

El Plan ha contado con un pre
supuesto global de 840.000 euros, 
de los cuales 480.000 han sido 
aportados por la Fundación y
360.000 por el Ayuntamiento.
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LA MANCHA - La Solana

Barreda p ide m antener viva la 
esencia de lo que som os en la  
inauguración de la P laza M ayor

Barreda, acompañado por el alcalde de La Solana, Diego García 
Abadillo, el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, y  el 
delegado del Gobierno, Máximo Díaz Cano, en la Plaza Mayor.

Foio ‘ Pjno Fontckis
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Manzanares

P ublicada la  segregación  del 
H ospital Virgen de A ltagracia

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró, tras inaugurar las 
obras de rehabilitación de la 
Plaza Mayor de La Solana, 
que tenemos que esforzarnos 
por mantener viva la esencia 
de lo que somos.

En opinión del presidente hay que 
conservar el pasado porque el fu
turo depende de él. “El futuro tie
ne un corazón muy antiguo pero 
tenemos que tener claro que, aún 
siendo muy rico nuestro pasado, 
tenemos mucho más futuro que 
pasado”.

En este punto, José María Ba
rreda aseveró que tiene deposita
da gran confianza en nuestras po
sibilidades porque desde que de
pendemos de nosotros mismos 
estamos demostrando que somos 
capaces de hacer las cosas tan 
bien o mejor que los demás en 
ámbitos como educación, sanidad 
o bienestar social.

Otro aspecto en el que hizo 
hincapié el presidente fue en el de 
mejorarlas infraestructuras de co
municación, haciendo posible, 
que el 90% de los castellano-man- 
chegos vivan a menos de diez mi
nutos de una autovía o autopista. 
Como ejemplo se refirió a la auto
vía de La Solana que ya se en
cuentra en fase de estudio.

El alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, agradeció al pre
sidente su compromiso con este 
pueblo que ha hecho posible que 
“los solaneros nos podamos sen
tir orgullosos de recobrar el es
plendor para uno de nuestros sím-

E1 consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala- 
zar, animó a los empresarios de 
Castilla-La Mancha a que aprove
chen este “buen momento” para 
invertir en energías renovables. 
Díaz-Salazar, que inauguró el Par
que Daimiel Solar, señaló que las 
energías renovables son un “sec
tor estratégico” para el Gobierno 
de Castilla-La Mancha y aseguró 
que empresas como el parque so
lar inaugurado van a seguir con
tando con el apoyo del Ejecutivo 
regional.

En este sentido, José Manuel 
Díaz-Salazar hizo hincapié en que 
nuestra Comunidad Autónoma es 
la que ostenta el mayor crecimien
to en la implantación de las ener-

bolos”.
El proyecto de remodelación 

de la Plaza Mayor ha contado con 
un presupuesto de 1.614.261 euros 
y ha contemplado actuaciones en 
el conjunto que conforma el Ayun
tamiento y la Plaza Mayor, las Ca- 
sas de Pedro Jaim e y Casa 
Contorre y en Tas calles Comen
dador, M onjas, Encomienda y 
Empedrada.

Asimismo a través de estas 
actuaciones también se ha lleva
do a cabo la protección de la Casa 
del Obispo, el Convento de las 
Monjas Dominicas, el edificio de 
Don Diego y la Parroquia de San
ta Catalina y de protección am
biental en la travesía de Doña 
Ángela.

MANCOMÜMDADDE LA MAN
CHA

gías limpias y reveló que su de
partamento está tramitando ocho
cientos proyectos de instalacio
nes de placas solares valorados 
en más de ochocientos millones 
de euros.

Para el consejero de Industria 
y Tecnología, este auge de la pro
ducción de energías renovables se 
debe al trabajo desarrollado por 
empresas como la que ha puesto 
en marcha el parque solar de Dai
miel, Luminaria, una firma puesta 
en marcha por jóvenes de Daimiel 
que, destacó, “ha creado veinte 
puestos de trabajo y ha sabido 
aprovechar esta coyuntura para 
contribuir nuestro desarrollo eco
nómico y, al mismo tiempo, ayu
dar a cumplir con los compromi-

chó su estancia en La Solana para 
inaugurar la nueva sede de la 
Mancomunidad La Mancha, un 
edificio que ha supuesto una in
versión de 235.000 euros y que 
presta a los nueve municipios que 
la integran servicios de redacción 
de riesgos laborales, Oficina de

tro de La Mujer, Mejora de Cami
nos Rurales, prestaciones básicas 
de servicios sociales, agencia de 
empleo y desarrollo local, promo
ción turística y aula itinerante de 
informática.

Tras recorrer las instalaciones 
acompañado por el presidente de 
la mancomunidad, José Torres, y 
el presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, José María Ba
rreda agradeció a los trabajadores 
el esfuerzo que realizan para de
fender los intereses de los nueve 
pueblos.

sos que marca el protocolo de 
Kioto”.

El Parque Daimiel Solar está 
ubicado en el polígono industrial 
“Daimiel Sur” y ocupa una exten
sión de 16.000 metros cuadrados 
en los que se han instalado ciento 
cuarenta placas solares de cinco 
kilowatios de potencia nominal. Su 
capacidad de producción es de 
setecientos kilowatios, suficientes 
para proporcionar energía eléctri
ca a un pueblo de mil quinientos 
vecinos. Las 140 placas solares 
pertenecen a 81 pequeños inver
sores que han cubierto los 5 mi
llones de euros necesarios para la 
puesta en marcha del Parque Dai
miel Solar, el segundo más impor
tante de la provincia.

El Hospital “Virgen de Altagra
cia” de Manzanares ya está ofi
cialmente segregado del Com
plejo Hospitalario “La Mancha 
Centro”. El Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha ha publicado la 
Orden de la Consejería de Sani
dad por la que se segrega el hos
pital manzanareño y que entrará 
en vigor a mediados del mes de 
mayo.

La Consejería de Sanidad 
añade que los actuales condi
cionantes socioeconóm icos, 
geográficos, sanitarios y demo
gráficos en la zona de influencia 
del Hospital “Virgen de Altagra
cia” de Manzanares aconsejan 
su segregación  respeto  del 
Complejo Hospitalario “La Man
cha Centro”. En virtud de lo an
terior, y de conformidad con lo 
previsto en la Ley sobre estruc-

E1 delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Máximo 
Díaz-Cano, presentó junto al al
calde de Manzanares, Miguel 
Ángel Pozas, la propuesta reali
zada a la Dirección General de 
Policía y Guardia Civil para in
crementar los efectivos de la 
benemérita en la localidad, que 
contará con un Puesto Principal 
de la Guardia Civil y práctica
mente duplicará el número de 
agentes destinados, que pasará 
de 26 a 46.

Acompañado por el general 
jefe Fernández Ortega y por el 
teniente coronel de la Guardia 
Civil Vicente Pérez, el delegado 
del Gobierno dijo que esta pro
puesta se hace para atender las 
necesidades de los ciudadanos 
ante el panorama de crecimien
to y desarrollo “demográfico, 
social y económico” que tiene 
Manzanares, destacando su pri
vilegiada situación como cruce 
de autovías y nudo ferroviario 
que se verá incrementado con

tura orgánica y competencial de 
la Consejería de Sanidad, ésta 
dispone la citada segregación, 
que según la disposición final 
segunda de la Orden entrará en 
vigor un mes después de su 
publicación en el Diario Oficial 
de la región.

Una vez que la segregación 
sea efectiva, el Hospital “Virgen 
de A ltagracia” actuará como 
hospital de referencia para la 
atención sanitaria especializada 
a la población adscrita a los Cen
tros de Salud de las zonas bási
cas Manzanares I y II, Membri- 
11a y La Solana.

La actividad sanitaria de 
atención especializada se ges
tionará bajo los principios de 
autonomía y desconcentración 
de la gestión por la Gerencia del 
“Virgen de Altagracia”.

una línea de Alta Velocidad.
Máximo Díaz-Cano, que re

saltó el esfuerzo presupuestario 
realizado por el Ejecutivo para 
que no desciendan las plantillas 
de las fuerzas y cuerpos de se
guridad del Estado, agradeció al 
Ayuntamiento de Manzanares la 
colaboración existente entre la 
Policía Local y la Guardia Civil 
con el fin de optimizar los es
fuerzos de todas las administra
ciones en materia de seguridad.

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Ángel Pozas, se mostró 
agradecido por esta noticia que 
llega a una ciudad sin especia
les problemas de seguridad ciu
dadana, con tasas por debajo de 
la media provincial, pero con 
unas importantes expectativas 
de crecimiento. “Por ello, con 
buen criterio, la Delegación del 
Gobierno y la Guardia Civil pre
vén el futuro y prácticamente 
van a doblar el número actual 
de efectivos en Manzanares”, 
señaló el primer edil.

El presidente Barreda aprove-

Daimiel

Díaz-Salazar inauguró el Parque Daimiel Solar

Información al Consumidor, Cen

Manzanares contará con un Puesto 
principal de la Guardia Civil

W m m m

Máximo Díaz-Cano, Miguel Angel Pozas y  Miguel Lacruz, en un 
instante de ¡a rueda de prensa.
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CALATRAVA - Valdepeñas

El R ecinto Ferial acogió la Feria 
R egional de Form ación y Em pleo
El recinto ferial “Esteban 
López Vega” ha acogido la 7a 
Feria Regional de Formación 
y Empleo, inaugurada por el 
presidente regional, que ha 
tenido como objetivo abrir 
nuevas vías de intermediación 
y acceso al mercado laboral.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, subrayó, 
tras visitar la Feria, que la Comu
nidad Autónoma disfruta de una 
extraordinaria coyuntura económi
ca que está propiciando un nota
ble crecimiento del empleo.

En este contexto, aseguró que 
desde el Gobierno regional se está 
favoreciendo la creación de nue
vos puestos de trabajo, incenti
vando la natalidad empresarial, un 
ámbito en el que Castilla-La Man
cha supera ampliamente a la me
dia nacional.

Asimismo, el presidente regio
nal señaló que una vez que ya se 
puede hablar de una situación téc
nica de pleno empleo, los retos que 
se ha impuesto el Ejecutivo que 
preside es incentivar la creación 
de puestos de trabajo para los jó
venes y las mujeres a través de 
medidas y políticas especialmen
te dirigidas a alentar su incorpo
ración al mercado laboral y que ya 
están a empezando a obtener sus 
frutos.

En este punto valoró iniciati
vas como la de la Feria Regional 
de Formación y Empleo, en la que 
los jóvenes pueden acceder a in
formación exhaustiva sobre las 
posibilidades de formación, espe-

cializacióny cualificación que exis
ten en Castilla-La Mancha que, 
aseveró Barreda, son decisivas a 
la hora de encontrar empleo.

Además, José María Barreda 
significó que el recorrido por la 
muestra le ha permitido compro
bar que los centros de formación 
de empleo de la Región realizan 
una labor “fantástica e interesan
te, no solamente en los centros de 
enseñanza reglada, sino también 
en los centros colaboradores em
presariales y sindicales”. El presi
dente castellano-manchego, que 
recorrió los stand que conforman 
esta Feria acompañado por el al
calde de Valdepeñas, Jesús Mar
tín; los consejeros de Educación 
y Trabajo y Empleo, José Valver- 
de y Magdalena Valerio, respecti
vamente; el presidente de la CE- 
CAM, Jesús Bárcenas; y los se

cretarios regionales de CCOO y 
UGT, José Luis Gil y Carlos Pe
dresa, agradeció a la organización 
del certamen y el Ayuntamiento de 
la localidad el eficiente esfuerzo 
que han organizado para la cele
bración de la edición de 2007 de la 
Feria de Formación y Empleo.

La V il Feria Regional de For
mación y Empleo ha tenido como 
objetivo abrir nuevas vías de in
termediación y acceso al mercado 
laboral. Esta muestra ha estado 
dirigida a trabajadores en activo y 
en situación de desempleo, estu
diantes, padres y madres de alum
nos, sindicatos, empresarios, pro
fesionales de la formación y la 
orientación profesional, el desa
rrollo local, la promoción econó
mica y el empleo, Administración, 
ONG's, y público interesado en 
general.

‘Montes Norte’ y ‘Alto Guadiana Mancha’ 
presentan la guía turística ‘Entreparques’
Los grupos de Acción Local Mon
tes Norte y Alto Guadiana Man
cha presentaron la guía turística 
‘Entreparques’, que promocionará 
esta comarca que acoge los Par
ques Nacionales de Cabañeros, 
Las Tablas de Daimiel, el Parque 
Natural de Las Lagunas de Ruide- 
ra y el Parque Arqueológico de 
Alarcos-Calatrava.

La guía, editada en la colec
ción ‘muchoviaje.com’ por la edi
torial 'Alhena Media’, fiie presen
tada por los presidentes de los 
Grupos de Acción Local de Mon
tes Norte y Alto Guadiana Man
cha, Francisco Carrasco y Diego 
García Abadillo, respectivamente, 
junto con sus autores, el periodis
ta Aníbal de la Beldad, la escritora 
Pilar Serrano de Menchén y el 
arqueólogo Luis Benítez de Lugo.

Francisco Carrasco explicó

que la guía es fruto del trabajo de 
colaboración de ambos Grupos y 
ofrece un completo recorrido por 
la geografía, la historia y los re
cursos patrimoniales de los trein
ta y dos municipios que forman 
parte de esta comarca.

Las rutas que se ofrecen a tra
vés de esta guía, “dan la posibili
dad de conocer en profundidad la 
comarca, sus paisajes, sus monu
mentos, además de ofrecer una 
completa información de dónde 
dormir, comprar y comer”, dijo.

Por su parte, Diego García 
Abadillo, indicó que esta guía for
ma parte de un proyecto común 
de ambas comarcas, “que tiene 
como objetivo el desarrollo turís
tico de una zona de Ciudad Real 
que engloba lo mejor que tiene 
esta provincia”.

Por su parte, Luis Benítez, en

nombre de los autores, explicó que 
esta guía expone “de forma_orde- 
nada y adecuada a las exigencias 
del turista del siglo XXI, una in
formación contundente que has
ta el momento se encontraba dis
persa o poco actualizada”.

Benítez señaló que “éste no ha 
sido el trabajo de una persona, 
sino, de todo un equipo bien co
ordinado desde las gerencias de 
los Grupos de Acción Local”.

La guía, a través de 216 pági
nas, propone recorrer los parques 
nacional de Cabañeros, Las Tablas 
de Daimiel, el Parque Natural de 
Las Lagunas de Ruidera y el Par
que Arqueológico de Alarcos, 
además de 28 rutas para realizar a 
pie o en coche con planos detalla
dos de cada una de ellas, apoya
das por un importante fondo fo
tográfico.

16 ofertas concurren al 
prim er tram o de la autovía 
del IV Centenario
La sede de la Sociedad de Ca
rreteras de Castilla-La Mancha 
acogió la apertura de ofertas 
presentadas para la construc
ción del primer tramo de la auto
vía del IV Centenario, que en su 
primera fase transcurre entre 
Ciudad Real y Valdepeñas.

En total han sido dieciséis las 
ofertas presentadas con unos 
presupuestos que oscilan entre 
más de 59 millones de euros y 
alrededor de 81 millones de 
euros. Los plazos de ejecución 
estimados en las distintas ofer
tas se calculan entre los 16 y los 
23 meses desde, el inicio de las 
obras.

La longitud de este primer 
tramo, entre Ciudad Real y Gra- 
nátula de Calatrava, es de 28,3 
kilómetros y el importe base de 
licitación era de 94 millones de 
euros. La Autovía del IV Cente

nario, que en su primera fase 
cuenta con una longitud total de 
56,7 kilómetros, tendrá en su iti
nerario poblaciones como Mi- 
guelturra, Pozuelo de Calatrava, 
Granátula de Calatrava, Valen- 
zuela de Calatrava, Almagro, 
Bolaños de Calatrava y Moral 
de Calatrava, además de Ciudad 
Real y Valdepeñas.

Esta infraestructura cuenta 
con una segunda fase de 85 ki
lómetros que discurrirá por los 
Campos de Montiel y que cons
tituye un eje vertebrador para 
nuestra región y para toda Es
paña, ya que unirá dos impor
tantes vías de alta capacidad 
como son la autovía A-43 (Ex- 
tremadura-Castilla-La Mancha- 
Levante) con la A-32 (Linares- 
Albacete), atravesando pobla
ciones muy importantes de nues
tra comunidad autónoma.

Calzada de Calatrava

Valerio clausura un taller de 
especialización profesional

Foto; Clota Martín
Magdalena Valerio, junto al alcalde de Calzada de Calatrava, 
Francisco Espinosa, y  el director general de Formación, Eduardo 
del Valle, durante la clausura del Taller de Especialización.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, el al
calde de Calzada de Calatrava, 
Francisco Espinosa, y el direc
tor general de Formación del 
Sepecam, Eduardo del Valle, hi
cieron entrega de los diplomas 
a las mujeres que han concluido 
su cualificación en un Taller de 
Especialización Profesional 
(TEPRO), un programa del Ser
vicio Público de Empleo regio
nal que combina la formación y 
el empleo. Esta formación les ha 
preparado para insertarse en el 
mercado laboral como especia
listas en la atención a personas 
mayores.

En el TEPRO de Calzada de 
Calatrava han participado exclu
sivamente mujeres que han re
cibido formación teórico-prácti- 
ca en una especialidad como la 
Atención Geriátrica que tiene 
unas perspectivas de inserción

profesional muy importantes en 
la comarca.

La consejera aseguró a las 
mujeres participantes en el pro
grama que “con la nueva Ley de 
Dependencia el campo de la 
atención a personas mayores o 
con algún tipo de dependencia 
será sin duda un yacimiento de 
empleo muy importante y eso fa
cilitará en gran medida la inser
ción en el mercado laboral a las 
personas bien formadas como 
vosotras” . Además, existe en 
Calzada de Calatrava una resi
dencia de mayores y está pre
visto abrir otra próximamente 
por lo que las participantes en 
el TEPRO tienen abierto el cami
no para su inserción en el mer
cado de trabajo.

La inversión realizada por el 
Sepecam en la formación de es
tas 15 mujeres ha ascendido a 
124.051 euros.
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Villanueva de los Infantes
Así lo aseguró el presidente regional durante la visita al Centro de Salud

Los consultorios médicos de pueblos 
pequeños recibirán apoyo administrativo
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
anunció, tras visitar el nuevo 
Centro de Salud de Torre de 
Juan Abad, que el Gobierno 
regional dotará de apoyo 
administrativo, en el plazo de 
dos años, a todos los 
consultorios locales que 
tengan adscritos más de mil 
taijetas sanitarias o que 
soporten circunstancias 
especiales de sobrecarga 
asistencial.

Según argumentó Barreda, esta 
iniciativa responde a la filosofía 
del Gobierno que preside, que 
siempre ha primado la asistencia a 
la burocracia.

Tal y como detalló el presiden
te regional, esta medida beneficia
rá, especialmente, a los profesio
nales sanitarios que deben aten
der a los pacientes en consulto
rios médicos ubicados en peque
ñas localidades.

En este sentido, José María 
Barreda añadió que esta medida 
responde al compromiso que he
mos llegado con nuestros médi
cos de atención primaria, ya que 
el Gobierno autonómico y los pro
fesionales sanitarios de la Región 
están unidos en la consecución 
del objetivo de ofrecer la mejor 
asistencia sanitaria posible a los 
ciudadanos.

Asimismo, Barreda valoró el 
esfuerzo sin precedentes que se 
está realizando en Castilla-La Man

cha, desde que asumió las trans
ferencias sanitarias, para construir 
un sistema sanitario de calidad.

El presidente castellano-man- 
chego recorrió las dependencias 
del Centro de Salud de Torre de 
Juan Abad acompañado por el 
consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido; y el alcalde de la locali
dad, Emilio Molina, que calificó al 
de como un día histórico para su 
municipio y agradeció el esfuerzo 
inversor que realiza el Gobierno 
que preside José María Barreda en 
el ámbito sanitario.

CARACIERfeUCAS DEL CEN
TRO DE SALUD

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha invertido 3.531.888 
euros en la construcción y equi

pamiento del nuevo Centro de 
Salud de Torre de Juan Abad. Se 
trata de un edificio de dos plan
tas, con una superficie construi
da de 2.600 metros cuadrados, casi 
nueve veces más que el actual 
Centro de Salud.

Esta infraestructura alberga en 
su planta baja las áreas adminis
trativa y de rehabilitación, tres 
consultas de Medicina General, 
tres de Enfermería, tres cuartos de 
curas, Unidad de Salud Bucoden- 
tal y las áreas de Pediatría y de 
Dirección y Docencia.

En la planta semisótano el edi
ficio aloja el Bloque de Actuación 
Médica Especial (quirófano), el 
área de Urgencias, la residencia del 
personal sanitario y el aparcamien
to.

La Diputación acogió la presentación del 
Plan Estratégico del Campo de M ontiel
El Plan Estratégico del Campo de 
Montiel fue presentado en la Di
putación, institución que aportó 
en su día 60.000 euros para la ela
boración de este documento, que 
ha corrido a cargo de la Funda
ción E m presaria l de CEOE- 
CEPYME en estrecha colabora
ción con la Universidad de Casti- 
llá-La Mancha.

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, que estuvo 
acompañado por el delegado de 
la Junta, Santiago Moreno, por el 
presidente de CEOE-CEPYME, 
Arturo Mesa, y por el presidente 
del grupo de acción local de la 
Asociación Tierra de Libertad, 
Nicasio Peláez, calificó el docu
mento de “referencial” y dijo que 
“tendrá que ser notablem ente 
concretado”. El Plan afecta a los 
municipios de Albaladejo, Alcubi

llas, Almedina, Carrizosa, Cózar 
Fuenllana, Montiel, Puebla del 
Príncipe, Santa Cruz de los Cáña
mos, Terrinches, Torre de Juan 
Abad, Villahermosa, Villamanri- 
que, Villanueva de la Fuente y Vi
llanueva de los Infantes, por lo 
que afecta a una población total 
de 24.200 habitantes.

El presidente de la Fundación 
Empresarial, Arturo Mesa, explicó 
que el documento se ha elabora
do después de consultar con los 
sectores políticos, sociales y eco
nómicos de la comarca. “Los em
presarios tenemos una gran res
ponsabilidad cuando se trata de 
potenciar una comarca como el 
Campo de Montiel”, dijo Mesa, 
quien apreció un grave problema 
en la crisis del textil.

El tam bién  presiden te  de 
CEOE-CEPYME señaló que “tra

tamos de buscar soluciones y al
ternativas para analizar las poten
cialidades que tiene la comarca”, 
explicando que se analizarán las 
actuaciones contempladas en el 
plan para ejecutarlas con diferen
tes planes y plazos de actuación.

“La agricultura presenta am
plias deficiencias y ofrece poco 
atractivo, por lo que hay que diri
girla al sector transformador. El 
sector turístico tiene notables ca
rencias, pero debe ser una activi
dad a potenciar. Y hay que mejo
rar la oferta de hostelería y el apo
yo a la ruta del Quijote en el Cam
po de Montiel”, indicó.

Mesa también incidió en que 
es necesario crear polígonos con 
empresas de transformación agrí
cola y fomentar la actividad arte
sanal, además de apoyar el naci
miento de empresas de servicios.

C onstituido el Consejo Local 
de la M ujer
El salón de plenos del Ayunta
miento de Villanueva de los In
fantes acogió la constitución 
del Consejo Local de la Mujer, 
órgano asesor, de participación, 
consultivo, de información y 
propuesta de la gestión munici
pal en los temas referidos a la 
integración de la mujer en todos 
los ámbitos de la vida social, la
boral, cultural, económica, polí
tica, defensa de sus derechos y 
fomento de la igualdad de opor
tunidades entre hombres y mu
jeres.

Entre las personas que lo in
tegran se encuentran represen
tantes de las diferentes asocia
ciones de mujeres de la locali
dad como AFAMER, Asocia

ción de Amas de Casa, Asocia
ción de Separadas y Divorcia
das ‘Dulcinea’ y Asociación de 
Viudas ‘AVIN’, una representan
te del Centro de la Mujer, y los 
portavoces de los diferentes 
grupos políticos del Ayunta
miento, todos ellos presididos 
por el alcalde.

En el acto, el alcalde, Maria
no Sabina, manifestó su deseo 
de que este Consejo de la Mujer 
actúe, proponga y ayude a re
solver cualquier problemática 
en lo referente a la mujer, ampa
rado por la reciente Ley de Igual
dad.

El Consejo Local de la Mujer 
se reunirá una vez cada semes
tre con carácter ordinario.

j  Femando Lamata, ¡unto a la directora del Instituto Nacional de la 
I Juventud (INJUVE), Leire Iglesias; y  el alcalde de Villanueva de los 

Infantes, Mariano Sabina.

Lam ata inauguró el nuevo 
Centro de la Juventud

El vicepresidente primero, Fer
nando Lamata, destacó el impor
tante esfuerzo que realiza el Go
bierno regional, junto a otras ad
ministraciones, para ofrecer a los 
jóvenes espacios “únicos, vi
vos e innovadores” donde pue
dan construir su futuro y tam
bién el de Castilla-La Mancha.

Acompañado por la directo
ra del Instituto Nacional de la 
Juventud (INJUVE), Leire Igle
sias; la directora general de Ju
ventud, Esther Padilla, y el al
calde de la localidad, Mariano 
Sabina, el vicepresidente prime
ro visitó el Centro de la Juven
tud de Villanueva de los Infan
tes, donde conoció los distin
tos servicios que ofrece a los 
jóvenes del municipio.

Lamata afirmó que este Cen
tro de la Juventud es una mues
tra más de la importancia que 
concede el Gobierno del presi
dente Barreda a que los jóvenes 
cuenten con espacios propios 
donde puedan desarrollar su 
capacidad creativa y artística, o 
hacer uso de las nuevas tecno

logías, y encuentren orientación 
y ayuda sobre los asuntos que 
más les interesan, como empleo, 
vivienda o actividades de ocio 
y tiempo libre.

En este sentido, el vicepre
sidente primero indicó que el 
Gobierno regional está hacien
do realidad el compromiso ad
quirido de que los grandes mu
nicipios cuenten con centros de 
la juventud, y también ha veni
do colaborando con asociacio
nes y los ayuntamientos de lo
calidades más pequeñas para 
hacer realidad estos espacios.

Gracias a una inversión su
perior a los 150.000 euros por 
parte de las administraciones 
central, regional y local, el Cen
tro de la Juventud cuenta, en 
sus dos plantas, con estancias 
en las que se realizan talleres, 
cursos formativos, y programas 
de ocio y tiempo libre. Además, 
cuenta con un centro de infor
mación juvenil y una sala de au
diovisuales donde se realizan 
proyecciones, charlas, o confe
rencias.
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LOS MONTES - Porzuna
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, fue el 
encargado de inaugurarla

60 stands participaron en la V Feria 
de Empresarias ‘M ontes Norte’
El consejero de Industria y 
Tecnología, José M anuel 
Díaz-Salazar, destacó durante 
la inauguración de la Feria de 
M ujeres Em presarias M ontes 
Norte, en Porzuna, el 
im portante avance que ha 
experim entado esta comarca, 
debido, según indicó, al 
esfuerzo de las mujeres que 
viven en el medio rural.

“Es imprescindible que nuestro 
crecimiento económico y social se 
siga alimentado de más iniciativas 
que surjan de las mujeres y lo que 
se evidencia en Porzuna es una 
nueva generación de gente muy 
joven, de mujeres que asentadas 
en el medio rural demuestran que 
mediante la planificación y el 
acuerdo comarcal están sabiendo 
crecer y desarrollarse, poniendo 
en marcha multitud de iniciativas 
que están alimentando oportuni
dades para que sigan creciendo 
las comarcas rurales”, según ma
nifestó.

Díaz-Salazar indicó que esta 
feria en su quinta edición demues
tra la “ambición e ilusión” de una 
comarca, dos factores imprescin
dibles para que “Castilla-La Man
cha siga creciendo desde las co
marcas rurales”.

Para finalizar, el consejero ani
mó a los más de 30.000 ciudada
nos que suma la comarca Montes 
Norte a seguir aprovechando re
cursos como su entorno, para se
guir creciendo en base a iniciati
vas ligadas al turismo, la gastro
nomía y la comercialización de pro-

Falo: Cortes Tirado
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
inauguró, en el Pabellón Municipal de Porzuna, la U Edición de la Feria 
de Mujeres Empresarias.

ductos artesanos.
La inauguración de la feria 

contó con la presencia de la alcal
desa de la localidad, Blanca Fer
nández, la directora del Instituto 
de la Mujer, Isabel Moya, el presi
dente de la Asociación Montes 
Norte, Francisco Carrasco, el pre
sidente de la Diputación, Neme
sio de Lara, el subdelegado del 
Gobierno, Miguel Lacruz, y alcal
des de los 17 municipios de la co
marca, que acompañaron a unas 
400 asistentes, principalmente 
mujeres, que asistieron al acto.

La alcaldesa de Porzuna, Blan
ca Fernández, indicó que la feria 
es un escaparate para la localidad, 
pero sobre todo es un importante 
apoyo para las mujeres, “para las 
que ya están creando empleo en 
nuestros pueblos y para las que 
tienen una idea en la cabeza y no

saben muy bien quien las puede 
ayudar”.

También indicó el éxito que ha 
tenido esta edición ya que ha ha
bido 80 solicitudes de mujeres 
empresarias de las que se han po
dido aceptar 60 por cuestiones de 
espacio.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, Nemesio de Lara, 
puso el acento en la importancia 
que han tenido las mujeres en el 
desarrollo de los pueblos, desta
cando su “sentido real” de la eco
nomía.

La V Feria de Mujeres Empre
sarias ha contado con 60 stands, 
sobre todo de los sectores servi
cios, artesanía y agroalimentario. 
La muestra tiene carácter bianual 
e itinerante, y cada edición se ce
lebra en un pueblo de la Asocia
ción Montes Norte.

Piedrabüena

El nuevo Centro de Salud ya se encuentra  
funcionando a pleno rendim iento
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, que visi
tó el nuevo Centro de Salud de 
Piedrabüena, aseguró que la cla
ve del éxito está en “trabajar jun
tos, unidos de manera permanen
te y continua en el tiempo tenien
do las cosas claras y en Castilla- 
La Mancha sabemos lo que que
remos y cómo tenemos que hacer
lo”.

Ante más de medio millar de 
vecinos del municipio, Barreda 
visitó el nuevo Centro de Salud, 
en el que el Ejecutivo regional ha 
invertido 3.932.788 euros. Se trata 
de un edificio de cuatro plantas 
que cuenta con servicio de Urgen

cias, quirófano, área de rehabilita
ción, unidad de Salud Bucoden- 
tal, consulta de matrona, dos con
sultas de Pediatría, dos de enfer
mería de pediatría, cinco consul
tas de Medicina General, cinco de 
enfermería y tres cuartos de cu
ras.

En este contexto el presidente 
aseguró que el esfuerzo colectivo 
de todos los castellano-manche- 
gos es el que ha propiciado que 
hoy en Piedrabüena o en cual
quier otro lugar de la Región se 
pueda disfrutar de servicios sani
tarios como este. Asimismo advir
tió del importante esfuerzo que en 
Castilla-La Mancha estamos ha

ciendo para disfrutar de instala
ciones como el Centro de Salud 
de Piedrabüena porque, apuntó, 
“para conseguir la sociedad del 
bienestar, la sanidad es fundamen
tal”.

El alcalde de Piedrabüena, José 
Luis Cabezas, que reconoció los 
beneficios que aportará el nuevo 
Centro de Salud, reconoció que a 
Piedrabüena le ha ido muy bien 
con la autonomía política porque 
“la cercanía ofrece soluciones cer
canas” y agradeció la implicación 
del presidente Barreda con este 
municipio que siempre se ha sen
tido respaldado por el Gobierno 
regional.

Corral de Calatrava

La Junta facilita a ocho familias 
la adquisición de su vivienda
Ocho familias de Corral de Cala
trava son las últimas beneficia- 
rias de la oferta hecha por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para que puedan adquirir la vi
vienda que se les cedió en régi
men de alquiler. Desde que se 
abriera el plazo para acogerse a 
esta posibilidad, en junio de 
2005, son ya 501 las familias de 
la provincia las que la han he
cho efectiva y han pasado de 
tener la consideración de arren
datarios a la de propietarios.

La primera de estas condicio
nes es el precio medio, inferior a
20.000 euros: las viviendas más 
baratas valen 14.000 euros y
57.000 las de mayor tamaño, im
porte al que hay que restar los 
alquileres abonados por los

arrendatarios durante los años 
que han disfrutada de la vivien
da. Además, al tratarse de vi
viendas de protección oficial, 
están exentas de algunos im
puestos y los compradores se 
acogen a un préstamo subven
cionado, con intereses inferio
res a los del mercado hipoteca
rio libre.

Así, en el caso de las vivien
das de Corral de Calatrava, los 
compradores han visto sustan
cialmente rebajados los 48.000 
euros fijados como precio de 
venta por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha. Se trata de una 
promoción de 15 viviendas uni- 
familiares adosadas de dos plan
tas situadas a la entrada del pue
blo.

Fuencaliente

Escom bros reciclados para la 
reparación de cam inos rurales

Foto: Alberto Pérez
José Luis Martínez Guijarro, durante su recorrido por el camino 
entre Fuencaliente y  Conquista (Córdoba) que está acondicionando 
el Gobierno de Castilla-La Mancha.

El consejero de Medio Ambien
te, José Luis Martínez Guijarro, 
se trasladó recientem ente a 
Fuencaliente, para visitar las 
obras de mejora de dos caminos 
rurales de la zona y cómo, por 
primera vez en Castilla-La Man
cha, se están utilizando para es
tos trabajos materiales obteni
dos con las plantas de macha
queo de residuos de construc
ción adquiridas por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha. Este es 
el caso del camino del Puerto de 
Valderrepisa a Solana del Pino.

Para José Luis Martínez Gui
jarro, “es un ejemplo de lo que 
queremos hacer con los resi
duos y de que se les puede dar 
un nuevo aprovechamiento” y 
explicó que su departamento 
está ultimando un plan para aca
bar con las pequeñas escombre
ras que existen en las proximi
dades de la mayoría de munici
pios de la región.

La reparación del camino del

Puerto de Valderrepisa a Solana 
del Pino se justifica para comu
nicar directamente dicho muni
cipio con la zona occidental de 
Sierra Madrona. El tramo en re
paración tiene dieciocho kilóme
tros de longitud y va desde la 
aldea de Ventillas a Solana del 
Pino. Las obras las está ejecu
tando la  em presa pública 
TRAGSA y fueron adjudicadas 
por más de 280.000 euros.

Tras esta primera visita, el 
consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural recorrió las 
obras que se están llevando a 
cabo en el camino que une Fuen
caliente con la población cordo
besa de Conquista, una repara
ción que se adjudicó por algo 
más de 400.000 euros a 
TRAGSA. Los primeros seis ki
lómetros del camino ya están 
acondicionados y ahora se está 
actuando sobre los otros doce 
que transcurren por la provin
cia de Ciudad Real.
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El consejero inauguró la ampliación del CIP “Fray Luis de León” y presentó 
dos nuevos pabellones en los colegios de Santa Ana y Santa Teresa

La inversión en Educación en la capital 
alcanza los 20 millones de euros
El consejero de Educación y 
Ciencia del Ejecutivo 
castellano-m anchego, José 
Valverde, ha destacado que 
su departam ento ha invertido 
cerca de 20 millones de euros 
en la mejora y construcción 
de nuevas infraestructuras 
educativas en la capital desde 
que el Gobierno regional 
asum iera las com petencias en 
esta m ateria en el año 2000.

Valverde hacía estas manifestacio
nes en Cuenca, donde junto al al
calde de la ciudad, José Manuel 
Martínez Cenzano, y el delegado 
de la Junta, Luis Carlos Sahuqui- 
11o, entre otros, inauguró las obras 
de ampliación y reforma que se 
han llevado a cabo en Colegio 
Público “Fray Luis de León” de la 
capital, que han supuesto una in
versión de 1,5 millones de euros 
por parte del Gobierno regional.

Tras recorrer las dependencias 
del centro, el consejero de Educa
ción y Ciencia resaltó el “magnífi
co trabajo realizado” en un cole
gio emblemático en la ciudad de 
Cuenca, “garantizando que tiene 
todos los espacios para las nue
vas necesidades de los escolares 
como aula de informática, de mú
sica, biblioteca o comedor”.

Para la ampliación de este cen
tro se ha construido un edificio 
anexo al existente manteniendo la 
alineación de ambos en la facha
da de la Avenida República Argen
tina. Además, se ha creado un 
núcleo de enlace entre ambos edi
ficios con elementos de comuni
cación vertical, escalera y ascen
sor accesible y un cuerpo de 
aseos en todas las plantas.

Por otra parte, en el exterior se 
ha instalado una pérgola para pro
teger de la lluvia el acceso al poli- 
deportivo, se ha creado una zona 
de juegos de infantil independien
te del resto del patio escolar de 
primaria y se ha dotado de una 
zona de aparcamiento ajardinada 
al centro.

El Colegio Público “Fray Luis 
de León” cuenta en la actualidad 
con 236 alumnos matriculados y 
en él imparten clase un total de 19 
docentes.

NUEVOS PABELLONES
Posteriormente, el consejero 

presentó los dos nuevos pabello
nes polideportivos que, con una 
inversión conjunta de 900.000 
euros, se construirán en los cole
gios “Santa Teresa” y “Santa Ana” 
de la capital. Dos nuevas infraes
tructuras que al margen de ser uti
lizados por los escolares de estos

centros, también darán servicio al 
resto de los ciudadanos fuera del 
horario de clase gracias a la cola
boración del Ayuntamiento de 
Cuenca. “Lo que pretendemos es 
rentabilizar la inversión, ya que de 
esta forma estamos consiguiendo 
un mejor servicio educativo y tam
bién un mejor servicio para todos 
los vecinos”, indicó.

Durante su intervención, José 
Valverde subrayó la importancia 
de que los escolares en particular, 
y la sociedad en general, se ini
cien en la práctica deportiva pues
to que “el deporte enseña a vivir”, 
insistió el titular de Educación.

Finalmente, el consejero anun
ció que el pabellón del Colegio 
Público “Santa Ana” llevará el 
nombre de Fernando Cotillas, 
quien fuera profesor de este cen
tro y fallecido recientem ente, 
como “merecido homenaje a una 
personas tan querida”.

Renovado el convenio entre la Diputación y el 
Ministerio para la mejora de Casas-Cuartel
El presidente de la Diputación Pro
vincial, Luis Muelas, suscribía con 
el delegado del Gobierno, Máxi
mo Díaz-Cano, y con el general jefe 
de la 2a zona de la Guardia Civil, 
José Fernández Ortega, la renova
ción del convenio de colaboración 
que vincula a la Diputación con
quense con el Ministerio del Inte
rior para la realización de obras de 
reparación, conservación y mejo
ra de las Casas-Cuartel de la pro
vincia.

“Este es el décimo convenio -  
aseguró el presidente- que la Di
putación firma en esta materia. 
Esta colaboración se ha ido reno
vando anualmente, firmando los 
correspondientes convenios, y en

esta anualidad, la cantidad total 
que comprometemos ambas admi
nistraciones (la mitad cada una) 
es de 360.607 euros”.

En esta anualidad se actuará 
en 21 Casas Cuartel y las obras 
que en ellas se realizarán son muy 
variadas, desde pintura de facha
das, a reparación de tejados, ins
talación de calefacción, sustitu
ción de puertas y ventanas, etc.

El general jefe de la 2a zona, 
por su parte, agradeció el esfuer
zo hecho por la Diputación para 
colaborar en la mejora de los 
acuartelamientos de la provincia, 
y aseguró que “con este dinero 
mejoramos las condiciones de 
vida de los guardias, de sus fami

lias, y de los ciudadanos que tie
nen que hacer uso de los 
acuartelamientos en toda la pro
vincia”. Para terminar, tomó la pa
labra el delegado del Gobierno en 
la región, Máximo Díaz-Cano, 
quien insistió en el agradecimien
to a la Diputación porque -ase
guró- “aun no teniendo compe
tencias en esta materia, ha sido una 
institución pionera en el apoyo a 
la Guardia Civil”. Díaz-Cano resal
tó también que entre 2006 y 2007 
se van a invertir en los 46 acuarte
lamientos conquenses más de
3.500.000 euros, merced a este 
convenio y gracias también a la 
colaboración que se presta por 
parte del gobierno regional.

Los enfermos de cáncer cuentan 
con un nuevo centro oncológico
El vicepresidente primero del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Femando Lamata, inaugu
ró la Unidad de Oncología Ra- 
dioterápica de la Fundación Ins
tituto Valenciano de Oncología 
en Cuenca, que evitará que los 
enfermos de cáncer de la pro
vincia tengan que desplazarse a 
otros lugares para recibir trata
miento. Acompañado por el al
calde, José Manuel Martínez 
Cenzano, y el presidente de la 
Fundación Instituto Valenciano 
de Oncología, Antonio Llom- 
bart, entre otras autoridades y 
profesionales del ámbito sanita
rio, Lamata recorrió las instala
ciones del nuevo centro, con
certado con el servicio sanitario 
castellano-manchego.

El responsable del Ejecutivo 
regional manifestó que este nue
vo centro supone una muestra 
más de la apuesta prioritaria del 
Gobierno castellano-manchego 
por ofrecer, en colaboración con

instituciones de prestigio, una 
atención sanitaria más cercana 
y eficaz, y con las mejores infra
estructuras y equipamiento tec
nológico.

En concreto, en esta Unidad 
podrán ser tratados en tomo a 
300 pacientes de la provincia de 
Cuenca, evitando, de esta for
ma, los desplazamientos que 
hasta ahora realizaban a la Co
munidad de Valencia y de Ma
drid, así como a Ciudad Real y 
Albacete.

El nuevo centro, con una 
superficie total construida de 
1.143 metros cuadrados y una 
plantilla de 10 profesionales, 
cuenta con distintas salas y des
pachos; un simulador (TAC) y 
dos bunker, con un acelerador 
lineal de última generación, 
donde se podrán realizar la ma
yoría de los tratamientos radio- 
terápicos, como la radioterapia 
conformada 3D o la radioterapia 
de intensidad modulada.

Barreda inauguró el nuevo 
M useo de la Sem ana Santa

Foto; Pino Fontelos
José María Barreda observa una serie de piezas expuestas en el 
Museo de la Samana Santa en compañía del alcalde de la ciudad, 
José Manuel Martínez Cenzano.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró, tras visitar el Museo 
de la Sémana Santa de Cuenca, 
que esta ciudad “está más en
cantada que nunca, porque vi
sitando este Museo podemos 
tener una visión profunda y 
completa de nuestra Semana 
Santa, que forma parte de nues
tras esencias, tradición y con
cepción del mundo y de la vida”.

Tras mostrar su gratitud a la 
Junta de Cofradías y Hermanda
des de la Semana Santa con
quense, por el esfuerzo que han 
realizado por hacer realidad un 
proyecto que enriquecerá a to
dos los castellano-manchegos, 
José María Barreda subrayó que 
“lo más importante de nuestra 
Semana, no es que sea de inte
rés regional, nacional o interna
cional, como sucede en el caso 
de Cuenca, sino que sea de in

terés humano”.
Por su paite, el presidente de 

la Junta de Cofradías y Herman
dades de la Semana Santa de 
Cuenca, Javier Carada, recordó 
visiblemente emocionado el re
corrido que ha tenido este pro
yecto para convertirse en reali
dad.

El alcalde de la ciudad, José 
Manuel Martínez Cenzano, se 
dirigió a los integrantes de la 
Junta de Cofradías y Hermanda
des para reconocer el ejemplo 
que han dado a toda la ciudad 
de “como la voluntad debe so
breponerse a la inercia” en pro
yectos clave para una comuni
dad, como este Museo.

El Museo de la Semana San
ta de Cuenca, que ha supuesto 
una inversión superior a los tres 
millones de euros, ocupa la an
tigua Casa Palacio de Los Girón 
y Cañizares.
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COMARCAS DE CUENCA - Quintanar del Rey

Su construcción multiplicará por cuatro la superficie sanitaria de la localidad

El Gobierno regional invertirá 2,5 
millones en el nuevo Centro de Salud
El nuevo Centro de Salud que 
el Gobierno regional va a 
construir en Quintanar del 
Rey va a incrementar en 
1.000 metros cuadrados la 
superficie sanitaria de la 
localidad y permitirá ofrecer 
una atención más accesible y 
confortable a una población 
de 7.500 personas de la 
comarca conquense.

El director general de Atención 
Sanitaria del Servicio de Salud de 
Castilla-La M ancha (Sescam), 
Juan Blas, junto con el alcalde de 
Quintanar del Rey, Alfonso Zamo
ra, el delegado provincial de Sani
dad, José Antonio Olmeda y el ge
rente de Atención Primaria de 
Cuenca, Andrés Barrios, presen
taron en la Casa de la Cultura el 
proyecto del nuevo Centro de Sa
lud que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha va a construir en Quinta
nar del Rey y que supondrá una 
inversión de 2,5 millones de euros.

El Centro de Salud de Quinta
nar del Rey, cuyas obras serán li
citadas este mismo año, permitirá 
mejorar la atención sanitaria que 
se presta a la población de esta 
localidad que cuenta con más de 
7.500 habitantes. Según manifes
tó el director general, el Gobierno 
regional llevará a cabo este pro
yecto ante la necesidad de imple- 
mentar algunas unidades de las 
que carece el actual centro de sa
lud como el área de urgencias, el 
bloque de actuación médica espe
cial, las zonas de dirección y do
cencia o las unidades de apoyo.

El nuevo Centro de Salud se 
ubicará en una parcela de 2.606 
metros cuadrados cedida por el 
Ayuntamiento de Quintanar del 
Rey en la calle Larga del munici
pio y tendrá una superficie total 
construida de 2.125 metros cua
drados.

La zona de consultas para la 
atención ambulatoria será la que 
más espacio ocupe en el Centro 
de Salud. Contará además con una 
zona de asistencia general con cin
co consultas de Medicina Gene
ral, otras cinco de Enfermería, tres 
salas de curas, tres salas de espe
ra y dos aseos. Además se ha pre
visto una superficie de más de 60 
metros cuadrados para las consul
tas y sala de espera de Pediatría, 
170 metros cuadrados para las uni
dades de apoyo en las que se ubi
can las consultas de matrona, para

el área odontológica, el despacho 
del trabajador social y el área de 
salud pública y otros 30 metros 
cuadrados para la zona de extrac
ciones y de recogida de muestras.

La nueva infraestructura sani
taria que construirá el Gobierno de 
Castilla-La Mancha en Quintanar 
del Rey estará dotada también con 
un área de Urgencias de 141 me
tros cuadrados, que contará con 
su propia zona para la recepción 
de pacientes y familiares y se do
tará con dos consultas de Aten
ción Continuada, una sala de emer
gencias y observación y una sala 
de curas.

El Centro de Salud contará 
también con un área de rehabilita
ción de 150 metros cuadrados des
tinada a los pacientes que preci
san la utilización de técnicas de 
rehabilitación física y social.

La localidad contará con un Centro de 
Iniciativas Empresariales de Economía Social
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio y el alcalde de 
Quintanar del Rey, Alfonso Zamo
ra, han firmado el protocolo para 
la creación de un Centro de Inicia
tivas Empresariales de Economía 
Social (CIEES) con la financiación 
del Gobierno regional.

Será un vivero de empresas 
que dará cabida a j óvenes empren
dedores de la zona con apoyo y 
tutorización durante los primeros 
años de actividad. Los CIEES per
siguen el fomento del empleo a tra
vés del autoempleo o de la consti
tución de empresas de economía 
social. Están destinados a jóve
nes, a los que se les proporciona 
un lugar donde instalar su nego
cio, y no sólo eso, también se les 
facilita la formación necesaria para

iniciar su proyecto y asistencia 
técnica durante los primeros pa
sos empresariales.

El CIEES de Quintanar del Rey, 
cofinanciado por la Consejería de 
Trabajo y Empleo, se construirá 
en una parcela cedida por el ayun- 
tam iento  en el Polígono “El 
Polonio”, una zona industrial que 
cuenta con un área de 120.000 
metros cuadrados y que va a su
poner un espacio funcional y 
adaptado para la instalación de 
nuevas empresas que contribuyan 
al desarrollo de la comarca.

Valerio destacaba la importan
cia de la colaboración que en este 
caso se establece entre la Junta 
de Comunidades y el Consistorio 
“para conseguir lo mejor para 
Quintanar, especialmente para los

jóvenes emprendedores. Nos he
mos propuesto que en Quintanar, 
en Cuenca y en Castilla-La Man
cha, ningún joven que tenga una 
buena idea empresarial se quede 
sin poderla desarrollar por falta de 
apoyo”, afirmó la titular de Traba
jo y Empleo del Ejecutivo autonó
mico.

El alcalde de Quintanar del 
Rey, Alfonso Zamora, se mostra
ba convencido de la importancia 
de poder contar con un CIEES en 
su localidad. Además el primer edil 
afirmó que “favorece la industria 
naciente de Quintanar, y será un 
trampolín ofrecido por las admi
nistraciones públicas para los nue
vos negocios además de allanar 
el camino a los jóvenes empren
dedores”, aseguró.

El Provencio

Adjudicadas las obras del 
nuevo Consultorio M édico
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha adjudicado las obras del 
nuevo Consultorio médico de El 
Provencio, cuya construcción 
supondrá una inversión cerca
na al medio millón de euros.

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha ha publicado la re
solución por la que se hace pú
blico el resultado del procedi
miento para la contratación de 
estas obras, que tienen un pla
zo de ejecución de nueve me
ses. El importe de las mismas as
ciende a 490.588,77 euros y la 
empresa adjudicataria ha sido el 
contratista “Construcciones Je
sús Castiblanque e Hijos, S.A.”.

El Ayuntamiento de El Pro
vencio ha cedido una parcela de 
600 metros cuadrados en la ca
lle Nueva Apertura para la cons
trucción del consultorio que ten
drá una superficie superior a los 
256 metros cuadrados, de los 
cuales más de 130 metros cua
drados se destinarán al área de

asistencia general. En la redac
ción del proyecto, el equipo de 
arquitectura ha tomado en con
sideración el plan funcional di
señado por el Sescam para el 
nuevo Consultorio Local de El 
Provencio, que se ha realizado 
atendiendo a los servicios que 
van a prestar, la población a 
atender y las previsiones de fu
turo.

En este sentido, el Plan Fun
cional dibuja un centro dotado 
con un área de admisión y re
cepción de pacientes; un área 
de Asistencia General que inclu
ye dos consultas de Medicina 
General y otras tantas de Enfer
mería, un cuarto de curas, dos 
salas de espera y aseos de pú
blico y personal.

La dotación del centro se 
completa con un Area de Aten
ción Pediátrica, con una consul
ta de Pediatría y otra de Enfer
mería; y una consulta polifun- 
cional.

Motilla del Palancar

Educación invertirá 5 millones
de euros en un nuevo colegio

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, con et alcalde 
de Motilla del Palancar, José María Toledo, junto al equipo directivo 
del Colegio Público "San Gil Abad" y  una representación del AMPA.

La Consejería de Educación y 
Ciencia invertirá más de 5 millo
nes de euros en la construcción 
del nuevo colegio de Primaria de 
la localidad conquense de Mo
tilla del Palancar. Una cuantía a 
la que se suma el coste en equi
pamiento para un centro que en
trará en funcionamiento en los 
primeros meses del curso aca
démico 2008-2009.

El responsable de este depar
tamento, José Valverde, que 
asistió a la presentación del pro
yecto de este nuevo centro jun
to al alcalde, José María Toledo, 
y el delegado de la Junta en 
Cuenca, Luis Carlos Sahuquillo, 
destacó que se trata de un edifi
cio moderno y funcional “con el 
que nos adelantamos a las ne

cesidades futuras de la comuni
dad educativa de esta comar
ca”.

El nuevo colegio “San Gil 
Abad” tendrá una superficie de 
4.200 metros cuadrados cons
truido sobre una parcela supe
rior a los 6.400 ubicada junto al 
instituto. Además, contará con 
dos pistas polideportivas, una 
zona de juegos y un pabellón 
polideportivo cubierto. Asimis
mo, contará con doce aulas en 
la planta superior del edificio y 
otras seis en la planta baja.

Igualmente, se ubicarán au
las de desdoble para informáti
ca o música, biblioteca y un co
medor de más de 300 metros cua
drados que podrá ser utilizado 
como salón de usos múltiples:
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La consejera de Cultura destaca la trascendencia del patrimonio histórico 
en la prosperidad de las ciudades

Calvo presidió la apertura al público 
del Alcázar Real de Guadalajara
El A lcázar Real de 
Guadalajara ya es visitable 
para el público, a pesar de 
que continuarán los trabajos 
de recuperación de los restos 
de este im portante edificio.
La consejera de Cultura,
Blanca Calvo, destacó la 
im portancia de este hecho y 
la trascendencia que la 
recuperación del patrim onio 
tiene para las ciudades por la 
riqueza que esa recuperación
genera a todos los niveles.

En ese sentido, Blanca Calvo, in
dicó qué con la apertura al públi
co del recinto de El Alcázar “hay 
un proceso de recuperación de la 
memoria histórica de la ciudad”, 
recuperación que a juicio de la 
consejera, “da como resultado, 
aparte de un mayor orgullo para 
los ciudadanos de sentirse gua
dalajareños, también una promo
ción del turismo que va a enrique
cer nuestra ciudad”, y es que “por 
cuidar nuestro patrimonio nos va 
venir de alguna manera más pros-

La consejera visitó junto al al
calde, Jesús Alique, la consejera 
de Trabajo y Empleo, Magdalena 
Valerio, el subdelegado del Go
bierno, Juan Pablo Herranz y nu
merosos ciudadanos los restos de 
este importante edificio en los que 
“se hallan signos de toda la histo
ria de Guadalajara”, según indica
ba la titular regional de Cultura.

Y es que El Alcázar ha tenido 
numerosos usos que fueron recor-

■ Foto: Nuria Gil
consejera de Cultura, Blanca Calvo, asistió a la apertura al público 

de los restos del Alcázar Real de Guadalajara.

dados por Blanca Calvo, desde la 
ocupación árabe, como edificio 
defensivo, durante la Reconquis
ta, como fábrica de paños o inclu
so como colegio de huérfanos y 
“todas esas huellas se ven en el 
edificio y eso es muy valioso por
que es nuestra historia completa”, 
declaró la consejera.

Durante los trabajos que se 
están realizando en los restos de 
El Alcázar están apareciendo ves
tigios de todas esas etapas de la 
vida del recinto y de la propia ciu
dad, lo que demuestra la relevan
cia que este inmueble tiene para la 
historia de Guadalajara. Emparen
tado, según indicó Blanca Calvo, 
con el Palacio del Infantado para 
quien prácticamente está demos
trado se usó como cantera. El Al

cázar sufrió también los efectos de 
los bombardeos de la guerra civil 
que destruyó sus muros al igual 
que los del Infantado. El Palacio 
se recuperó en su momento y aho
ra le ha tocado el tumo a El Alcá
zar.

Realizadas las primeras fases 
de recuperación se ha optado por 
abrir al público los restos mien
tras se conünúa trabajando en la 
recuperación.

Esta circunstancia fue también 
destacada por la consejera que 
considera que “es un acierto muy 
grande” la recuperación en sí y la 
fórmula utilizada ya que se va a 
continuar trabajando a la vista del 
público, al que se le va a hacer 
partícipe de los hallazgos que se 
vayan haciendo.

Junta y Diputación colaborarán para facilitar 
el acceso de los inmigrantes a una vivienda
Facilitar a los inmigrantes de la 
provincia los trámites para inscri
birse en el registro de vivienda 
pública es el principal objetivo del 
convenio de colaboración suscri
to entre el consejero de Vivienda 
y Urbanismo, Alejandro Gil, y el 
presiente de la Diputación Provin
cial de Guadalajara, José Carlos 
Moratilla.

La institución provincial pro
mueve esta iniciativa a través de 
la agrupación de desarrollo ‘En 
clave de Culturas’, del proyecto 
Equal, que según indicó Gil, “ser
virá de interlocutor entre el colec
tivo y la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo”. Además, la informa
ción que se facilite en virtud de 
este convenio permitirá a la Con
sejería tener los datos reales de la 
demanda de vivienda de este co

lectivo, y así, un perfil claro de los 
solicitantes.

Por su parte, desde Vivienda y 
Urbanismo se facilitará la informa
ción y los trámites para el colecti
vo de inmigrantes y se traducirán 
los documentos que fueran nece
sarios para facilitar la tramitación.

En cualquier caso, los inmi
grantes deberán registrarse como 
el resto de los ciudadanos, en el 
Registro Regional de Vivienda, o 
en el puesto en marcha por el 
Ayuntamiento de la capital, y cum
plir por lo tanto, los mismos requi
sitos que cualquier otro deman
dante, además de contar con sus 
permisos de residencia y de tra
bajo.

Se trata del primer convenio de 
este tipo que se firma en la región, 
si bien el titular regional de Vivien

da y Urbanismo ha mostrado su 
confianza en que sirva de ejemplo 
para iniciativas similares en otros 
puntos de Castilla-la Mancha, ya 
que a juicio de Gil esta iniciativa 
demuestra una sensibilidad espe
cial por parte de todos los que 
participan en la misma y viene a 
dar cumplimiento a la volunta del 
Gobierno regional de que todo 
aquel que quiera una vivienda no 
quede excluido del proceso.

En la actualidad se calcula que 
eri Guadalajara existen alrededor 
de 10.000 inmigrantes, si bien un 
estudio realizado para elaborar el 
IV Plan Regional de Vivienda, in
dicaba que la estimación en la pro
vincia de necesidad de vivienda 
de este colectivo sería de entorno 
a 6.000 solicitudes hasta el año 
2010.

El Gobierno regional colaborará 
en el documental ‘Camino del Cid’
El Gobierno regional a través de 
la Consejería de Industria y Tec
nología colaborará en la realiza
ción del documental sobre el 
‘Camino del Cid’ parapromocio- 
nar esta ruta literaria a su paso 
por Guadalajara.

Para ello, el director general 
de Turismo y Artesanía, Rafael 
Cabanillas, se reunió reciente
mente con los responsables de 
Sateco Documentaba y con Eva 
Ortiz, directora general de Pro
moción Cultural, para la firma del 
convenio de colaboración para 
la realización de ochos docu
mentales sobre cada Una de las 
provincias por las que transcu
rre el ‘Camino del C id '.

La Dirección General de Tu
rismo y Artesanía ha querido 
apoyar este proyecto audiovi
sual con motiva de la conmemo
ración del VIII centenario del

‘Cantar del Mió Cid’, dando así 
continuidad a las Rutas Litera
rias que el presidente regional 
presentó en FITUR 2007.

En el caso concreto de Cas
tilla-La Mancha, Guadalajara 
será la protagonista puesto que 
fue la provincia recorrida por el 
Cid a su paso por nuestra región. 
Los documentales serán emiti
dos por TVE y posteriormente 
en sus canales internacionales 
y temáticos.

Igualmente, los programas 
serán reforzados con una publi
cación de las fotografías del re
corrido. Esta actuación se en
marca en el Plan de Ordenación 
y Promoción de Turismo, den
tro del Plan de Marketing, entre 
cuyos objetivos están la promo
ción de Castilla-La Mancha y el 
diseño de nuevos productos 
turísticos.

Los jóvenes de Guadalajara 
contarán con un nuevo Centro

Foto: Raúl Sánchez
Fernando Lamata, durante la presentación del futuro Centro Joven.

El vicepresidente primero del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Femando Lamata, presen
tó el proyecto del nuevo Centro 
Joven de Guadalajara, una mues
tra más de la importancia que 
concede la Administración re
gional a que los jóvenes cuen
ten con espacios propios don
de puedan encontrar ayuda y 
respuestas a sus necesidades y 
desarrollar su capacidad e inge
nio.

Acompañado por la conse
jera de Trabajo y Empleo, Mag
dalena Valerio; la directora ge
neral de Juventud, Esther Padi
lla, y el alcalde de Guadalajara, 
Jesús Alique, el vicepresidente 
primero explicó los pormenores 
del nuevo servicio destinado a 
los jóvenes, que estará ubicado 
en unas antiguas naves de la 
zona del Fuerte de San Francis
co, tras las actuaciones de reha
bilitación y adaptación necesa
rias.

Lamata señaló que la crea
ción de un nuevo Centro Joven 
en Guadalajara forma parte de la

política integral de Juventud del 
presidente Barreda, que busca 
mejorar la calidad de vida de los 
jóvenes, centrando gran parte 
de sus esfuerzos en optimizar la 
calidad de la educación y for
mación que reciben, facilitarles 
una vivienda digna y posibilitar 
su incorporación al mercado la
boral.

El nuevo Centro Joven de 
Guadalajara, con un diseño in
terior moderno, colorista y fun
cional y una superficie construi
da de más de 2.200 metros cua
drados repartidos en dos plan
tas, será realidad gracias a una 
aportación de la Administración 
regional de más de 1,6 millones 
de euros.

El centro contará con distin
tas salas (ensayo para grupos 
de música, conciertos, hemero
teca, informática, exposiciones, 
espacios creativos y de descan
so) y ofrecerá diversos servi
cios, como información juvenil 
o emancipación, que responde
rán a las necesidades e inquie
tudes de los jóvenes.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Villanueva de la Torre
Impulsado por el Ministerio de Medio Ambiente y la Junta de Comunidades

22 m unicipios se beneficiarán de un Plan por 
el que se invertirán 175 m illones de euros

Foto: Y. Soria
£/ presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda; posa junto a la ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, el presidente de la Asociación de Municipios Ribereños, Vicente Obispo, y el resto de 
autoridades asistentes al acto de firma del convenio de colaboración para la puesta en marcha del 
Programa para el desarrollo Sostenible de los Municipios Ribereños de Entrepeñas y Buendía.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María 
Barreda, la ministra de 
Medio Ambiente, Cristina 
Narbona, y el presidente de 
la Asociación de Municipios 
Ribereños, Vicente Obispo, 
formalizaron el convenio de 
colaboración entre ambas 
administraciones para la 
puesta en marcha del 
Programa para el Desarrollo 
Sostenible de los Municipios 
Ribereños de Entrepeñas y 
Buendía, que supondrá una 
inversión para estas 
comarcas superior a 175 
millones de euros hasta el 
año 2013.

El convenio suscrito supondrá 
una extraordinaria oportunidad 
de progreso para las cerca de 
11.500 personas que viven en 
esta área geográfica que confor
man 22 municipios y 27 pedanías, 
tanto de las provincias de Cuen
ca como de Guadalajara.

Cuenta con una aportación de 
más de 175 miñones de euros, de 
los cuales, el Ministerio aportará 
más de 116 millones, a través de 
la Dirección General del Agua del 
Ministerio de Medio Ambiente y 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo (CHT). Por su parte, el 
Ejecutivo autonómico aportará la 
cantidad de más de 58 millones 
de euros, a través de un amplio 
número de Consejerías, según el 
ámbito de sus respectivas com
petencias, en el periodo compren
dido entre 2007-2013.

Las actuaciones comprendi
das en este Plan van encamina
das a elevar el nivel de bienestar 
social, frenar el despoblamiento, 
elevar el nivel de renta de los ha
bitantes y mejorar las infraestruc
turas y servicios. Por ello, se rea
lizarán mejoras de abastecimien
to, distribución y depuración del 
agua; se realizarán actuaciones 
en carreteras, puentes y caminos 
y se mejorará el transporte públi
co. En el área de telecomunica
ciones, sé prevé optimizar la co
bertura de telefonía móvil, recep
ción de radio y televisión y ADSL.

Asimismo, también se lleva
rán a cabo actuaciones para la 
recuperación del patrimonio his
tórico y cultural de la comarca, y 
en infraestructuras de servicios 
sanitarios y sociales.

El Plan también recoge la pro
moción de iniciativas de carácter 
medioambiental y turístico; la 
puesta en marcha de programas

de obras de mejoras urbanas y 
de actuaciones en materia de vi
vienda; el impulso de medidas de 
mejora destinadas a la agricultu
ra y ganadería; e inversiones en 
los ayuntamientos y en la red de 
infraestructuras deportivas.

“MÁS PROGRESO Y BIENES
TAR”

En este sentido, José María 
Barreda, aseguró tras la firma, que 
se trata de un Plan “ambicioso, 
muy importante, que va a supo
ner más desarroño, mejor progre
so y bienestar para los pueblos a 
los que afecta”. En este contex
to, el presidente se mostró con
vencido de que estos 175 millo
nes de euros resolverán gran 
parte de los problemas que han 
tenido estos municipios desde 
que se concibieron los pantanos.

Además, José María Barreda 
explicó que el Ejecutivo regional 
elaborará un Proyecto Integral de 
actuaciones que afectará al con
junto de las consejerías. A este 
convenio, según explicó, se une 
también el esfuerzo y trabajo de 
las diputaciones de Cuenca y

Guadalajara para hacer una me
jor y más productiva inversión en 
las respectivas comarcas.

“Es el momento de empujar 
juntos, de estar unidos para con
seguir cuanto más mejor en be
neficio de la comarca y de los 
pueblos”, apuntó Barreda que 
subrayó que este convenio se 
rubrica “con este Gobierno de 
España, con estos alcaldes y con 
este Gobierno autonómico” y 
añadió “ha habido otros gobier
nos, otras mayorías y no se ha 
hecho” .

Del mismo modo incidió en 
que este Plan redundará en be
neficio de todos los vecinos, “sin 
d iscrim inaciones de ningún 
tipo”, aseguró que busca el inte
rés general.

En la misma línea se pronun
ció la responsable de Medio Am
biente, Cristina Narbona, que 
advirtió que desde el principio de 
la Legislatura se ha querido “cum
plir con Castilla-La Mancha y re
cuperar el tiempo perdido”. Así 
explicó que este programa supo
ne un notable esfuerzo inversor 
que hace de Castilla-La Mancha

una de las comunidades autóno
mas que más aportaciones ha re
cibido en materia de agua.

“Este convenio es un extraor
dinario paso hacia delante para 
garantizar más oportunidades de 
desarrollo en la comarca”, advir
tió Narbona que recordó que “los 
fondos de este Plan se van a con
cretar en desarrollo de actividad 
y recuperación de patrimonio en 
el medio rural”, significó la minis
tra, que advirtió que muchas de 
las actuaciones que se recogen 
en el convenio firmado, estaban 
incluidas en el Plan Hidrológico 
del Tajo o en el Plan Hidrológico 
Nacional, pero no se habían de
sarrollado.

Según indicó, ya han sido 
ejecutados 20 miñones de los que 
conlleva esta Plan y explicó que 
dentro del mismo se garantizan 
también las obras de actuación 
en la Mancomunidad del Guadie- 
la, unas obras que serán una rea
lidad en breve.

Cristina Narbona agradeció la 
disposición y colaboración de 
los ayuntamientos de la comarca 
de Entrepeñas y Buendía benefi
ciados de este Plan, que junto a 
los de la mancomunidad del Gua- 
diela suman 80 municipios bene
ficiados. “Se trata de que todas 
las personas tengan acceso a los 
servicios básicos”, apostilló.

Por su parte, el presidente de 
la Asociación de Municipios Ri
bereños Entrepeñas y Buendía, 
Vicente Obispo, agradeció en su 
nombre y en el de los alcaldes 
representados, el esfuerzo del 
presidente de Castilla-la Mancha 
para hacer realidad este conve
nio.

Cabanillas del 
Campo contará 
con un nuevo 
Centro de Salud
El director gerente del Servicio de 
Salud de Castiüa-La Mancha (SES- 
CAM), Joaquín Chacón, presen
tó el Plan Funcional de nuevo cen
tro de salud de Cabaniüas del Cam
po, un edificio de nueva planta 
con 2.391 metros cuadrados dedi
cados a la actividad asistencial.

El nuevo edificio, que estará 
situado en una parcela de 5.500 
metros cuadrados cedida por el 
Ayuntamiento junto a la carretera 
que une Cabaniüas del Campo con 
Marchámalo, dispondrá de un 
Area de Asistencia General con 10 
consultas de Medicina General, 
otras tantas de Enfermería y cinco 
salas de curas. Habrá, además, tres 
consultas para pediatras, tres para 
Enfermería Pedi átrica y dos salas 
de curas. El Plan Funcional inclu
ye también espacios para las uni
dades de apoyo (matrona. Odon
tología, Trabajo Social y Salud Pú
blica), así como un bloque de ac
tuación médica especial para la 
realización de pequeñas interven
ciones quirúrgicas. El proyecto se 
completará con un amplio Área de 
Urgencias, residencia para el per
sonal sanitario, Área de Dirección 
y Docencia y zona de servicios 
generales.

Convenio para 
la construcción 
de un CIEES 
en Fontanar
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, y el alcalde de 
Fontanar, José Andrés Sánchez, 
han firmado eel convenio de cola
boración para la creación de un 
Centro de Iniciativas Empresaria
les de Economía Social (CIEES).

Un edificio que se ubicará en_ 
el Polígono Industrial de Fonta
nar y que dará cabida a jóvenes 
emprendedores de la zona que 
creen su propia empresa.

La inversión necesaria para la 
construcción del Centro de Inicia
tivas Empresariales de Economía 
Social de Fontanar asciende a 
522.462 euros y será cofinanciada 
por la Consejería de Trabajo y 
Empleo y el Ayuntamiento de la 
localidad. Va a contar con una su
perficie de 10.846 metros cuadra
dos.

El alcalde, José Andrés Sán
chez Lara resaltó la importancia del 
apoyo recibido por la Consejería 
de Trabajo y Empleo para sacar 
adelante un proyecto “tan impor
tante para nuestro pueblo en el 
que, si bien hay ya instaladas gran
des empresas, se necesitaba un 
lugar con todos los servicios para 
la instalación de otras más peque
ñas, autónomos y cooperativas”.

I  Un plan que beneficia a municipios de 
las provincias de Cuenca y Guadalajara
Los municipios beneficiados de la provincia de Cuenca son 
Albendea, Alcohujate, Buendía, Canalejas del Arroyo, Caña
veradas, Castejón, Huete (Moncalvillo de Huete, Valdemoro del 
Rey, Saceda del Río, Bonilla, Caracenilla, Verdelpino de Huete y 
Castillejo del Romeral) Puebla de Don Francisco, San Pedro 
Palmiches, Villalba del Rey y Villar del Infantado.
En Guadalajara, Sacedón, (Coreóles y las Brisas), Alcocer,
Durón, Pareja (Casasana, Cereceda, Hontanillar y Tabladillo), 
Chillaron del Rey, Mantiel, El Olivar, Alocén, Cifuentes (Carras
cosa de Tajo, Moranchel, Gárgoles de Abajo y de Arriba, Oter, 
Ruguilla, Gualda, Sotoca de Tajo, Huetos y Val de San García), 
Trillo (Azañón, Morillejo, La Puerta, Viana de Mondéjar) y 
Auñón.
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El candidato socialista cuenta además con dos deportistas de élite, el atleta Roberto Pana y el 
nadador Javier Noriega

García-Page presenta “un equipo para ganar” la 
Alcaldía, con Araújo y Felpeto en los primeros puestos
El candidato, socialista a la 
Alcaldía de Toledo, Emiliano 
García-Page, presentó la 
pasada semana la lista que 
llevará a las elecciones 
municipales del 27 de mayo 
en la capital regional, en la 
que destacan como número 
dos la actual consejera de 
Economía y Hacienda,
María Luisa Araújo; el 
delegado de Educación en 
Toledo, Ángel Felpeto, como 
tres, y de forma simbólica, el 
ex alcalde socialista de 
Toledo, Joaquín Sánchez- 
Garrido, en último lugar.

El candidato a la Alcaldía, que 
incluye a dos deportistas de élite 
en su lista, el atleta Roberto Pa
rra y el nadador Javier Noriega, 
aseguró que su candidatura está 
pensada “para ganar y para go
bernar”, con una lista “en la que 
todo el mundo se sienta cómo
do” y donde prima “el perfil eco
nómico”, porque ha querido con
tar con gente “con capacidad de 
gobierno y gestión”.

En este sentido, reconoció 
que la candidatura es de “gente 
preparada, experimentada” y que 
busca el interés de la ciudad no 
para “poner patas arriba nada” 
sino para que las cosas cambien

Polo: PSOE Toledo
El candidato a la Alcaldía de Toledo, Emiliano García-Page, con 
algunos de los miembros incluidos en la candidatura socialista al 
Ayuntamiento toledano, entre ellos María Luisa Araújo, Angel Felpeto, 
o Joaquín Sánchez Garrido.

de forma razonable, buscando el 
entendimiento entre las adminis
traciones públicas, frente a los 
que no harán más que “pelearse 
con la Junta”, dijo, además de 
apostar por un pacto social, “de 
ciudad”, que define una estrate
gia de futuro para el corto, medio 
y largo plazo, destacó.

Cuando se está ante “una 
oportunidad extraordinaria y úni
ca”, García-Page dijo querer con
tar “con mucha gente” para go
bernar “al día siguiente” y que 
ahora colabora para un cambio y

para representar “a todo el mun
do” en el “salto” que debe dar 
Toledo para ser “lo que nos pro
pongamos” y que haya “direc
ción clara”.

La lista de García-Page, junto 
a Araújo -de la que dijo ha lleva
do probablemente la mejor ges
tión económica regional en una 
Comunidad Autónoma- y Felpe
to, la integran en el número cua
tro Ana María Saavedra, inde
pendiente, secretaria de la Aso
ciación de Vecinos ‘Alcántara’; 
en el cinco Francisco Javier Ni

colás, director general de Produc
ción Agropecuaria; en el seis, 
Rafael Perezagua y en el siete 
Milagros Tolón, que repiten los 
dos; en el ocho Francisco Javier 
Martín Cabeza, independiente y 
hasta ahora director general de 
Presupuestos y Planificación 
Económica de la Junta; en el nue
ve, Ana Isabel Verdú Montes y 
en el diez, Gabriel González, que 
también repite.

Asimismo, en el puesto once 
está Rebeca Ruiz Bargueño; en 
el doce, Alfonso Martín Alonso, 
independiente; en el trece Anto
nio Illán; en el 14, Manuela Ma- 
queda Molero; en el 15, Nativi
dad Rodríguez Díaz-Parreño, en 
el 16, el atleta Roberto Parra, 
como independiente; el 17, No- 
elia Sanjuan; en el 18, Carlos de 
Paz Velasco, también indepen
diente; el 19, G loria Galdón 
Bononat; el 20, Julián Romero 
Freijomil; en el 21, María del Pilar 
Olano Pérez; en el 22, Cristino 
Ortuno Martín Blas, indepen
diente: en el 23, Patricia Izquier
do Pantoja; en el 24, el nadador 
toledano Javier Noriega, indepen
diente; y para cerrar la lista, el ex 
alcalde Joaquín Sánchez-Ganido.

Como suplentes, figuran 
Francisco Garcés Granero, inde
pendiente en el número 26; Glo
ria Caro Villanueva en el 27, y Ja
vier Rodríguez Torres, en el 28.

Hasta 1.000 
en las obras
Así, se lo manifestaron los res
ponsables de la dirección de las 
obras al consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, que visitó los 
terrenos donde se ubicará el nue
vo hospital, acompañado por di
rector gerente del SESCAM, Joa
quín Chacón; el consejero dele
gado de la empresa pública Ser
vicios Hospitalarios Generales, 
Raúl Echevarría; el gerente del 
Complejo Hospitalario de Toledo, 
Ramón Gálvez; el delegado de la 
Junta en Toledo, Femando Mora, 
y representantes de la UTE adju- 
dicataria de las obras (Acciona 
Infraestructuras, Ferrovial Agra
man y Contratas La Mancha).

Según los arquitectos, está 
previsto que se produzca una 
punta en el número de trabajado
res presentes en la obra en torno 
a las 1.000 personas.

. En la construcción del hospi
tal se prevé la instalación de 20 
grúas-torre y de una central de 
hormigones en la propia parcela,

personas trabajarán al mismo tiempo 
del nuevo Hospital de Toledo

dado el volumen y la singulari
dad del proyecto.

En su intervención, los arqui
tectos adelantaron las actuacio
nes más importantes que se van 
a iniciar en los tres próximos me
ses tras el acta de replanteo en 
los terrenos donde se construirá 
el nuevo hospital. Así, los prime
ros trabajos que se llevarán a

cabo consistirán en el vallado 
general de la parcela, que tendrá 
una longitud de 3 kilómetros, y la 
construcción de oficinas y alma
cenes y el acondicionamiento de 
las zonas de acopio y montaje del 
resto de las instalaciones.

Para la ejecución de las obras 
se ha previsto la colocación de 
casetas de obra prefabricadas en

los extremos oeste y este de la 
parcela donde se edificará el hos
pital. También se va a construir 
un pabellón técnico donde se si
tuarán las oficinas técnicas de la 
Gerencia del proyecto, dirección 
facultativa, coordinación de se
guridad, seguimiento medioam
biental y control de calidad de las 
obras.

La circulación peatonal, tan
to en accesos a las obras como 
en los itinerarios de circulación 
interior, se llevará a cabo por ca
minos anexos a los empleados 
para el tráfico de vehículos, con 
vallas de separación entre am
bos. Este plan prevé el vallado 
opaco y consistente de la parce
la. También, se ha alejado de la 
zona más cercana a las viviendas 
la implantación de los elementos 
de mayor grado de contaminación 
acústica. Además, se utilizará ma
quinaria de bajo nivel sonoro en 
la medida de lo posible, según el 
arquitecto.

Adjudicada la 
rehabilitación de 
las 48 viviendas 
del Polígono
La Consejería de Vivienda y Urba
nismo ha emitido una resolución 
por la que se aprueba el gasto y 
adjudica el contrato de ejecución 
de las obras de rehabilitación del 
grupo de 48 viviendas públicas 
situadas en la calle Río Alberche 
de Toledo.

En virtud de ésta, y una vez 
examinadas todas las ofertas pre
sentadas, el Gobierno regional ha 
determinado que sea la empresa 
Taller de Arquitectura y Obras, 
S.L., la encargada de los trabajos, 
por un importe de 1.995.200 euros.

La actuación, motivada por 
estado de los dos bloques que 
componen la citada promoción y 
su entorno, contempla la reposi
ción de las escaleras, acerados, 
rejillas de evacuación de aguas 
pluviales, muretes y jardineras si
tuadas en los accesos, aparca
miento y zona verde de los inmue
bles.

De acuerdo con las bases del 
concurso ahora resuelto, la reha
bilitación incluye también la lim
pieza, saneamiento y homogenei- 
zación de los espacios comercia
les, fachadas, portales, patios y 
cubiertas del grupo de viviendas.

Para ello, por ejemplo, se pre
vé la renovación de los servicios 
generales del edificio hasta su 
conexión con los pisos, tanto de 
abastecimiento como de electrici
dad o telecomunicaciones, al igual 
que la reparación del solado de los 
soportales, la colocación de nue
vos buzones, la sustitución de 
todas las carpinterías exteriores e 
interiores y la dotación completa 
de ascensores.

El proyecto, igualmente, reco
ge las intervenciones que habrán 
de acometerse dentro de los in
muebles para el arreglo de desper
fectos concretos en barandillas, 
persianas, instalaciones eléctricas, 
fontanería, pinturas y puertas, y 
para la colocación del mobiliario 
de cocina, calefacción, sanitarios 
y techos adecuados.

Las obras, que no afectan a la 
estructura del edificio, prevén asi
mismo la adaptación a la normati
va vigente de las salidas de hu
mos y de los sistemas contra in
cendios de los bloques.

A estos, por último, se les dará 
un tratamiento unitario en las fa
chadas, principalmente, con la in
tención de mejorar su eficiencia 
energética y su seguridad.

Los trabajos se iniciarán de 
manera inmediata, una vez que el 
Juzgado de Instrucción autorice 
la desocupación de los inmuebles 
ilegalmente habitados por una 
quincena de familias, en respues
ta a la querella interpuesta por la 
Delegación Provincial de la Junta 
de Comunidades.
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Talayera de la Reina
El Gobierno regional construirá un nuevo colegio y una piscina climatizada

Barreda anuncia nuevas inversiones 
en la inauguración del Centro de Día

La Residencia Universitaria abrirá 
sus puertas el próximo curso

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró en Madridejos, que la 
atención a los mayores es 
una prioridad para el 
Gobierno que preside y puso 
en valor las prestaciones del 
Centro Día y Hogar del 
Jubilado de Madridejos 
inaugurado.

Para el presidente, esta infraestruc
tura, de la que destacó su lumino
sidad y los diferentes departamen
tos habilitados, simboliza el es
fuerzo del Gobierno regional para 
mejorar la calidad de vida de los 
mayores y de los que más lo nece
sitan.

“Para mi Gobierno la política 
de bienestar social es una priori
dad. Habéis tenido una vida dura, 
en un tiempo complicado y difícil 
y esta es la mejor manera de daros 
las gracias”, manifestó Barreda, 
dirigiéndose al casi medio millar 
de jubilados que le acompañaron 
en la inauguración de este centro.

En este contexto recordó cómo 
los españoles, en general, y los 
castellano-manchegos, en particu
lar, tenemos las necesidades bási
cas cubiertas en educación, en 
sanidad o en bienestar social. Se
gún indicó, nuestra Región es la 
que más plazas de residencia para 
mayores y discapacitados oferta 
por habitante de toda España.

Barreda insistió que estamos 
trabajando para que nuestra Re
gión lidere el ranking nacional de 
prestaciones de servicios a los 
que necesitan de la ayuda de los 
demás en su día a día.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala- 
zar, inauguró en Los Yébenes la 
planta de Bio Combustibles y 
Energías renovables de Castilla- 
La Mancha S.L., Bercam, una fac
toría cuya producción pondrá en 
el mercado combustible menos 
contaminante que el diésel o la 
gasolina. Una apuesta que, según 
explicó, está en sintonía con la del 
Gobierno regional que considera 
las energías renovables como un 
sector estratégico y que demues
tra que es posible transformar ma
teria prima vegetal en elementos 
que sirvan para propulsar el trans
porte de manera menos contami-

A este respecto, recordó dos 
nuevas medidas que ha aprobado 
el Ejecutivo regional: una ayuda 
complementaria para los viudos y 
viudas cuyas pensiones sean in
feriores a los 600 euros, así como 
la ampliación de los viajes de Tu
rismo Social a otros países de Eu
ropa.

INVERSIONES EN MADRIDL- 
JO S

Durante su intervención, el 
presidente Barreda anunció nue
vas prestaciones para la localidad, 
como la incorporación de un nue
vo pediatra, la ampliación del Cen
tro de Salud, la construcción de 
un nuevo colegio o la piscina 
climatizada.

En opinión del presidente au
tonómico las cosas van bien en 
Castilla-La Mancha y en época de 
bonanza hay que repartir la rique-

nante.
El consejero agradeció a los 

promotores de Bercam, Ángel Sa
lado y Jorge Casella, la puesta en 
marcha de la fábrica y felicitó a los 
trabajadores que han encontrado 
empleo en esta iniciativa.

Tal como explicó Jorge Case
lla, la inversión en Bercam ronda 
los 3 millones de euros, el número 
de empleados una vez que la plan
ta esté en plena producción esta
rá entre 12 y 14. La previsión es 
tr abajar durante 24 horas en una 
factoría cuya capacidad de pro
ducción está entre 6 y 7 millones 
de litros de biodiésel al año.

Ángel Salado agradeció tanto

za para prestaciones sociales y 
otro tipo de actuaciones como la 
mejora de infraestructuras viarias 
e hidráulicas.

El alcalde de Madridejos, Emi
liano Sánchez Galán, agradeció las 
inversiones que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha está llevando 
a cabo en este municipio y mostró 
su satisfacción al asegurar que el 
Centro de Día inaugurado, es uno 
de los mejores de toda la Región.

En la misma línea se pronun
ció Eugenio García Guerrero, pre
sidente de la Asociación de Ma
yores ‘San Sebastián’, que agra
deció al presidente Barreda y al 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
este centro para los mayores de 
Madridejos.

El nuevo Centro de Día de 
Madridejos, que ha supuesto una 
inversión de 921.509, cuenta con 
40 plazas.

al Gobierno regional como al 
Ayuntamiento de Los Yébenes la 
ayuda que han recibido para po
ner en marcha la planta. Desde el 
punto de vista industrial, manifes
tó el esfuerzo de la planta para fa
bricar un producto “bueno para el 
medio ambiente y económicamen
te rentable para empresas y trans
portistas”, que pondrá “un grano 
de arena para paliar el aumento del 
calentamiento global”.

Por su parte, el alcalde de Los 
Yébenes, Anastasio Priego, ha 
agradecido a los promotores de 
Bercam su apuesta por la locali
dad, “que generará futuro, bien
estar, progreso y empleo”.

La Residencia Universitaria de 
Talavera de la Reina, abrirá sus 
puertas el próximo curso con una 
oferta de 100 plazas, todas ellas 
en habitaciones individuales.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, acompa
ñado del delegado de Educación 
en Toledo, Ángel Felpeto, visi
tó las obras que están ya prácti
camente ultimadas. De hecho, 
durante el mes de julio se abrirá 
para actividades deportivas.

La residencia ha supuesto 
una inversión de 4.240.000 
euros y está ubicada junto al 
campus universitario de Talave
ra. Se trata de un edificio moder
no y funcional que cuenta con 
numerosos servicios como bi
blioteca, sala de televisión, aula

El Gobierno regional ha inverti
do hasta la fecha 312 millones 
de euros en infraestructuras de
portivas. En total, se han cons
truido 2.304 dentro del Plan de 
Instalaciones Deportivas, de las 
que 29 son piscinas cubiertas.

El viceconsejero del Depor
te, Javier Martín del Burgo, apor
tó estos datos en la presenta
ción, en el Ayuntamiento de Bar
gas, del proyecto de la piscina 
cubierta de la localidad, en la que 
se invertirán en tomo a 3 millo
nes de euros.

Acompañado por el alcalde 
de Bargas, Gustavo Figueroa, el 
viceconsejero recordó que gra
cias al Plan, se construirán ade
más en el periodo 2006-2010 un 
total de 928 infraestructuras 
educativas, con una inversión 
de 188 millones de euros.

Según dijo, hasta la fecha se 
han construido 29 piscinas cu
biertas, a las que se sumarán 
otras 18, de tal forma, que una

polivalente, sala de informática, 
salón de juegos, comedor, la
vandería, cafetería, cocina y pis
ta polideportiva exterior. Asimis
mo, dispone de un espacio para 
una posible ampliación para 50 
plazas más. Cada habitación 
tendrá acceso a Internet, teléfo
no y calefacción individual.

Además, todos los interesa
dos podrán informarse en la pro
pia residencia y visitar sus ins
talaciones durante el mes de 
mayo. Estas 100 plazas se su
marán a las 2.189 que la Conse
jería de Educación y Ciencia ha 
puesto a disposición de los 
alumnos y alumnas de Castilla- 
La Mancha este curso, en las 16 
residencias universitarias de la 
Junta de Comunidades.

vez concluido el Plan todos los 
municipios de más de 10.000 ha
bitantes contarán con este tipo 
de instalación.

Respecto a la piscina de Bar
gas, Martín del Burgo dio a co
nocer el proyecto básico que 
contempla un vaso de 25 metros 
y seis calles, y otra piscina más 
pequeña de 15x5 metros, aseos 
y vestuarios.

Asimismo, habrá dos gran
des salas anexas, una que se 
destinará a gimnasio y otra para 
zona de agua, con sauna y otros 
servicios. Como nota anecdóti
ca, la piscina de Bargas se abas
tecerá de energía solar a través 
de paneles instalados en la cu
bierta.

La financiación será al 50 por 
ciento entre la Junta y el Ayun
tamiento de la localidad. Una vez 
que se elabore el proyecto defi
nitivo se sacarán a licitación las 
obras y se construirá en el plazo 
de 18 meses.

Los Yébenes

El consejero de Industria y Tecnología 
inauguró una nueva planta de biodiésel

Bargas

M artín del Burgo presentó el 
proyecto de la piscina cubierta

Foto: Chema Poveda

El vicecdnsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, presentó el 
proyecto básico de la piscina de Bargas (Toledo), con el alcalde de 
la localidad, Gustavo Figueroa,
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Joaquín Chacón, director 
gerente del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM).

Acuerdo 
para la mejora 
de la asistencia 
sanitaria

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha y los representantes de 
la denominada Plataforma 10 mi
nutos de Castilla-La Mancha han 
firmado un acuerdo encaminado a 
la mejora de la asistencia sanitaria 
en la Atención Primaria de nues
tra Comunidad Autónoma.

En el mencionado acuerdo, se 
recogen una serie de medidas di
rigidas a seguir mejorando los ser
vicios sanitarios de Atención Pri
maria en Castilla-La Mancha. Así, 
entre otros puntos el acuerdo con
templa la inclusión de la Platafor
ma 10 minutos de Castilla-La Man
cha en la comisión creada para el 
desarrollo de las líneas recogidas 
en el documento de Estrategias 
para la mejora en Atención Prima
ria del siglo XXI. Como eje priori
tario dentro de las misiones de 
esta comisión estará el estableci
miento de propuestas dirigidas a 
la mejora de los sistemas de orga
nización de las consultas, con es
pecial dedicación a la solución de 
los problemas derivados de la pre
sión asistencial, frecuentación, 
burocracia, tareas de formación e 
investigación o atención conti
nuada.

Por otra parte, el acuerdo re
coge el compromiso de dotar de 
apoyo administrativo en el plazo, 
dos años a todos los Consulto
rios Locales que tengan adscritas 
más de 1.000 tarjetas sanitarias o 
que soporten circunstancias es
peciales de sobrecarga (vacacio
nes, campañas agrícolas, etc).

De otro lado, en el acuerdo se 
manifiesta el compromiso de reali
zar las gestiones pertinentes para 
solicitar de manera urgente la con
vocatoria del Consejo Interterrito- 
rial con el objetivo de debatir cues
tiones como la financiación de la 
Atención Primaria, la instauración 
de la receta multiprescripción y la 
mejora de la gestión de los proce
sos de Incapacidad Temporal.

OCIEDAD
Así lo indicó el presidente Barreda en Puertollano, con motivo del Día Mundial de la Salud

L os H ospitales contarán con guarderías 
para la  conciliación del personal sanitario
En el auditorio Municipal de Puertollano 
y ante unas 1.500 personas, el presidente 
garantizó ayuda económica del Ejecutivo 
castellano-manchego para las familias

que tengan hijos celíacos. En este con
texto, Barreda recordó que el sistema sa
nitario de Castilla-La Mancha ha incor
porado 234.300 tarjetas sanitarias nue

vas y que 158.000 castellano-manchegos 
son atendidos cada día en un centro sani
tario. El gasto sanitario en este año ha 
sido de 1.267 euros por habitante.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, anun
ció en Puertollano, que los hos
pitales públicos de la Región 
contarán con guarderías para fa
cilitar al personal sanitario la con
ciliación de la vida laboral y fami
liar. En el marco de la conmemo
ración del Día Mundial de la Sa
lud, que acogió el Auditorio Mu
nicipal, el presidente anunció, 
además, ayudas de 300 euros para 
las familias con hijos celíacos, 
dado que los productos libres de 
gluten son bastante caros.

El acto del Día Mundial de la 
Salud arrancó con un emotivo 
homenaje, un minuto de silencio 
y aplauso, para el joven trabaja
dor fallecido en la petroquímica 
de Repsol de esta ciudad. En este 
contexto José María Barreda, se 
comprometió a mejorar, junto a 
sindicatos y empresarios, esta 
YacraVaboraV.

Tras éste merecido recuerdo, 
el presidente premió el trabajo de 
profesionales e instituciones 
cuya labor es la de cuidar la sa
lud de los castellano-manchegos. 
En este contexto y tras felicitar y 
agradecer a los premiados su 
buen hacer por la sanidad regio
nal, Barreda advirtió que cada día
158.000 castellano-manchegos 
son atendidos en diversos cen
tros del Sescam.

Del mismo modo indicó que 
el Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha cuenta con 234.300 
tarjetas sanitarias nuevas y apun
tó que en 2007 el gasto sanitario 
del Ejecutivo regional ha sido de 
1.267 euros por habitante. Y es 
que en tres años de gestión sani
taria el Gobierno autonómico ha 
levantado edificios destinados a 
servicios sanitarios en más de
850.000 metros cuadrados.

Como ejemplos del funciona
miento de la sanidad en Castilla- 
La Mancha cabe decir que nues
tra Región registra la mortalidad 
infantil más baja de Europa, que 
el calendario vacunal es de los 
más avanzados de Europa y que 
todo ello es gracias a que el Go
bierno autonómico dedica más de 
la cuarta parte de los presupues
tos regionales, este año superan 
los 8.000 millones de euros, a sa
nidad.

En este orden de cosas el pre
sidente Barreda puso en valor el 
buen hacer del personal sanita
rio advirtiendo que sin ellos de

nada servirían los edificios o la 
última tecnología. “El trabajo de 
los gobiernos es priorizar los gas
tos y para el Gobierno de Casti
lla-La Mancha la salud es la prio
ridad”, afirmó José María Barre
da que reiteró sus agradecimien
tos a los trabajadores sanitarios 
“por lo que hacéis, por cómo lo 
hacéis y porque son vosotros 
este esfuerzo no serviría  de 
nada”.

En el mismo tono de agrade
cimiento se pronunció la doctora 
galardonada Ana María Puig jefa 
del Servicio de Anatomía Patoló
gica del Hospital Santa Bárbara, 
de Puertollano, que tras hacer 
hincapié en la importancia que 
tiene la investigación para con
seguir mejores métodos preven
tivos, aseguró que en Castilla-La 
Mancha se ha avanzado en equi
pamientos prestigiosos y servi
cios de calidad. Y apuntó “entre

todos estam os construyendo 
una sanidad de primera calidad”.

Por su parte el alcalde de 
Puertollano, Joaquín Hermoso, 
aplaudió que las prioridades del 
Ejecutivo que preside José Ma
ría Barreda sean la sanidad y la 
educación.

PREMIADOS EN CASTILLA- 
LA MANCHA

Los actos conmemorativos 
del Día Mundial de la Salud, que 
organiza cada año la Organiza
ción Mundial de la Salud, tienen 
como objetivo en 2007 centrar la 
atención en la seguridad sanita
ria internacional, como la línea de 
acción ante las diversas crisis de 
salud pública. Desde Castilla-La 
Mancha se celebra con el lema 
“Por la salud del presente y del 
futuro”.

Las distinciones al mérito sa
nitario correspondiente a 2007,

reconocen la labor, el buen hacer 
y la contribución de personas e 
instituciones de la región para 
mejorar cada día, desde distintos 
ámbitos de actuación, la salud de 
los castellano-manchegos.

Se entregaron cinco medallas 
al mérito sanitario a la jefa de ser
vicio de Rehabilitación y Fisiote
rapia del Complejo Hospitalario 
Universitario de Albacete, Pilar 
Andújar; al veterinario jefe del 
Distrito de Salud Pública de Puer
tollano, Tirso Llorens; a la farma
céutica de Tayuelas (Cuenca), 
Carmen Díaz; a la enfermera Rita 
Rodríguez; que desarrolla su la
bor en Sigüenza (Guadalajara); y 
al médico psiquiatra jubilado de 
Toledo, Rafael Sancho.

También se dieron seis pla
cas de mérito sanitario: a la Uni
dad de Salud Bucodental para 
Discapacitados del Área de Sa
lud de Albacete; al Servicio de 
Anatomía Patológica del Hospi
tal Santa Bárbara, de Puertolla
no; a la Unidad de Cuidados Pa
liativos de Cuenca; al Servicio de 
Urología del Hospital Universi
tario de Guadalajara; a la Unidad 
de Atención Geriátrica Domicilia
ria del Complejo Hospitalario de 
Toledo; y a la Sección de 
Hemodinámica del Servicio de 
Cardiología del Complejo Hospi
talario de Toledo.

Igualmente, se hizo un reco
nocimiento público al Grupo 
Alimentario Arroyo, del sector de 
la industria alimentaria cárnica, 
por su labor como empresa salu
dable en Castilla-La Mancha.
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Un sueldo para los cuidadores de personas 
en situación de gran dependencia

Matilde Valentín, secretaria de Bienestar Social de la Ejecutiva Federal 
del PSOE, avanzó algunas de las medidas contempladas en la nueva 
Ley de Dependencia.

En Castilla-La Mancha 
existen unas 10.000 personas 
en situación de gran 
dependencia, cuyos 
cuidadores podrían optar este 
año al cobro de un sueldo 
máximo de 561 euros, en 
virtud de la aplicación de la 
Ley de promoción de la 
autonomía personal y 
atención a las personas en 
situación de dependencia.

Así lo avanzó en rueda de prensa, 
la secretaria de Bienestar Social de 
la Ejecutiva Federal del PSOE, 
Matilde Valentín, quien señaló 
que, tal y como anunció el minis
tro de Trabajo y Asuntos Socia
les, Jesús Caldera, el Ejecutivo va 
a proponer a las comunidades au
tónomas el establecimiento de un 
sueldo máximo para los familiares 
de los dependientes, en el que está 
incluido el alta a la Seguridad So
cial.

Esta cuantía máxima se aplica
rá este año a los casos de mayor 
dependencia, de los que en Espa
ña existen 200.000 -10.000 de ellos 
en Castilla-La Mancha—, teniendo 
en cuenta que el número final de
penderá de las evaluaciones del 
nivel de dependencia y de que, el 
resto de personas dependientes 
se irán incorporando hasta 2015.

Esta propuesta se analizará en 
la Comisión delegada del Consejo 
Interterritorial de la Dependencia 
y en el propio Consejo Interterri- 
torial, donde junto a las comuni
dades autónomas se establecerán 
las cuantías y las condiciones de 
acceso al sueldo del cuidador fa
miliar. Posteriormente, el Consejo 
de Ministros deberá aprobar el 
Real Decreto que regula estas 
cuestiones, por lo que, según la 
estimación de la secretaria de Bien-

............. íí**¡

estar Social de la Ejecutiva Fede
ral del PSOE, “a finales de abril o 
principios de mayo” las personas 
que se encuentren con derecho a 
ser evaluadas para determinar su 
grado de dependencia lo podrán 
solicitar en los servicios sociales 
de su Comunidad Autónoma.

TRABAJO INTENSO
Valentín, quien también aludió 

a la habilitación de un fondo ex
traordinario de inversión de 100 
millones de euros para el desarro
llo de la red pública del Sistema de 
Dependencia, dedicado a la cons
trucción de centros de día y resi
dencias, recordó que Castilla-La 
Mancha “ha venido trabajando in
tensam ente duran te m uchos 
años” para mejorar las condicio
nes de vida de las personas de
pendientes.

Como ejemplo de ello, recordó 
que sólo durante este año 2007, el 
Ejecutivo autónomo destinará 390 
millones de euros a la Ley de De
pendencia, y que la Consejería de

Bienestar Social contratará a 255 
nuevos profesionales que se in
corporarán en los próximos meses 
para ir ampliando la plantilla de 
profesionales que se necesitan 
para el desarrollo del texto legisla
tivo.

Además, se refirió a todas las 
políticas que nuestra Comunidad 
Autónoma ha puesto en marcha 
durante años, como la mejora de 
las plazas residenciales, el gasto 
público destinado a mayores o 
diferentes programas como el de 
podología itinerante que demues
tran, en su opinión, que “a solida
ridad no nos gana nadie”.

Finalmente, Matilde Valentín 
citó algunos de los beneficios que 
acarreará la puesta en funciona
miento de la Ley de promoción de 
la autonomía personal y atención 
a las personas en situación de 
dependencia, como la atención in
dividualizada o la creación de
15.000 puestos de trabajo en Cas
tilla-La Mancha, cuando se culmi
ne su desarrollo.

2.000 m ayores podrán beneficiarse del 
program a de estancias tem porales
La Consejería de Bienestar Social 
ha dado el primer paso para la pues
ta en marcha de la red de estan
cias temporales para personas 
mayores que, durante el presente 
año, el Gobierno regional pondrá 
a disposición tanto de este colec
tivo, como de las familias cuida
doras de mayores.

En este sentido, ya ha sido 
aprobado el convenio con la Aso
ciación de Residencias de la Ter
cera Edad de Castilla-La Mancha 
(ARTECAM), que aglutina a los 
centros privados de la región.

Gracias al mencionado conve
nio, la Consejería dispondrá para 
2007 de 93.000 estancias tempora
les en residencias del sector pri

vado “una cantidad que nos ser
virá de punto de partida para co
menzar durante el presente año y 
que, a buen seguro, se irá amplian
do según vayamos necesitando 
nuevas plazas en estancia tempo
ral a lo largo del ejercicio”, según 
ha señalado el titular de Bienestar 
Social.

Para hacer posible este con
venio, el Gobierno regional inver
tirá en el concierto de estas plazas 
más de 4,3 millones de euros, can
tidad que igualmente se irá incre
mentando en función de la nece
sidad de ampliar este convenio.

A las 93.000 estancias tempo
rales concertadas con el sector 
privado, hay que sumar las más

de 20.000 que se pondrán en mar
cha en residencias públicas, así 
como las más de 9.000 que están 
disponibles en centros de entida
des religiosas y sin fin de lucro.

El programa de Estancias Tem
porales tiene como fin ofrecer re
cursos residenciales con aloja
miento, manutención y asistencia 
integral en residencias de la re
gión, a aquellas personas mayo
res que durante unos días no pue
den estar al cuidado de su familia 
o que, viviendo solas, necesitan 
una atención especial por enfer
medad u hospitalización; enten
diéndose cada una de las estan
cias como un día de intemamien- 
to en un centro residencial.

M ás de 6.500 m ayores podrán  
participar en las actividades 
deportivas regionales
Fomentar la adquisición de há
bitos saludables por parte de las 
personas mayores a través del 
deporte es uno de los objetivos 
propuestos por el programa de 
Envejecimiento Activo que, para 
el presente año, pretende dar un 
importante impulso a la partici
pación de este colectivo en las 
distintas actividades deportivas 
organizadas a nivel regional.

En este sentido, el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, ha destacado la volun
tad de trabajar en el fomento de 
estos programas “con el fin de 
introducir a las personas mayo
res en la práctica deportiva, 
como una de las mejores fórmu
las para asegurarse un enveje
cimiento saludable y retrasar el 
mayor tiempo posible el deterio
ro propio de la edad”.

Tomás Mañas ha dado a co
nocer los cuatro frentes en los 
que el programa de Envejeci
miento Activo, marco en el que 
se encuadran todas aquellas ac

tividades dedicadas al ocio y la 
salud de los mayores, incidirá 
durante el presente año y que 
“pretendemos que llegue a más 
de 6.500 personas mayores, con 
el fin de que se puedan benefi
ciar de cualquiera de las prácti
cas deportivas que les propo
nemos”.

El consejero ha destacado la 
gran participación en programas 
ya consagrados, como las Es
cuelas Deportivas, y la alta acep
tación de otros nuevos como las 
Rutas Senderistas o los propios 
programas deportivos que lle
van a cabo los centros de ma
yores, como una señal inequí
voca de la “gran actividad que 
desarrollan las personas mayo
res de Castilla-La Mancha” .

Para hacer posible todos es
tos programas, la Consejería de 
Bienestar Social destinará más 
de 345.000 euros a su financia
ción, contando además con la 
colaboración de la Fundación 
Cultura y Deporte.

4.400 jóvenes participarán en
el Program a de Verano 2007

La directora general de Juven
tud, Esther Padilla, presentó la 
convocatoria del Programa “Ve
rano Joven”, que permitirá par
ticipar a más de 4.400 jóvenes 
en más de 165 actividades de 
ocio, tiempo libre y voluntaria
do que se celebrarán en 250 des
tinos diferentes de Castilla-La 
Mancha, España y otros países.

Padilla afirmó que este Pro
grama, que cuenta con una in
versión del Gobierno regional 
que asciende a más de 1.000.000 
euros, es el mayor de los que las 
comunidades autónomas ofre
cen a sus jóvenes en el periodo 
estival. El Programa contempla 
dos bloques de actividades, las 
de ocio y tiempo libre, un total 
de 112 y en las que podrán par
ticipar más de 4.100 jóvenes, y

las de voluntariado en campos 
de trabajo, en las que podrán 
participar más de 300 jóvenes. 
Las actividades de ocio y tiem
po libre, que se podrán realizar 
en la región, en otras partes de 
España o en el extranjero, inclu
yen estancias en campamentos 
infantiles y juveniles, donde se 
realizarán actividades al aire li
bre relacionadas con la natura
leza y la ecología, y de multia- 
ventura, como espeleología, ru
tas a caballo, escalada, rappel, o 
senderismo. También hay estan
cias en albergues, con activida
des náuticas, de multiaventura, 
iniciación a la fotografía, cursos 
de pesca, esquí o snowboard, 
así como de iniciación a las ar
tes, a la práctica deportiva, y ac
tividades culturales.
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DUCACION
Libros y m ateriales nuevos para 
los alum nos de I o y 2o de Prim aria
El consejero de Educación y Ciencia, José Val- 
verde, anunció en Ciudad Real que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha va a adquirir libros de 
texto y materiales didácticos nuevos para los

alumnos que a partir de septiembre cursen pri
mero y segundo de Educación Primaria o pri
mero y tercero de Educación Secundaria Obli 
gatoria (ESO).

Con este anuncio, la Consejería de 
Educación y Ciencia ha querido 

 ̂ atajar las dudas que había susci
tado entre padres, profesores y li
breros la falta de coincidencia en
tre la entrada en vigor de los nue
vos currículos que establece la 
LOE, la Ley Orgánica de Educa
ción, y el calendario de sustitu
ción de libros y materiales educa
tivos que se viene aplicando en 
Castilla-La Mancha desde que 
implantó el programa de gratuidad 
de libros de texto.

Precisamente, lo que se ha de
cidido ha sido acompasar dicho 
calendario a los nuevos currículos 
que se pondrán en marcha coinci
diendo con el inicio del curso 2007/
08. Así, los alumnos de primero y 
tercero de la ESO estrenarán libros 
este septiembre y el curso que vie- 
ne se sustituirán los de segundo 
y cuarto curso, de tal forma que 
se adelanta un año su sustitución.

Los libros y el material escolar 
que utilizan los niños de Primer 
Ciclo de Educación Primaria se 
consideran material fungible y se 
renuevan cada curso, por lo que 
la implantación de los nuevos 
currículos no plantea mayores 
problemas. El año que viene se 
sustituirán los libros que se utili
zan en tercero y cuarto; el proce
so de adaptación a los currículos 
de la LOE culminará al curso si
guiente con la renovación de los 
libros de texto de los alumnos de 
quinto y sexto de Primaria.

El consejero de Educación y 
Ciencia recordó que Castilla-La 
Mancha es la única Comunidad 
Autónoma que proporciona de 
forma gratuita libros de texto y 
material didáctico a los alumnos 
de enseñanzas obligatorias, una 
iniciativa a la que en el presente 
curso se han destinado más de 
doce millones de euros.

Según Valverde, este progra
ma contribuye a hacer efectiva la 
gratuidad de la educación que es
tablece la Constitución y, lo que 
es más importante, es una impor
tante herramienta pedagógica que 
está enseñando a los escolares a 
cuidar y respetar lo que es de to

dos, como ponen de manifiesto las 
bajas tasas de reposición de los 
libros, que son inferiores al 3 por 
ciento en Educación Primaria y al 
2 por ciento en Secundaria.

El titular regional de Educación 
y Ciencia señaló que la cantidad 
que se destinará el curso que vie
ne a la adquisición de nuevos li
bros de texto y de material didác
tico pasará de noventa y dos a 
noventa y cinco euros por alum
no y que también se incrementará 
la subvención que la Consejería 
de Educación y Ciencia da a los 
centros para ampliar sus fondos 
bibliográficos y desarrollar planes 
de lectura.

Foto; Alberto Pérez
El consejero de Educación, José Valverde, anunció en Ciudad Real que 
el Gobierno de Castilla-La Mancha va a adelantar la sustitución de los 
libros de los alumnos de 1e y  3S de la ESO.

A bierto el plazo para solicitar plaza en 
centros de Bachillerato y FP
Desde el pasado día 10 se encuen
tra abierto el plazo para solicitar la 
admisión del alumnado en centros 
públicos y privados concertados 
de Castilla-La Mancha que impar
ten las enseñanzas Bachillerato y 
FP de Grado Medio.

Para las enseñanzas de Bachi
llerato el plazo finalizará el 30 de 
abril, mientras que para las ense
ñanzas de Formación Profesional 
estará abierto hasta el 6 de julio.

Estos procesos de admisión 
« cuentan con importantes noveda

des, derivadas de la publicación 
del nuevo Decreto de Admisión 
como consecuencia de la publica
ción de la Ley Orgánica de Educa
ción (LOE).

Para las enseñanzas de Bachi- 
~  llerato, en las modalidades de Hu

manidades y Ciencias Sociales y

Ciencias de la Naturaleza y de la 
Salud, como en años anteriores, 
se da preferencia a que el alumna
do continúe sus enseñanzas en el 
centro en el que ya está escolari- 
zado. Para el resto de modalida
des (Artes y Tecnológico), el apo
yo a las familias sigue siendo un 
factor determinante en la asigna
ción de centro, como refleja la pun
tuación máxima que otorga el ba- 
remo a la existencia de hermanos 
en el centro solicitado, la puntua
ción por familia numerosa y la po
sibilidad de solicitar la escolariza- 
ción conjunta de hermanos en el 
caso de que estos accedan por 
primera vez al centro.

Para las enseñanzas de Forma
ción Profesional el único criterio 
de admisión será el expediente 
académico. Igual que para el resto

de procesos de admisión, la parti
cipación de la comunidad educa
tiva y la transparencia del proce
so de admisión siguen siendo fac
tores determ inantes. De este 
modo, serán los Consejos Escola
res de los centros públicos los que 
decidan la admisión del alumnado 
y, en el caso de los centros priva
dos concertados, sus titulares, 
con la colaboración también de su 
Consejo Escolar.

Se prevé que sean 30.000 los 
alumnos y alumnas que soliciten 
puesto escolar en las distintas en
señanzas y niveles, de los que
20.000 corresponden a Bachillera
to y 10.000 al alumnado que ini
ciará FP de Grado Medio. El pro
ceso de admisión para las ense
ñanzas de FP de Grado Superior 
se iniciará en el mes de julio.

El Quijote inundará los centros 
educativos de la Región
La consejera de Economía y pre
sidenta de la empresa pública 
Don Quijote de la Mancha 2005, 
María Luisa Araújo y el conse
jero de Educación y Ciencia, José 
Valverde, han entregado al Ins
tituto de Enseñanza Secundaria 
(IES) Universidad Laboral de To
ledo un lote de obras relaciona
das con El Quijote editadas por 
el Gobierno regional con moti
vo de la celebración del IV Cen
tenario.

El material, que entrará a for
mar parte de la biblioteca del IES, 
está compuesto por cinco ejem
plares de ‘Un Quijote, un euro’; 
un ‘Don Quijote de la Mancha 
de Francisco Rico’, edición de 
Alfaguara; una edición facsímil 
de ‘Don Quijote de la Mancha’; 
el libro ‘Quijote en clave de mu
jeres’ ; la ‘Guía de la Ruta de Don 
Quijote de “El País-Aguilar’; el 
DVD de dibujos animados ‘Don 
Quijote de la Mancha’, de Ro- 
magosa’; 2 Juegos de Don Qui
jote para PC y cinco catálogos 
de exposiciones organizadas por 
el Gobierno regional para con
memorar el 400 aniversario de la 
obra cumbre de la literatura uni
versal.

La entrega de este lote de

productos, dijo M aría Luisa 
Araújo, se enmarca en la inicia
tiva que la empresa pública ha 
puesto en marcha para dotar a 
todos los colegios e institutos 
de Castilla-La Mancha de algu
nos de los productos y los li
bros editados durante la celebra
ción de esta efeméride.

En total, 12.297 libros, 861 
DVD’s y 1.722 juegos engrosa
rán los fondos de las bibliote
cas de los 651 colegios y 210 
institutos de Castilla-La Man
cha, que ya cuentan desde hace 
unos meses con las ediciones 
del Quijote para niños y jóve
nes, de la edición de Vicens Vi
ves, así como el DVD de la pelí
cula “Las locuras de Don Quijo
te”, del director toledano Rafael 
Alcázar y el documental de Ja
vier Rioyo ‘Quijote cabalgando 
por el cine’.

Además de los centros edu
cativos, la empresa pública tam
bién ha entregado diferentes lo
tes de productos de El Quijote a 
las bibliotecas de la región, a las 
58 bibliotecas de las Comunida
des de Origen de Castilla-La 
M ancha en toda España, así 
como el Centro de Estudios Cer
vantinos en Alcalá de Henares.

Apoyo al proyecto ‘El Quijote: un 
viaje interior’, del DES de El Bonillo

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, junto a 
responsables del IES “Las Sabinas” de El Bonillo, y  alcaldes de los 
.municipios de la zona.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, se ha re
unido con responsables del IES 
“Las Sabinas” de El Bonillo (Al
bacete) y con alcaldes de los 
municipios de la zona, con quie
nes se comprometió a respaldar 
la continuidad del proyecto edu
cativo “El Quijote: un viaje inte
rior”, una iniciativa que nació en 
2005 con motivo de la celebra
ción del IV Centenario.

En el encuentro solicitaron 
la colaboración de la Consejería 
para volver a realizar este curso 
esta ruta pedagógica por la co
marca, en la que este año está 
previsto asistan 50 participan

tes, entre estudiantes del IES de 
El Bonillo y alumnos invitados 
de otros centros.

La ruta, organizada por es
tudiantes y profesores del cen
tro, implicó en la primavera de 
2005 a colectivos de la comarca, 
y sirvió para dar a conocer entre 
todos ellos los atractivos cultu
rales, ambientales y turísticos de 
las localidades y parajes que vi
sitaron.

Está previsto que este año 
la ruta se realice en los primeros 
días de mayo, recorriendo Ossa 
de Montiel, Pinilla, El Balleste
ro, Lezuza, Muñera y Alcaraz, 
entre otros lugares.
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El rectoi de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz, y el presidente regional, José 
María Barreda inauguraron las nuevas instalaciones

Crece el Campus Biosanitario en el 
entorno de la Facultad de M edicina

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, asistió, en la 
Facultad de Medicina en Albacete, a las nuevas instalaciones del 
Centro Regional de Investigaciones Biomédicas (CRIB).

Con la presencia del rector, 
Ernesto Martínez Ataz, y el 
presidente de la región, José 
María Barreda, fueron 
inaugurados el nuevo Centro 
Regional de Investigaciones 
Biomédicas (CRIB), el 
Centro de Experimentación 
Biosanitaria, la pasarela que 
une la Facultad con el 
Hospital General 
Universitario, el aparcamiento 
y la plaza urbanizada que se 
ubica delante de la Facultad.

Con un presupuesto total de 12 
millones de euros, estas inversio
nes, en palabras del rector, “do
tan a la UCLM, y la ciudadanía en 
general, de nuevos medios que 
facilitarán la docencia y la investi
gación en ciencias biomédicas en 
nuestra región”. En alusión parti
cular al CRIB y al Centro de Expe
rimentación Biosanitaria, comen
tó que “cumplen varios de nues
tros propósitos encauzados a tra
vés de la Facultad de Medicina; 
como el de responder a la deman
da de los estudiantes que desean 
realizar esta carrera; el de formar 
médicos para el sistema sanitario 
regional; y el de impulsar las cien
cias biomédicas a nivel nacional e 
internacional en centros de refe
rencia ligados a la Facultad”.

Para el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, el nuevo 
Campus Biosanitario incrementa
rá el bienestar de nuestros ciuda
danos, como también lo harán los 
cinco nuevos centros de salud 
que están en marcha -o  lo estarán 
en breve- en Albacete; así como 
la ampliación del Hospital de Al
bacete y los nuevos Hospitales de 
Almansa y Villarrobledo.

José María Barreda, en alusión 
a la Pasarela resaltó que “con ella 
se produce la unión de la Sanidad 
con el conjunto de la sociedad, 
pues se trata de un puente que 
facilita el tránsito y el encuentro”.

El presidente regional reconoció 
no haber dudado nunca en “la 
consecución de una magnífica 
Facultad de Medicina pese a la 
incredulidad y el escepticismo de 
algunos”, a lo que añadió que “la 
propia Comunidad Autónoma se
ría inviable si no tuviéramos una 
institución, como la Universidad, 
que asegura la enseñanza supe
rior y la investigación para la con
formación de nuestro futuro”.

La primera placa descubierta 
fue la del Centro Regional de In
vestigaciones B iom édicas, el 
CRIB. Con una superficie de 600 
metros cuadrados, el nuevo edifi
cio de dos plantas, que sigue la 
estructura de la Facultad de Me
dicina, acogerá al centenar de in
vestigadores que trabajan para 
mejorar la calidad de nuestro sis
tema de salud.

Otra nueva infraestructura es 
la del centro de experimentación 
Biosanitaria, que ha supuesto una 
inversión aproximada de 3 millo
nes de euros. Se trata de un edifi
cio de 1.000 metros cuadrados de 
superficie con dos áreas bien di
ferenciadas para zonas de aloja
miento de animales, laboratorios,

quirófanos y áreas de servicio. 
Creado con el fin de prestar un 
servicio imprescindible para la in
vestigación biomédica, es la ma
yor instalación de la región desti
nada a este fin, y se encuentra 
entre las más grandes de nuestro 
país.

La segunda placa inaugural 
fue descubierta en la construcción 
que sirve de nexo entre la Facul
tad de Medicina y el Hospital Ge
neral Universitario: se trata de una 
pasarela de 100 metros de longi
tud y 5 metros de anchura. Al fi
nal de la misma, se ha instalado 
un ascensor panorámico y una es
calera de emergencia.

El rector, afirmó que “esta Pa
sarela viene a reforzar el concepto 
de Complejo Hospitalario Univer
sitario, pues ofrece una comuni
cación directa entre los alumnos 
y los facultativos que imparten la 
formación clínica en el Hospital”.

En el conjunto queda integra
da, delante de la Facultad, una pla
za de más de 8.000 metros cuadra
dos. Esta superficie se ubica so
bre el aparcamiento subterráneo 
que da servicio al Hospital y al 
Campus Biosanitario.

Barreda apadrinó la X 
Promoción de Humanidades
El rector de la UCLM, Ernesto Martínez 
Ataz, presidió el acto de graduación de la 
X Promoción de Humanidades de Toledo, 
apadrinada por José Mana Barreda, pre
sidente de la Junta de Comunidades.
En el acto, Barreda, aseguró que la Uni
versidad es una palanca de transforma
ción de nuestra Comunidad Autónoma y 
es imprescindible para conseguir la Re
gión que todos queremos. En este contex
to y ante más de doscientos amigos y fa
miliares que acompañaron a los 21 alum
nos licenciados, el presidente autonómico 
recordó a los jóvenes universitarios que 
son el futuro de esta Región y los dirigen
tes inmediatos de la misma.

Presentada la 20a edición de los 
Cursos de Verano de la UCLM
El vicerrector del Campus de 
Cuenca y Extensión Universita
ria, José Ignacio Albentosa, pre
sentó la programación de los 
Cursos de Verano 2007 en la 
Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM), que este año cele
bran su veinte aniversario.

Un total de 27 cursos com
ponen la programación de cur
sos de veranó que la Universi
dad de Castilla-La Mancha ha 
ofertado para la edición de 2007, 
en la que se celebra el vigésimo 
aniversario de los mismos. Por 
eso, “y para remarcar la realidad • 
regional de nuestra universidad 
-comentó José Ignacio Alben
tosa- este año se han diversifi
cado las sedes” . Así, seis de 
ellos se celebrarán en Albacete 
(uno en Villarrobledo y uno en 
Almansa); ocho, en Ciudad Real 
(dos en Puertollano, dos en Al
cázar de San Juan y uno en Cam
po de C rip tana); nueve, en 
Cuenca (uno en Priego, uno en

Belmonte-Enguídanos); y cua
tro, en Toledo.

El vicerrector señaló que esta 
edición pretende una continui
dad con las orientaciones mar
cadas en los años anteriores, 
que son una apuesta por la cali
dad frente a la cantidad; inno
vación y continuidad respecto 
a los temas elegidos para ofre
cer, por un lado, unos conteni
dos actuales y de interés para 
los ciudadanos y, por otro, se
guir con aquellos cursos que, 
año tras año, son los más de
mandados.

Para tratar estos temas se ha 
contado con destacadas perso
nalidades en los diferentes ám
bitos, entre los que se puede ci
tar a los periodistas Félix Made
ro, Femando Jáuregui y Diego 
Carcedo; a los escritores Pablo 
García Baena o José María Me
rino, entre otros; políticos, como 
Henar Merino; e investigadores 
de la talla de Santiago Grisolía.

CURSOS DE VERANO UCLM 2QQ7
COMPUTACIÓN GRID: DEL MIDDLEWARE A LAS APLICACIONES.
ALBACETE, del 11 al 13 de junio.
VIEJOS Y NUEVOS RETOS DE LA ENFERMERÍA. VILLARROBLEDO, 
del 25 al 27 de junio.
LA ENFERMEDAD DE ALZHEIMER: RETOS Y REALIDADES EN EL
SIGLO XXI. CUENCA, del 25 al 27 de junio.
LA PROTECCIÓN SOCIAL DE LA DEPENDENCIA EN ESPAÑA. ALCÁ
ZAR DE SAN JUAN, del 26 al 28 de junio.
LA RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA DE LAS EMPRESAS. 
SITUACIÓN Y EXPERIENCIAS EN CASTILLA-LA MANCHA. CUENCA 
, del 27 y 28 de junio.
ECOMUSEOS, MUSEOS, CENTROS DE INTERPRETACIÓN Y PAR
QUES CULTURALES: ESTRATEGIAS DE ACTIVACIÓN DE RECUR
SOS TERRITORIALES. BELMONTE y ENGUÍDANOS, del 27 al 29 de 
junio.
INGENIERÍA BIOMÉDICA. TELEMEDICINA. ALBACETE, del 27 al 29 de
junio.
PSICOLOGÍA, FAMILIA Y EDUCACIÓN. EL PAPEL DE LA FAMILIA Y 
DEL ALUMNADO EN LOS PROCESOS EDUCATIVOS. CIUDAD REAL, 
del 29 junio al 1 julio.
EL SUEÑO DE LAS MUSAS: LA MÚSICA EN EL ARTE Y LA LITERATU
RA. CAMPO DE CRIPTANA, del 2 al 4 de julio.
ANIMACIÓN Y MEDIACIÓN LECTORAS: RECURSOS Y ESTRATE
GIAS. CUENCA, del 2 al 4 de julio.
LA GUERRA DE SUCESIÓN ESPAÑOLA Y LA BATALLA DE ALMAN
SA. ALMANSA, del 2 al 4 de julio.
EJERCICIO Y SALUD. CUENCA, del 2 al 4 de julio.
EL ESPÍRITU DE LA CABALLERÍA: DE OCCIDENTE A ORIENTE. CIU
DAD REAL, del 3 al 5 de Julio.
CONTROL DE CALIDAD EN PRODUCTOS AGRARIOS DE INTERÉS 
REGIONAL. ALBACETE, del 4 al 6 de julio.
RESIDUOS Y MEDIO AMBIENTE. CUENCA, del 4 al 6 de julio. 
PRENSA, CINE, TV, INTERNET...: LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
Y LA LITERATURA DEL SIGLO XXL TOLEDO, del 4 al 6 de julio. 
CARRERA INVESTIGADORA EN ESPAÑA: POSIBILIDADES Y REALI
DAD. ALBACETE, del 9 y 10 de julio.
SERVICIOS SOCIALES: EVALUACIÓN, CALIDAD Y DERECHOS HU
MANOS. ALCÁZAR DE SAN JUAN, del 9 al 11 de julio.
TELEVISIÓN DIGITAL TERRESTRE Y SATÉLITE. CUENCA, del 9 al 11
de julio.
LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN UNA SOCIEDAD  
GLOBALIZADA. TOLEDO, del 10 y 11 de julio.
CONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA Y SU EFECTO CLIMÁTICO. CIU
DAD REAL, del 11 al 13 de julio.
LA REFORMA DE LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA Y DE LAS LE
YES PROCESALES. CUENCA, del 11 al 13 de julio.
HEDGE FUNDS E INSTRUMENTOS DE INVERSIÓN ALTERNATIVA.
TOLEDO, deM6 al 18 de julio.
LEER Y ENTENDER LA POESÍA: PABLO GARCÍA BAENA. PRIEGO, 
del 16 al 19 de julio.
EL HIDRÓGENO, PRODUCCIÓN, ALMACENAMIENTO, TRANSPOR
TE Y APLICACIONES. PUERTOLLANO, del 17 y 18 de julio. 
INTELIGENCIA ARTIFICIAL Y TECNOLOGÍAS WEB: UN NUEVO PA
RADIGMA DE FORMACIÓN ON-LINE. PUERTOLLANO, del 5 al 7 de 
septiembre.
XVII CURSO DE CULTURA HISPANOJUDÍA Y SEFARDÍ: «¿UNA SE- 
FARAD INVENTADA?. PROBLEMAS DE IDENTIFICACIÓN DE RES
TOS MATERIALES HISPANOJUDIOS». TOLEDO, del 3 al 6 de sep
tiembre.
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ULTURA
La presidenta de las Rutas Culturales del Consejo de Europa, Roberta Alberotanza, entiegó el 
diploma que lo acredita al presidente castellano-manchego

E l C onsejo de 
Q uijote com o
El Consejo de Europa ha reconocido la 
Ruta del Quijote como Itinerario Cultural 
Europeo. Así quedó patente, en el Pala-

E uropa reconoce la  R uta del 
Itinerario C ultural E uropeo
ció de Fuensalida, con la entrega del di- de las Rutas Culturales del Consejo de 
ploma acreditativo de este título por par- Europa, Roberta Alberotanza, al presiden
te de la presidenta del Comité Consultivo té José María Barreda.

Foto: Alvaro Rutz

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, la consejera de Economía y Hacienda y presidenta de la empresa público Don Quijote 
2005, María Luisa Araújo, y  la presidenta del Comité Consultivo de las Rutas Culturales del Consejo de Europa, Robería Alberotanza, durante la 
entrega a Castilla-La Mancha del diploma que acredita el reconocimiento de la Ruta de Don Quijote como Itinerario Cultural Europe.

Para Alberotanza es un gran pla
cer entregar el diploma de Itine
rario Cultural del Consejo de Eu
ropa a la Ruta de Don Quijote, 
porque se ha reconocido, por 
unanimidad, su importante valor 
cultural y sobre todo, las carac
terísticas históricas y semánticas 
que la hacen única en el mundo.

Según indicó la responsable 
de las rutas culturales europeas, 
el viaje del “ingenioso hidalgo” 
tiene un significado que va más 
allá de la simple narración. “Es la 
metáfora del viaje existencial del 
hombre y tiene una función uni
versal, unificando a los hombres 
de todas las culturas en La Man
cha. En este extraordinario terri
torio, se refleja la vida entera, el 
hombre-Quijote lucha por sus 
deseos, sus anhelos, y sus amo
res y podemos decir que sus lo
curas, enfrentándose con unas 
aventuras que no son más que 
los problemas de todos los hom
bres de hoy”, manifestó.

El presidente de Castilla-La 
Mancha aseguró que este reco
nocimiento es un gran espalda
razo internacional que pone en 
valor el esfuerzo que la sociedad 
castellano-manchega ha hecho 
con motivo del IV Centenario.

“Hemos hecho una ruta 
ecoturística, que es a su vez un 
itinerario literario y un camino 
cultural como nos reconoce Eu
ropa”, apuntó Barreda, que tuvo 
palabras de agradecimiento para 
la consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la Empre
sa Pública Don Quijote, María 
Luisa Araújo.

Asimismo Barreda aseguró

que entorno a la figura de El Qui
jote se ha movilizado toda la so
ciedad porque en esta Región 
“asumimos este personaje litera
rio como propio, es una seña de 
identidad que siendo nuestra es 
universal porque así lo quiso 
Cervantes”, añadió.

Barreda, que recordó que en 
Castilla-La Mancha hemos cele
brado dos cosas: un libro y una 
fierra que “es la nuestra, no es de 
ficción, La Mancha es un lugar 
que existe y que se puede visi
tar”, subrayó con satisfacción 
que ahora “el espíritu y los idea
les de Don Quijote forman parte 
de Europa”.

RECONOCIM IENTO DE LA  
UNIÓNEÜROPEA

La entrega de este diploma, 
llega nueve meses después de 
que la consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la em

presa pública Don Quijote 2005, 
María Luisa Araújo, presentara 
formalmente en Estrasburgo la 
candidatura ante la 13a Reunión 
del Consejo de Orientación de la 
Comisión de Cultura del Consejo 
de Europa.

El pasado 5 de marzo el presi
dente Barreda anunció en Cam
po de Criptana, el comunicado 
oficia] emitido por el director ge
neral de Cultura y Patrimonio 
Cultural y Natural del Consejo de 
Europa, Robert Palmer, que reco
gía el reconocimiento de la Ruta 
de Don Quijote como Itinerario 
Cultural Europeo. Con esta men
ción, el Consejo de Europa ha 
puesto en valor los tres pilares 
básicos y esenciales de la Ruta 
de Don Quijote: la sostenibilidad 
(puesto que se inspira en la recu
peración de una red histórica de 
caminos y se fundamenta en tor
no a su patrimonio natural y el

patrimonio histórico artístico); la 
gestión cultural del itinerario (se 
ha elaborado un plan de acción 
para fomentar los intercambios 
culturales, la investigación, el 
desarrollo y el turismo cultural); 
y la intemacionalización (se ha 
constituido una red europea de 
colaboración para dinamizar la 
Ruta compuesta por las univer
sidades de Messina y Palermo, 
el Teatro Nacional de Rumania y 
el Instituto Cervantes).

El proyecto de la Ruta comen
zó el 5 de febrero de 2004 con la 
colocación de la primera piedra 
en Argamasilla de Alba. Con un 
presupuesto de 40 millones de 
euros procedentes de la Comu
nidad Autónoma, la Ruta de Don 
Quijote es el corredor ecoturístico 
más largo de Europa con 2.500 
kilómetros que recorren 148 mu
nicipios de Castilla-La Mancha. 
La Ruta de Don Quijote es ya el 
cuarto Itinerario Cultural Eur opeo 
de España después del Camino 
de Santiago, que fue el primero 
de todos los europeos en conse
guir esta mención (1987); el Le
gado de Al-Andalus (1997); y el 
Camino de la Lengua Castellana 
y su Expansión por el Mediterrá
neo: las Rutas de los Sefardíes 
(2002).

Todos ellos forman parte de 
una lista integrada por 36 Itinera
rios Culturales Europeos tales 
como El Itinerario Mozart (1990); 
Los Celtas (1990); Las Rutas de 
los Vikingos (1992); Las Rutas de 
los Fenicios (1994); El Humanis
mo (1994); La Vía Regia (2005); y 
Las Rutas del Olivar (2005), entre 
otros.

La poesía de 
Fray Luis de 
León, en las 
bibliotecas 
públicas gracias 
al IV Centenario
El director del Área de Cultura de 
la empresa pública Don Quijote de 
la Mancha 2005, José Domingo 
Delgado, ha presentado en Cuen
ca el libro ‘Poesía’ de Fray Luis de 
León, editado por el Centro para 
la Edición de los Clásicos Espa
ñoles (CECE), que dirige el acadé
mico Francisco Rico.

Durante la presentación del li
bro, Delgado anunció que el Go
bierno regional, a través de la em
presa pública, ha adquirido ejem
plares de esta obra de Fray Luis 
de León para su distribución en
tre las bibliotecas públicas de Cas
tilla-La Mancha. En el acto estu
vieron presentes el catedrático de 
Literatura de la Universidad de Sa
lamanca Antonio Ramajo, autor de 
la edición, prologo y notas del li
bro, y el catedrático Francisco 
Rico,-que junto a Alberto Blecua 
han elaborado los estudios preli
minares.

Se trata de una antología de 
870 páginas que reúne toda la pro
ducción origina] del poeta nacido 
en 1527 en Belmonte (Cuenca), 
junto a las principales versiones 
de poemas grecolatinos, italianos 
y bíblicos. ‘Poesía’ de Fray Luis 
de León se une a lo sm ásd e l5 .000 
artículos, entre nuevas ediciones 
del Quijote, catálogos de exposi
ciones organizadas por la empre
sa pública, publicaciones relacio
nadas con la novela, cd’s de mú
sica y dvd’s de documentales y 
dibujos animados, que la empresa 
pública ha entregado a las biblio
tecas públicas de la región.

Fray Luis de León es uno de 
los escritores más importantes de 
la segunda fase del Renacimiento 
español y forma parte de la litera
tura ascética de la segunda mitad 
del siglo XVI. Su poesía está ins
pirada por el deseo del alma de ale
jarse de todo lo terrenal para po
der alcanzar a Dios, identificado 
con la paz y el conocimiento.

El Centro para la Edición de los 
Clásicos Españoles es una asocia
ción cultural formada por filólogos 
e historiadores de la literatura que 
tienen por objetivo realizar estu
dios o proyectos que conduzcan 
a la publicación de clásicos espa
ñoles en ediciones de la máxima 
calidad científica.

El próximo año el Centro para 
la Edición de los Clásicos Espa
ñoles editará “De los nombres de 
Cristo”, también del poeta, huma
nista y traductor conquense, en 
edición de Javier San José, con 
estudio preliminar de Femando Lá
zaro Carreter.

I  El IV Centenario, protagonista de las I 
Jomadas de Turismo Cultura de El Salnés
El director del Área de Cultura de la empresa pública Don 
Quijote de la Mancha 2005, José Domingo Delgado, participó en 
el Simposio de Turismo Cultural organizado por la 
Mancomunidad de El Salnés (Pontevedra) en el marco de las I 
Jornadas de lúrismo Cultural celebradas en la comarca gallega. 
El objetivo de este encuentro, que se celebró en el Parador 
Nacional de Cambados, ha sido el de realizar un intercambio de 
conocimientos, experiencias y formación a cargo de reconocidos 
expertos que han desarrollado brillantes iniciativas en el campo 
del turismo cultural.
Delgado explicó en su ponencia ‘Experiencia del éxito en el 
desarrollo de la Ruta de Don Quijote y el turismo cultural. El 
año del IV Centenario Don Quijote de la Mancha’, que “el éxito 
de esta celebración es el resultado del esfuerzo compartido de 
todos los castellano-manchegos”. El director del Área de Cultura 
repasó el papel de la empresa pública y la implicación de todos 
los sectores de la región en la celebración de esta efeméride que 
ha supuesto un importante revulsivo para la economía y el sector 
turístico de Castilla-La Mancha.
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Cultura rinde homenaje al filólogo rodense, nacido hace 123 años

Homenajes para recuperar la figura 
del lingüista Tomás Navarro Tomás
Albacete y Madrid han 
acogido diversos actos en 
homenaje el filólogo nacido 
en La Roda, Tomás Navarro 
Tomás. Entre los actos de 
celebración, se han 
organizado conferencias, una 
exposición y la edición de 
diferentes publicaciones.

Albacete acogió el primero de los 
actos de homenaje a la figura del 
filólogo Tomás Navarro Tomás, 
natural de La Roda, con unos ac
tos con los que se ha pretendido 
“que la región pueda conocer a 
una persona de la cuál se puedan 
sentir muy orgullosos, un hombre 
innovador y muy trabajador”, se
gún destacó la consejera de Cul
tura, Blanca Calvo.

Con esta iniciativa, también se 
ha pretendido “recuperar esos ta
lentos nuestros que tuvieron que 
marchar al exilio”, señaló Calvo, 
explicando la gran añoranza que 
Navarro Tomás sintió por La Roda 
durante su época como catedráti
co en la Universidad de Colum- 
bia, en Estados Unidos, donde 
desarrolló una larga carrera como 
investigador.

La primera actividad programa
da consistió en la participación, 
en el Museo Municipal de Alba
cete, de una conferencia-coloquio 
a cargo de Francisco Fuster, bió
grafo de Tomás Navarro Tomás, y 
Roque Navarro, sobrino del ho
menajeado.

También su localidad natal, La 
Roda, recordó al filólogo durante 
un acto que se celebró en el Mo
numento a las Letras. Posterior
mente, se inauguró la exposición

“Tomás Navarro Tomás, el labe
rinto de la palabra”, en el Claustro 
del Centro Cultural La Asunción, 
en Albacete, una muestra itineran
te que recorrerá algunas de las bi
bliotecas de la provincia albace- 
teña así como las de la región.

Los actos de celebración tam
bién han incluido dos conferen
cias: “Tomás Navarro Tomás, si
llón vacío de la Academia Espa
ñola de la Lengua”, institución en 
la que ocupó la plaza “n” hasta su 
muerte en el exilio; y otra presen
tada por Rosa Regás, directora de 
la Biblioteca Nacional, la misma 
institución de la que fue director 
entre los años 1936 y 1939.

“Tomás Navarro Tomás, un 
intelectual de la República”, es el 
título de esta charla impartida por 
el canadiense David Heap, direc
tor del Atlas Lingüístico de la Pe
nínsula Ibérica en línea.

Madrid también ha acogido 
diversos actos de homenaje, que 
se han celebrado en el Consejo 
Superior de Investigaciones Cien
tíficas, el Instituto Cervantes y la 
propia Biblioteca Nacional.

Asimismo, se van a presentar 
diversas publicaciones en los 
próximos meses. La primera de 
ellas, se trata de un libro miscelá
neo de textos escritos por él o 
acerca de su figura, con el que se 
pretende dar a conocer a Navarro 
Tomás en todas las bibliotecas de 
la región. También está previsto 
publicar la tesis doctoral de Na
varro Tomás, además del proyec
to de edición del Atlas Lingüísti
co de la Península Ibérica, con
sistente en registrar las diferen
tes formas de pronunciación que 
hay en la lengua española, y del 
cuál sólo se publicó el primero de 
los diez volúmenes en 1962.

C/ Paz, 4 • 1“ - 28012 MADRID 
Telf.: (91), 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Casa Castilla-La Mancha 
en Madrid

A B R IL  2 0 0 7

M AR TES D IA  2 4 :  A  las 1 9 ,3 0  h ,:  El A u la L ite ra r ia  “Juan  

A lc a id e ” , o fre c e rá  u na  le c tu ra  d e  versos a  ca rg o  d e l  

p o e ta , M an u e l L óp ez A zo rín . P resen ta : E m ilio  Ruiz P a

rra , p o e ta . C o o rd in a : N ico lás  d e l H ie r ro , d ir e c to r  d e l  

A ula.

yjERNES JDIAJlZ: A  las 1 9 ,3 0  h .:  D e n tro  d e  la  Sección  

d e  M ay o res , c o n fe re n c ia  b a jo  e l  t i tu lo :  "L a  p a r t ic ip a 

c ió n  d e  las p ersonas m ayo res  en  n u e s tra  s o c ie d a d ” , a  

ca rg o  d e  D. José d e  las H eras G ayo , L ic e n c ia d o  en  

D e re ch o  y  Soció logo . P re se n ta : D . F rancisco  L óp ez  

M a r t ín e z , s e c re ta r io  g e n e ra l d e  la  Casa. P residen : Da. 

O lga A lb erc a  P edroche , p res id e n ta  d e  la Casa; y  D. S al

v a d o r S áiz O c a ñ a , p re s id e n te  d e  la  Sección d e  M ay o 
res.

SABADO OIA 2 8 : A  las 1 9 ,3 0  h .:  D e n tro d  e l  A u la  d e  

M úsica  “ Segundo P as to r” , la  A soc iac ión  M u s ica l “ L ír i 

cos S te lle  d ’A lb a ” , o fre c e  un C o n c ie rto  L ir ic o  d e  M úsi

ca  y C a n to  en  e l  q u e  in te rp re ta rá n  A rias  d e  Ó p e ra  y  

R om anzas d e  Z a rz u e la . P ian is ta  y  d ir e c to ra  m usica l: 

R a q u e l G o rg o jo  G o n z á le z . P re s id e n te  d e  la  A sociación  

y  c a n ta n te :  D. Jesús G a lle g o  M e r lo .
D O M IN G O  DÍA 29: Excursión al Monasterio de Santa 
M a ría  d e  H u e r ta  y  A lm a zá n  (S o ria ), o rg a n iza d a  p o r la  
S ección  d e  la  M u je r  p a ra  to d o s  los socios y  socias. 

S a lid a  a  las 8 ,4 5  h . d e  la  G lo r ie ta  d e  E m b a ja d o re s .

!

MAYO 2007
D O M IN G O  D IA  6 : E s tanc ia  d e  re la x  en  “ M a rin a  D ’O r” . 

S a lid a  e n  a u to c a r  con d e s tin o  a  O ro p e sa  d e l M ar. L le 

g a d a , c o m id a , c e n a  y  a lo ja m ie n to  en  e l c o m p le jo  d e  

M a rin a  D ’Or. D e l 7  a l 11 d e  m a yo , d ías y  t ie m p o  l ib re  a 

d isposición  d e  los as is te n te s  p a ra  d is fru ta r  d e l Spa, 

q u e  d isp o n e  d e  4  ja c u z z is , 2 saunas, 2 baños tu rco s , 1 

g im n a s io , 1 p isc ina  c l im a t iz a d a , 4  cab in as  d e  rayos  

uva. PRECIOS: Socios: 285  euros. No Socios: 300  euros.

Lamata clausuró el IV Congreso de Casas Regionales de España, recordando a 
los que tuvieron que abandonar esta tierra para ganarse la vida
El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama
ta, destacó en el acto de clausura 
del IV Congreso de Casas Regio
nales de España, celebrado en 
Getafe (Madrid), bajo el lema “Un 
paso adelante. 125 años de histo
ria social y cultural”, el hecho de 
que Castilla-La Mancha haya pa
sado ser un lugar cuyos habitan
tes se iban a otros lugares a una 
tierra donde cada vez vienen más 
personas al encontrar' más servi
cios, infraestructuras y oportuni
dades para vivir mejor. El acto tam
bién contó con la presencia del mi
nistro de Administraciones Públi
cas, Jordi Sevilla y la presidenta 
de la Comunidad de Madrid, Es
peranza Aguirre.

Durante este acontecimiento,

el vicepresidente primero recibió, 
en nombre del presidente regio
nal, José María Barreda, el titulo 
de socio de honor otorgado por la 
Confederación de Casas Regiona
les de España, para reconocer la 
colaboración demostrada a lo lar
go de los años y que este año tam
bién se plasma en la realización de 
la Muestra Nacional de Teatro de 
Almagro.

El responsable del Ejecutivo 
regional recordó que no hace mu
cho tiempo miles de castellano- 
manchegos se iban a otras regio
nes de España o al extranjero a 
ganarse la vida porque no encon
traban en la región oportunidades 
para hacerlo. Una situación que 
ha cambiado en los últimos años 
en los que se ha ido registrando

un paulatino crecimiento poblacio- 
nal en la Comunidad Autónoma.

Según dijo, en esta legislatura 
Castilla-La Mancha se ha situado

entre las primeras comunidades 
autónomas en crecimiento pobla- 
cional y ya alcanza 1,9 millones de 
habitantes.

“Castilla-La Mancha es una 
tierra de futuro y nuevas oportu
nidades que está progresando 
gracias al esfuerzo y tesón de sus 
gentes”, señaló Lamata, quien 
también remarcó el trabajo que rea
lizan las casas regionales y pro
vinciales para que “nuestra Comu
nidad Autónoma esté presente en 
cualquier rincón de nuestro país”.

Asimismo, el vicepresidente 
primero recalcó el importante pa
pel que juegan las casas regiona
les y provinciales como un punto 
de encuentro en el que pueden 
encontrarse personas con el mis
mo origen y mantener sus tradi
ciones comunes, y también al rea
lizar múltiples actividades que 
abarcan los ámbitos cultural, eco
nómico, social o formativo.
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‘G ran  S e lecc ió n ’ prem ió los m ejores v in o s, q u esos, 
aceites de o liva , m ieles y  azafran es d e la  R eg ión

El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, acompañado de 
la ministra de Agricultura, Elena Espi

nosa, entregó en el Gran Teatro de Man
zanares, los premios “Gran Selección 
2007”, que reconocen a los mejores vi

nos, quesos manchegos, aceites de oli
va, azafranes y mieles de la región. En 
total, se concedieron 53 galardones dis

tribuidos entre las diferentes modalida
des que se establecen para cada uno 
de estos cinco productos.

Con la organización de estos premios, 
que este año cumplen su XVIII edi
ción, el Gobierno regional pretende dar 
a conocer y promocionar la excelente 
calidad de algunos de los alimentos 
más emblemáticos de nuestra tierra, 
así como impulsar su comercializa
ción.

Este certamen premia además la 
labor y el esfuerzo que realiza el sec
tor agroalimentario de Castilla-La 
Mancha para elaborar productos de 
calidad, competitivos, seguros y ade
cuados a las demandas de los consu
midores.

El concurso “Gran Selección” se 
inició en 1990 en la modalidad de vi
nos y, año a año, se fueron incorpo
rando nuevos productos: en 1993 el 
queso manchego; en 1994 el aceite de 
oliva virgen; en 1998 la miel; en 2003 
el azafrán; y en 2005 el vino y el acei
te ecológicos.

379 solicitudes presentadas
La Consejería de Agricultura reci

bió este año un total de 379 solicitu
des para participar en este concurso 
en el conjunto de productos: vino, 
queso manchego, aceite de oliva vir
gen extra, miel y azafrán de La Man
cha.

De las marcas presentadas, vuel
ven a destacar en número las pertene
cientes al sector del vino, con un total 
de 256 distribuidas en las siguientes 
categorías: 50 en vinos blancos, 25 en 
rosados, 46 en tintos jóvenes, 34 en 
tintos de menos de dos años, 45 en 
tintos de más de dos años, 34 en tin
tos de más de tres años, 16 en tintos 
de más de cinco años y 6 en espumo
sos. Repartidos entre estas categorías 
se han presentado 17 vinos elabora
dos con uvas de cultivo ecológico.

En aceite de oliva virgen concu
rrieron 27 marcas, de las que 11 están 
adscritas a las denominaciones de ori
gen “Montes de Toledo”, “Aceite de 
La Alcarria” y “Campo de Montiel”; 
14 compitieron en la categoría de acei
tes sin denominación de origen; y dos 
en aceite ecológico.En queso manche
go participaron 68 marcas: 19 en la 
modalidad de artesano de media cura
ción, 17 en artesano curado, 16 en in
dustrial de media curación y otras 16 
en industrial curado.En la categoría de 
miel se presentaron 25 muestras, de 
las que 14 están adscritas a la Deno
minación de Origen “Miel de La Alca
rria” y las 11 restantes no están am
paradas bajo dicha denominación.

Por último, en el caso del azafrán 
de La Mancha, se presentaron en to
tal tres marcas, que concurrían al úni
co premio convoeado en esta catego
ría.

PREMIADOS
VINOS
Gran Selección: “Pingorote” (D.O. 
La Mancha). Sdad. Coop. de Castilla- 
La Mancha San Isidro, de Villanueva 
de Alcardete (Toledo).
VINO BLANCO
Selección de Oro: “Altos del Ca-

briel” (D.O. M anchuela). Coop. San 
Antonio Abad, de Villamalea (Alba
cete).
Selección de Plata: “Tomillar” 
(D.O. La Mancha). Sdad. Coop. Vir
gen de las Viñas, de Tomelloso (Ciu
dad Real).
Selección de Bronce: “Viña Recreo” 
(D.O. La Mancha). Sdad. Coop. de 
Castilla-La Mancha San Isidro Labra
dor, de Las Pedroñeras (Cuenca). 
VINO ROSADO
Selección de Oro: ‘Torre de Gazate” 
(D.O. La Mancha). Vinícola de To
melloso, S.C.L., de Tomelloso (Ciu
dad Real).
Selección de Plata: “Yuntero” 
(D.O. La Mancha). Sdad. Coop. Je
sús del Perdón, de Manzanares (Ciu
dad Real).
Selección de Bronce: “Señorío de 
Val” (D.O. Valdepeñas). Bodegas Casa 
de la Viña, Alhambra (Ciudad Real). 
VINO TINTO JOVEN 
Selección de Oro: “Yugo” (D.O. La 
Mancha). Sdad. Coop. Cristo de la 
Vega, de Socuéllamos (Ciudad Real). 
Selección de Plata: “Cantorrales” 
(D.O. La Mancha). Coop. Ntra. Sra. 
del Rosario, de El Provencio (Cuen
ca).
Selección de Bronce: “Higueruela” 
(D.O. Almansa). Sdad. Coop. Santa 
Quiteria, de Higueruela (Albacete). 
VINTO TINTO DE MENOS DE 
DOS AÑOS
Selección de Oro: “Misterio de Fon
tana” (D.O. Uclés). Bodegas Fonta
na, S.A., de Fuente de Pedro Naharro 
(Cuenca).
Selección de Plata: “Allozo” (D.O. 
La Mancha). Bodegas Centro Espa
ñolas, S.A., de Tomelloso (Ciudad 
Real).
Selección de Bronce: “Yelmo de 
Peñarroya” (D.O. La Mancha). Coop.

Ntra. Sra. de Peñarroya, de Argamasi- 
11a de Alba (Ciudad Real).
VINO TINTO DE MÁS DE DOS 
AÑOS
Selección de Oro: “Pingorote” (D.O. 
La Mancha). Sdad. Coop. de Castilla- 
La Mancha San Isidro, de Villanueva 
de Alcardete (Toledo).
Selección de Plata: “Tomillar” 
(D.O. La Mancha). Sdad. Coop. Vir
gen de las Viñas, de Tomelloso (Ciu
dad Real).
Selección de Bronce: “Vega 
Zacatena” (D.O. La Mancha). Jacin
to Jaramillo e Hijos, S.L., de Torralba 
de Calatrava (Ciudad Real).
VINTO TINTO DE MÁS DE TRES 
AÑOS
Selección de Oro: “Ojos del Gua
diana” (D.O. La Mancha). Sdad. Coop. 
de Castilla-La Mancha El Progreso, 
de Villarrubia de los Ojos (Ciudad 
Real).
Selección de Plata: “Vegaval Plata” 
(D.O. Valdepeñas). Miguel Calatayud, 
S.A., de Valdepeñas (Ciudad Real). 
Selección de Bronce: “Alba de los 
Infantes”, de (D.O. Valdepeñas). Bo
degas J, Ramírez, S.L., de Valdepeñas 
(Ciudad Real).
VINO TINTO DE MÁS DE CIN
CO AÑOS
Selección de Oro: “Gran Oristán” 
(D.O. La Mancha). Juan Ramón Lo
zano, S.A., de Villarrobledo (Albace
te).
Selección de Plata: “Arium” (D.O. 
Valdepeñas). Félix Solís, S.A., de Val
depeñas (Ciudad Real).
Selección de Bronce: “Don Aure
lio” (D.O. Valdepeñas). Bodegas Na
varro López, de Valdepeñas (Ciudad 
Real).
VINO ECOLÓGICO 
Selección de Oro: “Vitis Natura” 
(Vino de la Tierra de Castilla). Vitis

Natura, S.L., de Quintanar del Rey 
(Cuenca).
VINO ESPUMOSO 
Selección de Oro: “Alcardet” (D.O. 
La Mancha). Coop. Ntra. Sra. del Pi
lar, de Villanueva de Alcardete (Tole
do).

QUESO MANCHEGO 
Gran Selección: “Montescusa”. 
Quesos Lominchar, S.L., de Corral de 
Almaguer (Toledo).
INDUSTRIAL DE MEDIA CURA
CIÓN
Selección de Oro: “Cormiera”. Que
sos Corcuerea, S.L., de La Puebla de 
Montalbán (Toledo).
Selección de Plata: “Roblevega”. 
Compañía Quesera y Agropecuaria, 
S.A., de Villarrobledo (Albacete). 
Selección de Bronce: “Maese Mi
guel”. Industrial Quesera Cuquerella, 
S.L., de Malagón (Ciudad Real). 
INDUSTRIAL CURADO 
Selección de Oro: “Montescusa”. 
Quesos Lominchar, S.L., de Corral de 
Almaguer (Toledo).
Selección de Plata: “Villacenteno”. 
Lácteas García Baquero, S.A., de Al
cázar de San Juan (Ciudad Real). 
Selección de Bronce: “Don Cayo”. 
Queserías Villamayor, S.L., de Villa- 
mayor de Santiago (Ciudad Real). 
ARTESANO DE MEDIA CURA
CIÓN
Selección de Oro: “Chisquero”. 
Agrícola La Merced, S.A., de Torre 
de Juan Abad (Ciudad Real). 
Selección de Plata: “Pulido”. Que
sos Pulido, de Santa Cruz de la Zarza 
(Toledo).
Selección de Bronce:
“Navaloshaces”. Agropecuaria 
Navaloshaces, S.L., de Corral de Ca
latrava (Ciudad Real).
ARTESANO CURADO

Selección de Oro: “Villadiego”. 
Agropecuaria Villadiego, S.L., de Po- 
blete (Ciudad Real).
Selección de Plata: “Dehesa de los 
Llanos”. Dehesa de los Llanos, S.L., 
de Albacete.
Selección de Bronce: “Chisquero”. 
Agrícola La Merced, S.A., de Torre 
de Juan Abad (Ciudad Real).

ACEITE DE OLIVA 
Gran Selección: “Masía El Altet”. 
Almazara Miguel de Gea Borredat, de 
Agramón (Albacete).
ACEITE DE OLIVA VIRGEN EX
TRA CON D.O.
Selección de Oro: “Arzuaga” (D.O. 
Montes de Toledo). Ifama, S.L., de 
Noez (Toledo).
Selección de Plata: “Yamila” (D.O. 
Campo de Montiel). Sdad. Coop. 
Agrícola Ntra. Sra. de la Antigua, de 
Villanueva de los Infantes (Ciudad 
Real).
Selección de Bronce: “Olimora” 
(D.O. Montes de Toledo). Sdad. 
Coop. de Castilla-La Mancha Ntra. 
Sra. de la Antigua, de Mora (Toledo). 
ACEITE DE OLIVA VIRGEN EX
TRA SIN D.O.
Selección de Oro: “Masía El Altet”. 
Almazara Miguel de Gea Borredat, de 
Agramón (Albacete).
Selección de Plata: “Benizara”. 
Cecasa, S.L., de Hellín (Albacete). 
Selección de Bronce: “Aceites R. 
Lencina”. Aceites R. Lencina, S.L., de 
Hellín (Albacete).
ACEITE DE OLIVA VIRGEN EX
TRA ECOLÓGICO 
Selección de Oro: “Alcudia Oro”. 
Aceites Baos, S.A., de Almodóvar del 
Campo (Ciudad Real).

MIEL
Gran Selección: “Colmeneros 
Alcarreños” (Romero). Coop. de 
Castilla-La Mancha de Apicultores de 
La Alcarria Conquense, de Huelves 
(Cuenca).
MIEL CON D.O. LA ALCARRIA 
Selección de Oro: “Colmeneros 
Alcarreños” (Romero). Coop. de Cas
tilla-La Mancha de Apicultores de La 
Alcarria Conquense, de Huelves 
(Cuenca).
Selección de Plata: ‘Tío Félix” (Es
pliego). Apícola Puente Nuevo, de 
Caspueñas (Guadalajara).
Selección de Bronce: “Miel de 
Torronteras” (Espliego). Apícola 
Torronteras, de Escamilla (Guadala
jara).
MIEL SIN D.O.
Selección de Oro: “Las Obreras” 
(Castaño). Buleo Miel, S.L., de 
Minglanilla (Cuenca).
Selección de Plata: “Mieles Sisante” 
(Romero). Mieles Sisante, de Sisante 
(Cuenca).
Selección de Bronce: “Casas de 
Abril” (Romero). Api Mancha, S.L., 
de Barrax (Albacete).

AZAFRÁN DE LA MANCHA 
Gran Selección: “Safffoman”. An
tonio Sotos, S.L., de Albacete.
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El ciudadrealeño fue elegido en el III Congreso Regional de AJE

Javier M oneada, nuevo presidente 
regional de los jóvenes emrpesarios

Imagen de la nueva Ejecutiva de la Asociación de Jóvenes Empresarios 
(AJE) de Castilla-La Mancha, elegida en el III Congreso Regional de la 
asociación, celebrado en Toledo.

Cuadernos 
Del 13/4 al 30/4 - 20071 Manchegos

Publicadas las ayudas de turismo 
para obtener la 6Q ’ de calidad

El ciudadrealeño Javier 
Moneada Blázquez fue 
elegido presidente de la 
Asociación de Jóvenes 
Empresarios (AJE) de 
Castilla-La Mancha, durante 
la celebración del III 
Congreso Regional, que tuvo 
lugar en la ciudad de Toledo, 
y que contó con la asistencia 
del vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Fernando 
Lamata.

Como secretario general resultó 
elegido el albaceteño Santiago 
Lara y los cinco presidentes pro
vinciales: Pilar Cueva, de Guada- 
lajara; David Sánchez Paños, de 
Albacete; José Ramón Femández- 
Téllez, de Toledo; y Pedro Loza
no, de Cuenca. Además integran 
esta comisión Ejecutiva regional 
el ciudadrealeño Juan Angel Mar
tínez Anguita, el tesorero Bernar
do Sevillano, también de Ciudad 
Real., así como Alicia Anguita, 
además de Gema Poveda, de Al
bacete, Ismael Escolano, de Gua- 
dalajara y Jávier García Carreño, 
de Cuenca.

El III Congreso de Jóvenes 
Empresarios de Castilla-La Man
cha celebrado en Toledo puso el 
broche de oro a un periodo de 
consolidación y expansión de los 
jóvenes empresarios de la región 
que han reconocidos y valorado 
tanto las diferentes ponencias, de 
gran calidad, tanto las dirigidas a 
empresarios como a emprendedo
res.

El Congreso fue inaugurado 
por el vicepresidente primero, Fer
nando Lamata, y clausurado por

el alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina.

M ÁS EM PLEO Y RIQUEZA  
GRACIAS AL ESPÍRITU EM 
PRENDEDOR DE LOS JÓVE
NES

El vicepresidente primero, Fer
nando Lamata, afirmó que la bue
na marcha de la economía y el 
empleo en la región se debe, en 
gran medida, al creciente espíritu 
de superación y de generar rique
za y progreso de los jóvenes, que 
están “construyendo el presente 
y el futuro” de Castilla-La Man
cha.

El vicepresidente primero re
saltó la apuesta prioritaria del pre
sidente Barreda por fomentar el 
espíritu emprendedor entre los jó 
venes, al estar convencido de que 
el futuro de la región dependerá 
de nuestra capacidad por generar 
nuevas oportunidades de riqueza

y desarrollo.
Lamata recalcó que Castilla-La 

Mancha vive un momento muy 
propicio para el emprendedor, ya 
que nuestra economía siga cre
ciendo, al igual que el número de 
puestos de trabajo y empresas, 
con cifras por encima de la media 
nacional. También se están forta
leciendo sectores con un impor
tante potencial de crecimiento y 
con altas dosis de innovación y 
tecnología, como el aeronáutico y 
las energías renovables, entre 
otros.

El responsable del Ejecutivo 
regional animó a los jóvenes pre
sentes en el Congreso de la Aso
ciación de Jóvenes Empresarios a 
que aprovechen esta pujanza eco
nómica que vive la región, reite
rando que cuentan con todo el 
apoyo del Gobierno castellano- 
manchego para llevar a cabo sus 
proyectos empresariales.

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado reciente
mente la Orden de concesión de 
ayudas a los establecimientos y 
entidades turísticas para las 
empresas de la región que ob
tengan la certificación de la mar
ca de calidad turística ‘Q \  que 
concede el Instituto de Calidad 
Turística Española (ICTE).

La Orden contará con un 
presupuesto de 30.000 euros, 
siendo la cuantía máxima indivi
dual por ayuda de hasta un 75% 
de los gastos de certificación de 
la ‘Q’ con el límite máximo de 
3.000 euros. Para acceder a es
tas ayudas será condición ne
cesaria haber logrado la ‘Q ’ que 
otorga el ICTE.

Pueden beneficiarse de es
tas ayudas los alojamientos de 
pequeñas dimensiones, balnea
rios, campings, casas rurales, 
hoteles y apartamentos turísti
cos, oficinas de información tu
rística, palacios de congresos, 
restaurantes, etc. ubicados en

Castilla-La Mancha e inscritos 
en el Registro de Empresas y Es
tablecimientos Turísticos. Los 
plazos de presentación de ayu
das se extenderá desde la publi
cación hasta el 26 de noviembre 
2007.

Esta acción se incluye en la 
estrategia el Gobierno regional 
para mejorar la calidad de los es
tablecim ientos -turísticos, tal 
como recoge el Plan de Ordena
ción y Promoción del Turismo 
en Castilla-La Mancha en su 
Programa de Calidad que esta
blece, entre otros objetivos, 
mejorar la oferta turística de la 
región aumentando el número de 
empresas certificadas con la ‘Q’ 
de calidad.

Este esfuerzo, que comenzó 
el año pasado, se ha traducido 
en un salto cuantitativo y cuali
tativo ya que se ha pasado de 
contar en 2004 con sólo con 4 
establecimientos con ‘Q’ de ca
lidad a 68 a principios de 2007 
gracias a estas iniciativas.

Inaugurada una Oficina de 
Promoción Turística en Valencia

La Junta destinará 82 m illones de euros 
para el P lan de Prevención de Incendios
La empresa pública de Gestión 
Ambiental (GEACAM) será la en
cargada de gestionar el dispositi
vo de la campaña de prevención y 
extinción de incendios forestales 
de este año en Castilla-La Man
cha, según anunció el consejero 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, José Luis Martínez Guija
rro, en la presentación del Plan.

Ésta es una de las principales 
novedades del Plan, cuyo presu
puesto es de 82 millones de euros, 
un 17% más que en la campaña 
anterior, lo que es “una prueba del 
esfuerzo del Gobierno de Castilla- 
La Mancha en materia de preven
ción y extinción de incendios fo
restales”.

Otra de las novedades y com

promiso cumplido destacado por 
el consejero fue la profesionaliza- 
ción de las personas que partici
pan en el dispositivo, la cual se ha 
basado básicamente en la forma
ción de los trabajadores qüe con
forman el dispositivo de la cam
paña.

Van a ser 3.092 los trabajado
res que participen en la  campaña, 
2.432 de los cuales son retenes y 
660 funcionarios de la Consejería 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural. A los que hay que añadir 
otros 171 efectivos que depende
rán del Ministerio de Medio Am
biente pero que estarán también 
integrados en el dispositivo regio
nal.

Las mejoras realizadas en las

infraestructuras de la comunidad 
autónoma también fueron resalta
das por el consejero, quien con
cretó que se han construido 5 
nuevas bases de retén, 5 bases de 
helicópteros y 10 bases de rete
nes terrestres. Asimismo, se han 
acondicionado 54 bases de rete
nes y tonretas y se han efectuado 
diversas mejoras en las pistas para 
medios aéreos

Los medios materiales que in
cluye la campaña de este año son: 
10 aviones de carga en tierra; 1 
avión de coordinación; 14 helicóp
teros; 21 equipos de maquinaria 
pesada; 86 vehículos autobomba; 
74 patrullas de vigilancia móvil; 
144 puestos de vigilancia fija; y 
107 retenes.

El vicepresidente del Gobierno 
regional, Femando Lamata, in
auguró la nueva Oficina de Pro
moción Turística en Valencia, 
que dará a conocer la belleza y 
singularidad de una región que 
está creciendo por encima de la 
media nacional en viajeros, per
noctaciones y oferta turística.

Acompañado por el conse
jero de Industria y Tecnología, 
José Manuel Díaz-Salazar, y re
presentantes del sector turísti
co regional, el vicepresidente 
primero conoció las instalacio
nes y servicios que ofrece la 
nueva oficina, la segunda fuera 
de la región, junto a la de Ma
drid, y enmarcada dentro del Plan 
de Ordenación y Promoción del 
Turismo de Castilla-La Mancha.

Lamata resaltó la importan
cia de poder ofrecer en la comu
nidad autónoma vecina todos 
los atractivos naturales, patri

moniales, cinegéticos, gastro
nómicos, rurales y de salud y 
congresos que tiene Castilla-La 
Mancha, ya que Valencia es 
nuestro segundo mercado emi
sor, representando un 13 por 
ciento de los viajeros que vie
nen a Castilla-La Mancha. Re
cordó, adem ás, que más de 
300.000 castellano-manchegos 
viven en Valencia.

El vicepresidente afirmó que 
esta oficina es una “nueva ven
tana de Castilla-La Mancha al 
mundo”. Apuntó que el aumen
to del número de visitantes, per
noctaciones y puestos de tra
bajo experimentado en Castilla- 
La Mancha es fruto del esfuer
zo realizado por el sector y las 
Administraciones Públicas para 
hacer de Castilla-La Mancha 
todo un referente en el turismo 
de interior a nivel nacional e in
ternacional.
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Los problemas económicos no se 
solucionan en el Albacete
Cuando parecía qué todo  
estaba solucionado y g ra 
cias a l c ré d ito  d e  C a ja  
C a s t i l la -L a  M a n c h a  de  
dos m illones de euros, e l 
A lb ace te  Balom pié solu
c io n a ría  sus p ro b lem as  
económ icos; fin a lm e n te , 
la  e n t id a d  re g io n a l ha 
ex ig id o  la p resen tac ió n  
d e  un ava l p ersona l de  
50 0 .000  euros para hacer 
f a c t ib le  la  o p e ra c ió n ,  
algo a lo que no han a c 
cedido los d irigentes a l- 
b a c e te ñ o s ,  ya  q u e  e l  
p ró x im o  6 d e  m ayo  se 
ce leb ra rá  una Junta G e
n era l de Accionistas de la  
que saldrá un nuevo Con
se jo  d e  A d m in is trac ió n , 
y a h o ra  la  so m b ra  d e l

e m b a rg o  p o r p a r te  d e  
Hacienda p lanea sobre un 
club que, en lo d e p o rti
vo, está cum pliendo  so
b ra d a m e n te .

Los de César F erran 
do, lograban en la ú ltim a  
jo r n a d a  un m e r i to r io  
punto en e l “Carlos Bel- 
m o n te” a n te  e l Salam an
ca, con e l inconven iente  
de que los albaceteños se 
quedaron m uy pronto  con 
uno menos sobre e l ca m 
po por expulsión de Fran 
N ogueral.

Aún así, e l co n ju n to  
c a s te l la n o -m a n c h e g o ,  
gracias a una de sus in 
corporaciones en e l m e r
cado de in v ie rn o , com o  
es e l d e lan te ro  C a lle , po

nía en v e n ta ja  a los su
yos en e l m arcador; au n 
que en la segunda p arte , 
e l e m p u je  charro  d io  sus 
fru tos , logrando e m p a ta r  
e l p artido .

Tras e s te  re s u lta d o , 
los a lbaceteños, que ocu
pan la sé p tim a posición  
en la c las ificac ió n , re n 
d irán  v is ita  en la p ró x i
m a jo rn a d a  hasta tie rras  
sorianas, para e n fre n ta r 
se a un N u m a n c ia  q u e  
está con un punto  y dos 
puestos p or e n c im a  de  
los a lbaceteños. Aún así, 
la tra y e c to ria  b lanca le 
jos de su casa está sien
do im p ec ab le , por lo que  
no es d e s c a r ta b le  una  
v ic to ria  a lb a c e te ñ a .

SEGUNDA DIVISION “A ’

EQUIPOS J G E P GF GC

1 VALLAD0UD 34 23 8 3 56 22

2 ALMERÍA 34 20 7 7 58 34

3 MURCIA 34 19 9 6 53 33

4  CDAD. MURCIA 34 15 6 13 35 32

5 NUMANCIA 34 13 10 11 39 37

6 SALAMANCA 34 13 9 12 44 40

7 ALBACETE 34 13 9 12 40 39

8 CÁDIZ 34 12 12 10 39 35

9XEREZ 34 13 8 13 39 34

10 CASTELLÓN 34 12 9 13 37 36

11 POUD. EJIDO 34 12 9 13 41 43

12 TENERIFE 34 13 6 15 35 41

13 HÉRCULES 34 11 11 12 39 40

14 MÁLAGA 34 11 10 13 38 40

15 ELCHE 34 11 10 13 34 38

16 SPÓRTING 34 12 7 15 40 38

17 ALAVÉS 34 10 12 12 40 46

18 LAS PALMAS 34 10 11 13 39 44

19 R.M. CASTILLA 34 11 8 15 39 50
20 PONFERRADINA 34 8 11 15 32 45

21 LORCA 34 8 8 18 30 47

22 VECINDARIO 34 6 5 23 28 64

34a JORNADA/22 Abril

Albacete 1 - 1 Salamanca
Tenerife 0 - 2 Valladolid
Hércules 1 - 1 Spórting
Alavés 2 - 2 Numancia
Almería 3 - 1 Polid. Ejido
R.M. Castilla 3 - 1 Ponferradina
Castellón 2 - 0 Las Palmas
Murcia 3 - 0 Xerez
Cádiz 1 - 2 Cdad. Murcia
Málaga 2 - 0 Elche
Vecindario 1 - 1 Lorca

35a JORNADA /  6 Mayo

Salamanca - Málaga
Spórting - Alavés
Valladolid - Murcia
Las Palmas - Hércules
Numancia - Albacete
Elche - R.M. Castilla
Polid. Ejido - Cádiz
Xerez - Almería
Ponferradina - Vecindario
Lorca - Tenerife
Cdad. Murcia - Castellón

GOLEADORES: Con 17 goles: Llórente 
(Maddid). Con 16: M. Márquez (Las F&lmas). 
Con 14: Negredo (R.M. Castilla).

FÚTBOL - SEGUNDA DIVISION “ B”  Gp. I _________

El Puertollano rompe su 
maldición de las Islas Canarias
Cuando más d ifíc il p a re 
cía para e l Puerto llano, el 
equ ipo  de Pedro Sánchez 
de la  N ie ta  ro m p ía  su 
“gafe” de las Islas y lo
graba lin  m e rito rio  pun
to  an te  e l te rc e r  c la s ifi
cado , e l Universidad de  
Las Palmas, en un p a rt i
do de poder a poder, don
de ambos contend ien tes  
sabían lo mucho que se 
jugaban  y muy im p o rtan 
te  para  los industria les , 
ya que e l e m p a te  les p e r
m ite  m a n te n e r  las d is 
tancias  con sús más in 
m ediatos perseguidores, 
Rácing de Ferrol y Tala- 
v e ra , q u e  no p u d ie ro n

pasar d e l e m p a te  en sus 
re s p e c t iv o s  e n f r e n t a 
m ien to s .

Los de Santi Calvo d e 
jaron pasar una oportu
nidad  in m e jo ra b le  p ara  
acercarse a los p la y -o ff, 
ced iendo  un e m p a te  en  
“ El Prado” an te  e l fa ro li
llo  ro jo  d e l grupo, O rien 
tac ión  M a rítim a  de Lan- 
za ro te . C uriosam ente, e l 
T a la v e ra  es e l p ró x im o  
rival del Rácing de Ferrol, 
en  “ A M a la t a ” , en  un 
choque v ita l para las as
piraciones de am bos con
ju n to s , ya q ue  una v ic 
to ria  ta laveran a  le  daria  
m uchas opciones de es

ta r  luchando hasta e l f i 
nal por una p laza  de p lay- 
o ff .

Por su p a rte , e l Puer- 
tollano recibirá la visita 
en su feudo  de o tro  con
ju n to  gallego, e l O uren- 
se, s itu a d o  en  la  zo na  
m edia da la tab la . Si los 
pupilos de Sánchez de la  
N ie ta  logran los tres pun
to s  e n  ju e g o ,  h a b rá n  
dado un paso m uy im p o r
ta n te  para es ta r a l fin a l 
de la liga regu lar en esa 
fase d e  ascenso a Segun
da División “A” . La v e n 
ta ja  d e l Puerto  es que no 
d e p e n d e  d e  n a d ie  p ara  
lograr ese o b je tiv o .

SEGUNDA DIVISION “ B” - Gp. I
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R. VALLECANO 33 17 13 3 44 19 64
2 PONTEVEDRA 33 18 9 6 53 23 63

3 UNIV LPGC 33 17 7 9 50 20 58
4  PUERTOLLANO 33 16 9 8 46 34 57
5 R. FERROL 33 13 14 6 42 23 53
6 TALAVERA 33 15 8 10 41 38 53
7 FUENLABRADA 33 13 9 11 39 44 48
8 S.S REYES 33 12 14 7 39 35 47
9 LUGO 33 12 10 11 40 38 46

10 LEGANÉS 33 12 9 12 33 33 45
11 OURENSE 33 13 5 15 39 49 44
12 LANZAROTE 33 9 12 12 50 49 39
13 P. PLAYAS JANDIA 33 10 9 14 37 41 39
14 ALCORCON 33 9 11 13 34 38 38
15 CELTA “B” 33 9 9 15 37 58 36
16 COBEÑA 33 9 8 16 44 49 35
17 AT. MADRID “B” 33 9 7 17 38 47 34
18 GIMNÁSTICA 33 8 10 15 29 45 34
19 RÁCING “B” 33 8 6 19 28 53 30
20 0 . MARÍTIMA 33 7 9 17 33 60 30

33a JORNADA/2 2 Abril

Rácing “B” 1 - 0 Ourense
Univ. LPGC 0 - 0 Puertollano
Lanzarote 5 - 2 Gimnástica
Pontevedra 3 - 0 Alcorcón
Celta “B” 1 - 3 S.S. Reyes
At. Madrid “B” 2 - 4 R. Vallecano
Leganés 1 - 0 Cobeña
Fuenlabrada 2 - 1 P. Playas
Talavera 3 - 3 0 . Marítima
Lugo 1 - 1 R. Ferrol

34a JORNADA/6 Mayo

Puertollano
Gimnástica 
Alcorcón 
S.S. Reyes 
R. Vallecano 
Cobeña
P. Playas Jandía 
0 . Marítima 
R. Ferrol 
Lugo

GOLEADORES:

Ourense 
Univ. LPGC 
Lanzarote 

Pontevedra 
Celta “B” 

At. Madrid “B” 
Leganés 

Fuenlabrada 
Talavera

Rácing “B”

Con 21 goles: Yuri 
(Pontevedra). Con 15: Andrés (Puertollano). 
Con 14: Ateca (Lanzarote).

FÚTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp» XVIII _ _

Cinco equipos en busca de la 
cuarta plaza de play-off
Mas em oción im p os ib le . 
Descontando Conquense  
y G u a d a la ja ra , in t r a ta 
bles en todo e l cam peo
nato , se han sumado nue
vos inv itados a la fies ta  
de p la y -o ff , algunos de  
e llo s  c o lá n d o s e  d e  
“ rondón” a una fies ta  en 
la  q ue  en  p r in c ip io  no 
estaban  inv itado s .

Los ú ltim os tropiezos  
d e  A lm a n s a  y La Roda  
han b en efic iado , por o r
den de c lasificac ión, p ri
m ero  a l To ledo , que ha 
puesto tie rra  de por m e 
dio con respecto a estos 
dos c o n ju n to s  y se ha  
as en tad o  en  la  te r c e ra

p laza , con cuatro  puntos 
de v e n ta ja  sobre e l cu ar
to . Almansa y La Roda no 
pasaron d e l e m p a te  an te  
e l H e llín  y Socuéllam os, 
re s p e c t iv a m e n te , y  de  
esos pequeños trop iezos  
se ha aprovechado, y de  
qué m anera , e l Tom ello- 
so de Lorenzo Navarro.

El cuadro blanco ocu
pa la se x ta  p os ic ión , a 
tan  sólo un punto de a l- 
m a n s eñ o s  y ro d e n s e s , 
gracias a su v ic to ria  an te  
otro  de los aspirantes a 
la  c u a r ta  p o s ic ió n , e l  
l lle s c a s , q u e  ta m b ié n  
está ah í, a l acecho espe
rando un tro p iezo  de sus

antecesores. Tam bién e l 
M a n c h e g o , q u e  p e rd ió  
inesp erad am ente  an te  e l 
M igu e ltu rreño , t ie n e  es
peranzas de co larse e n 
t re  los cu atro  prim eros. 
Con cinco  jo rn a d a s  por 
d e la n te , puede pasar de  
todo en este grupo.

Por la p a rte  b a ja , La 
Solana dio un paso atrás  
en su lucha por m a ntener  
la ca tegoría  a l no poder 
pasar d e l e m p a te  en su 
cam po de “ La M o h e d a” 
fre n te  a l Torpedo 66 . Con 
e l Talavera ya descendi
do, Torpedo y La Solana 
ocupan ahora las posicio
nes de descenso.

TERCERA DIVISION - Gp. XVIII
EQUIPOS J G E P G F G C P t

1 CONQUENSE 33 24 7 2 67 20 79
2 GUADALAJARA 33 23 7 3 60 16 76
3TOLEDO 33 16 9 8 45 30 57
4 ALMANSA 33 14 11 8 45 29 53
5 LA RODA 33 14 11 8 52 41 53
6 TOMELLOSO 33 14 10 9 25 24 52
7 MANCHEGO 33 14 8 11 42 33 50
8 ILLESCAS 33 13 10 10 32 33 49
9 HELLÍN DPTVO. 33 11 12 10 43 39 45

10 AT. TARAZONA 33 11 12 10 37 45 45
11 GIMNÁSTICO 33 11 11 11 33 34 44
12 VILLARROBLEDO 33 9 12 12 37 34 39
13 MARCHAMALO 33 10 9 14 41 52 39
14 SOCUÉLLAMOS 33 10 7 16 35 45 37
15 ALBACETE “B” 33 9 9 15 33 39 36
16 QUINTANAR REY 33 8 12 13 26 35 36
17 MIGUELTURREÑO 33 8 11 14 35 49 35
18 LASOLANA 33 7 10 16 28 52 31
19 TORPEDO 66 33 6 10 17 26 43 28
20 TALAVERA 33 1 6 26 15 64 9

33a JORNADA/ 22Abril

Toledo 4 - 0 Marchámalo
Quintanar Rey 3 - 0 Talavera
La Solana 1 - 1 Torpedo 66
Gimnástico 0 - 0 Albacete “B”
Hellín Dptvo. 1 - 1 Almansa
Manchego 0 - 1 Miguelturreño
Villarrobledo 0 - 1 Conquense
Tomelloso 1 - 0 lllescas
At. Tarazona 0 - 2 Guadalajara
Socuéllamos 3 - 3 La Roda

34a JORNADA/6 Mayo

Talavera
Torpedo 66
Albacete “B”
Almansa
Miguelturreño
Conquense
lllescas
Guadalajara
La Roda
Socuéllamos

Marchámalo 
Quintanar Rey 

La Solana 
Gimnástico 

Hellín Dptvo.
Manchego 

Villarrobledo 
Tomelloso 

At. Tarazona 
Toledo

GOLEADORES: Con 20 goles: Daóiz 
(Marchámalo). Con 18: Josevi (At. Tarazona). 
Con 17goles: Nel (Guadalajara).
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EPO RTES /3 9lcDel 13/4 al 30/4 - 2007
Cuadernos

Manchegos

FÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

1 a D I V .  A U T O N Ó M I C A  - G p .  1 33a JORNADA/2 2 Abril 1 a D I V .  A U T O N Ó M I C A  - G d .  2 33a JORNADA/22 Abril

EQUIPOS J G E P GF GC _P t
Pedro Muñoz 
M. Provencio

1 - 1 
0 - 1
0 - 5 
2 - 1 
0 - 2 
2 - 1
1 - 1
5 - 1
6 - 3

Quintanar 0 . 
Villarrubia EQUIPOS J G E P GF GC Pt

Sigüenza 
El Casar

0 - 0 
1 - 1 
0 - 0 
0 - 0 
2 - 1 
0 - 1 
4 - 0  
3 - 2
7 - 1

Fuensalida 
Sp. Cabanillas 

Toledo “B” 
Villacañas 

Torrijos 
At. Yeles 

S.J. Obrero 
Azuqueca

1 DAIMIEL 33 23 8 2 61 15 77 Piedrabuena
Bolañego
Almagro
Daimiel
Almansa
Almodóvar
Pi iprtnllann

La Gineta 1 TORRJIOS 33 21 7 5 59 26 70 Argés
Mora2 CRIPTANENSE 33 23 6 4 56 9 75 At. Teresiano 2 COBEJA 33 21 6 6 75 23 69

3 LAGINETA 33 19 3 11 69 32 60 Altobuey 3 AZUQUECA 33 18 9 6 62 31 63 Cuenca

4 A I TERESIANO 33 16 8 9 42 29 56 At. Daimiel 
Albacer 

Pedroñeras

4 LOSYÉBENES 31 17 7 7 48 23 58 LosYébenes

5 QUINTANAR O. 33 16 8 9 42 29 56 5 AT CONSUEGRA 32 17 5 10 56 41 56 Cobeja

6 BOLAÑEGO 33 15 10 8 49 39 55 6 VILLACAÑAS 33 15 10 8 44 29 55
At. Consuegra

7 PIEDRABUENA ¿3 14 10 9 51 46 52
Criptanense 3 - 0 Herencia

7AT.YELES 33 16 5 12 48 42 53
Tórtola 1 - 0 Tarancón8 ALMODÓVAR 33 13 10 10 47 38 49 8 MORA 33 15 7 11 48 33 52

9 PEDROMUÑOZ 32 11 12 9 39 34 45 9 SP. CABANILLAS 33 14 9 10 45 36 51
10 AT. DAIMIEL 33 13 4 16 40 40 43 34a JORNADA/6 Mayo 10ARGÉS 32 14 6 12 42 52 48 34a JORNADA/6 Mayo
11 VILLAMALEA 32 12 7 13 31 43 43 Villarrubia . Quintanar 0 . 11 SONSECA 33 13 7 13 45 41 46 Sp. Cabanillas Fuensalida
12 ÁLTOBUEY 32 10 9 13 43 42 39 La Gineta _ M. Provendo 12 CUENCA 33 12 8 13 42 41 44 Toledo “B” El Casar
13 ÁLBÁCER 33 10 9 14 35 42 39 At. Teresiano - Piedrabuena 13 FUENSALIDA 32 11 7 14 37 38 40 Villacañas . Argés
14 PUERTOLLANO “E” 33 11 6 16 46 54 39 Altobuey - Bolañego 14 SIGÜENZA 33 11 7 15 35 39 40 Torrijos - Mora
15 ALMAGRO 33 10 8 15 33 45 38 At. Daimiel - Almagro 15 S. JOSÉ OBRERO 33 10 6 17 46 59 36 At. Yeles - Cuenca
16 M. PROVENGO 33 9 9 15 36 53 36 Albacer - Daimiel 16 EL CASAR 33 7 13 13 31 39 34 S.J. Obrero - LosYébenes
17 ALMANSA 33 9 8 16 30 56 35 Pedroñeras Almansa 17 TOLEDO “B” 33 8 5 20 30 65 29 Azuqueca - Cobeja
18 VILLARRUBIA 33 9 5 19 32 55 32 Villamalea - . Almodóvar 18 TALAVERANUEVA 33 7 5 21 47 78 26 Sonseca - At. Consuegra
19 HERENCIA 33 6 : 5 22 30 57 23 Herencia " Puertollano 19 TÓRTOLA 33 6 4 23 26 85 22 Tarancón - Talavera Nueva

20 PEDROÑERAS 32 4 5 23 21 75 17 Criptanense ' Pedro Muñoz 20 TARANCÓN 32 5 5 22 25 71 20 Tórtola - Sigüenza

La liga es cosa de dos: Daimiel y Criptanense El tropiezo del Torrijos lo aprovecha el Cobeja
La gran v e n ta ja  que D a im ie l, líder, con 
dos puntos de d ife re n c ia  sobre e l C rip 
tan en se , y e l propio equ ipo  de la V illa  
d e los Molinos, hacia e l resto , hace que  
e l cam peonato  se vaya a d e c id ir  e n tre  
estos dos eq u ip o s . Los d e  G u ille rm o

A lcázar venc ieron  d e  fo rm a  apurada en  
e l d erb y  local a l A tlé tic o , m ien tras  que  
e l C rip tan en se  logró una cóm oda v ic 
to r ia  a n te  un H e re n c ia  que , a l igual que  
o c u rre  con Las P e d ro ñ e ra s , p a re c e n  
abocados a l descenso a O rd in aria .

BALONMANO

Tropiezo  inesperado  d e l Torrijos en  su 
v is ita  a Cuenca, donde cayó d erro tad o  
por la  m ín im a f re n te  a l cuadro  m o ra 
do. Esta d e rro ta  no fu e  desaprovecha
da por e l C o b e ja , q ue  gracias a  su v ic 
to r ia  a n te  e l San José O b re ro , se ha

BALONCESTO___________

colocado tan  sólo a  un punto  d e l líder. 
El C o b e ja  d e b e rá  re fre n d a r  su c o n d i
ción d e  cand ida to  a l ascenso e l  d om in 
go, en  un c o m p lic ad o  p a rtid o  q ue  le  
e n fre n ta rá  en  tie rra s  a lcarreñas a l t e r 
c e r c las ificad o , A zuqueca.

LIGA ASOBAL 24a JORNADA/ 22 Abril

EQUIPOS J G E P GFGC Pt

1 PORTLAND
2 CIUDAD REAL
3 BARCELONA
4 ADEMAR LEÓN
5 VALLADOLID
6 CAI ARAGÓN

24 22 

24 22 

24 19 

24 18 

24 14

753 612 46 

783 626 45 

763 662 39 

742 646 38 

737 690 31
24 14 0 10 722 707 28

Valladolid 34
Teka Cantabria 28 
Algeciras 28
Torrevieja 
Granollers 
CAI Aragón 
Portland 
JDArrate

24
29
27
31
27

24 Bidasoa Irún
29 Ademar León 
28 Altea 
28 Barcelona 
22 Antequera
30 Ciudad Real 
21 Logroño 
26 Almería

1a DIVISION NACIONAL - Gp. H 29a JORNADA/22Abril

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
La Roda 
Tobarra

77 - 76 
58 - 60

Gerindote
Daimiel

1 ALCÁZAR 29 26 3 2363 1768 55 Polígono 75 - 86 Azuqueca

2 GERINDOTE 29 23 6 2432 2065 52 Talavera 79 - 73 GV Cuenca

3 CABA 29 23 6 2190 1966 52 Quintanar 73 - 72 CABA

4 DAIMIEL 29 19 10 2179 2068 48 Puertollano
Bargas

81 - 69 
50 - 69

Albacete
Alcázar

5 PUERTOLLANO 29 16 13 2187 2168 45
Madrigueras 87 - 61 Cervantes

6 AZUQUECA 29 15 14 2193 2103 44

10 ALTEA
11 TORREVIEJA

24
24

4
4

14 649 689 16 

14 611 667 16

16 BIDASOAIRUN 24 4 2 18 608 703 10

Bidasoa Irún 
Ademar León 
Altea 
Barcelona 
Antequera 
Ciudad Real 
Darien Logroño

Teka Cantabria 
Algeciras 

Torrevieja 
Granollers 

CAI Aragón 
Portland 

JDArrate

10 GV CUENCA 29
11 MADRIGUERAS 29
12 ALBACETE CINCO 29
13 TALAVERA 29
14 LA RODA 29
15 POLÍGONO TOLEDO 29
16 CERVANTES 29

14 15 2049 2121 43
11 18 2001 2074 40
10 19 2015 2126 39
9 20 2213 2419 38
9 20 1923 2224 38
8 21 2179 2419 37
4 25 18%  2278 33

Cervantes
Alcázar
Albacete Cinco
CABA
GV Cuenca
Azuqueca
Daimiel

Bargas 
Puertollano 

Quintanar 
Talavera 
Polígono 
Tobarra 
La Roda

FUTBOL-SÁLÁ

DIVISIÓN DE PLATA - Gp. A PRIMERA DIVISIÓN “A” - Gp.4 PRIMERA DIVISIÓN “B” - Gp.16 PRIMERA DIVISIÓN “B” - Gp.22
EQUIPOS________ J  G E P GF J2L_ a EQUIPOS_______ J G _L_E._££._ SL_ a E Q U IP O S ___J 5  E P -SE. c r  P t EQUIPOS________ J  G  E P _££__ 2L _a

1 OCAÑA 2 8  19 1 8 134 6 7 58 1 EXTREMADURA 2 7  16 5 6 116 73 53 1 BRIHUEGA 2 7  22 3  2 152 53 69 1 TOMELLOSO 2 7  2 0 3  4 161 80 63

2 ALBACETE 28 17 4  7 124 89 55 2 VILLARROBLEDO 25 14 4  6 1 1 4 90 47 2 CEBOLLA 2 7  23 2 3 152 69 6 8 2 CIUDAD REAL 2 7  19 3 5 155 79 6 0

3 R. SAN VICENTE 2 8  17 4  7 137 108 55 3 ALCÁZAR 2 6  14 3 9 130 109 4 5 3 MENASALBAS 2 7  21 3 3 151 6 9 6 6 3 TARANCÓN 2 7  18 2  7 121 82 56

4  NAZARENO 2 8  14 8 6 93 62 50 4  AZUQUECA 26 13 4  9 112 94 43 4  MARCHAMALO 2 7  19 2 6 155 79 59 4  SANCLEMENTE 27  17 0  10 136 90 52

5 JUMILLAROSTER 2 8  15 4  9 117 105 49 5 ILLESCAS 26  13 4  9 119 9 9 43 5 CALERA 2 7  15 1 11 1 1 4 112 4 6 5 NAVAS VISO 27  15 1 11 155 1 4 4 51

6 BARGAS SIGLO XXI 28  14 6 8 105 105 48 6 VELADA 26  12 6  8 101 96 42 6 ALAMEDA 2 7  13 2 12 126 115 41 6 MANZANARES 27  14 4  9 118 108 4 6

7 M .M . PÉREZ 2 8  13 6 9 98 64 45 7  TOLEDO 2 6  12 5  9 111 104 41 7 B 0 R 0 X 2 7  13 2 12 127 9 6 41 7  VILLATOBAS 2 7  14 3  10 1 1 2 109 45

8 G .G . IBI 28  11 7  10 88 89 4 0 8 REYALALAMIN 26  10 6 10 107 100 39 8 MOUNA 27  13 2 11 110 87 41 8 BARAJASMELO 27  13 4  10 108 115 43

9 ANDÚJAR 28  11 6 11 7 8 8 4 39 9  PUERTOLLANO 2 6  11 .5  10 96 102 38 9  SIGÜENZA 2 7  10 4  13 1 2 4 1 2 4 34 9 CHINCHILLA 27  13 3 11 87 9 0 42

10 TALAVERA 28  11 5 12 98 103 38 10 LOECHES 26  10 4  12 95 100 34 10 ALM0NACID 27  10 3 14 113 140 33 10  ALBACETE 27  11 2 14 148 122 35

11 EL POZO “ B” 2 8  10 7  11 114 128 37 11 ARANJUEZ 2 6  8 7  11 86 106 31 11 OLÍAS DEL REY 2 7  9 3 14 111 122 3 0 11 M4RDI 2 7  9 4  13 126 1 2 4 31
12 TORREMOUNOS 28 9 6  13 99 115 33 12 ARGANDA 27  9 3 15 104 121 30 1Z CASARRUBIOS 2 7  6 7  14 100 132 25 12 M.MALBI 2 7  9 3 16 101 130 30
13  MUEBLES LETY 28  8 5  15 110 140 29 13 LASOLANA 2 6  9 2 15 1 0 7 1 1 9 29 13 TORRIJOS 2 7  9 1 17 115 2 0 0 25 1 3  MORA 2 7  7 2  18 88 151 23
14 OLÍAS DEL REY 27  5 7  15 85 108 22 14  ZORITA 2 6  7 5 14 99 115 26 14 CAMARENA 2 7  7 2 18 85 125 23 14 AYTO. COBISA 2 7  6 1 20 87 129 19
15  LANZAROTE 2 7  4 5  18 88 130 17 15 QUINTANAR 2 6  7 4  15 94 1 2 4 25 1 5  BARGAS“B” 2 7  3 5 19 86 140 14 15  MOTADELCUERVO 2 7  5 1 20 69 145 16
16 VALDEPEÑAS 28 4 1 23 81 152 13 16 FRUTIPÁN 27  1 2 24 73 215 5 16 HERENCIA 2 7  4 2 21 92 170 14

RESULTADOS: El Pozo “ B ” 4 Nazareno 3; Albacete 5 RESULTADOS: Aranjuez 3 Qjintanar 2; Alcázar 5 Arganda RESULTADOS: Brihuega 4 Olías del Rey 1; Marchámalo RESULTADOS: Manzanares7Motadel Cuerva 1;1aneUoso

Andújar 3; Talavera 3 R.S. Vicente 6; Lanzarote (susp.) 7; lllescas 4 Reyal Alamín 1; Zorita 4 Extremadura 4; 5 A la m e d a 0 ; Torrijos 5 A im o n a d d 8 ; Frutipán 5  C a m a re ría 12 Herenda 5; Ciudad Real 5 Mora 1; San Clemente 6

OlíasdelReyMM.Fénez2Jurnilla3;Ocaña6Torremolino5 Azuqueca 1 Toledo5; Loeches4LaSolanaO; Puertollano 8; Sigüenza 2 Menasalbas 9; Bargas 2 Cebolla 10; Bórax 7 Chinchilla 2; Cobisa 2 Tarancón 5; Albacete 3 Mardi 2;

3; Bargas 3 Muebles Lety 2; G .G . Ibi 7teldepeñas 1 . 4 Villarrobledo 4. Descansó: telada. Calera 2; Molina 6 Casarrubios 0. Barajas Meló 7 Navas Viso 8; Villatobas9M. Malbi 3.
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Una investigación ha confirmado que las diez piezas halladas en la cripta de Santo Tomás de la 
Parroquia de San Andrés Apóstol corresponden al escritor del Siglo de Oro

Quevedo descansa en Infantes

En la imagen de arriba, el alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Mariano Sabina, jun to  a los autores de la 
investigación, que han confirmado que los restos de la 
cripta de Santo Tomás de la Parroquia de San Andrés 
(arriba), analizados, corresponden al escrito r del S iglo de 
Oro. Francisco de Quevedo y  Villegas.

E l director de la investiga
ción de la  Escuela de 
_____ Medicina Legal, José An- 
tonio Sánchez, confirmó 

que las diez piezas halladas en la 
cripta de Santo Tomás de la parro
quia de San Andrés Apóstol, de 
Villanueva de los Infantes, corres
ponden a Francisco de Quevedo, 
según se desprende de la investi
gación realizada a una clavícula, 
un húmero, varias vértebras y los 
fémur derecho e izquierdo. Preci
samente estos dos últimos hallaz
gos fueron fundamentales para 
determinar la autenticidad de los 
restos de Quevedo, ya que el fé
mur derecho estaba “visiblemen
te doblado”, aspecto éste que, en 
palabras de José Antonio Sán
chez, “explicaría” la cojera atribui
da al escritor. Asimismo, el fémur 
izquierdo “también estaba algo 
doblado para corregir esa patolo
gía”.

Todos estos restos, una vez 
realizado el correspondiente estu
dio atropológico-forense, corres
pondían a una persona que, como 
Quevedo, medía 165 centímetros 
y tenía una edad que rondaba los 
65 años cuando falleció. Por otra 
parte, se habían separado “porme- 
norizadamente” los restos de los 
otros 167 individuos que también 
fueron enterrados en esa misma 
cripta.

Según José Antonio Sánchez, 
la investigación fue “exhaustiva 
hasta donde se ha podido llegar”, 
ya que relató que aparecieron 
“muchos restos de animales” y, 
“en menor medida”, restos infan
tiles y de adultos que fallecieron a 
los 40 años, edad media de defun
ción en la época. “Pero restos de 
personas de edades avanzadas, 
muy pocos; y además coincidían 
con la patología y la altura de 
Quevedo”, detalló Sánchez.

El director de la investigación 
de la Escuela de Medicina Legal 
de la Complutense estuvo acom
pañado por el alcalde de Villanue
va de los Infantes, Mariano Sabi
na, y el rector de la Universidad , 
Carlos Berzosa. A partir de los da
tos conocidos y una vez detalla
dos los pasos seguidos en la in

vestigación, determinaron que los 
restos hallados en la cripta de San
to Tomás de la parroquia de San 
Andrés Apóstol de Villanueva de 
los Infantes corresponden a Fran
cisco de Quevedo.

UN DETERIRO MUY GRANDE
Al ser interrogado por si ga

rantizaba la autenticidad de los 
restos con una fiabilidad del cien 
por cien, Sánchez explicó que “no 
hay ningún método para afirmar 
esto”. En este sentido, lamentó

que no se hubiera podido “resca
tar” el esqueleto completo de Que
vedo debido a que “el deterioro 
era muy grande”. Por esta razón, 
del cráneo “no hay nada”.

Asimismo, no se pudo aplicar 
la técnica del ADN a los restos 
óseos ya que “se necesita una 
muestra para cotejar” y “no exis
tían descendientes para hacerla”, 
explicó, al tiempo que añadía que, 
para ello, se habría tenido que au
torizar la “destrucción de parte de 
las muestras”. No obstante, las

conclusiones de la investigación 
han sido ratificadas por un infor
me de la Real Academia de Medi
cina.

El alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Mariano Sabina, adelan
tó que la futura ubicación de los 
restos de Quevedo “quedan al 
devenir de los próximos días”, si 
bien el Ayuntamiento y los habi
tantes de esta localidad, al igual 
que el párroco de la parroquia de 
San Andrés Apóstol, “no renun
cian a la propiedad de los restos”.

A PROPÓSITO D E . . .
Independencia

Francisco Rosado
as pasadas semanas hemos 

«asistido a través de la pe
queña pantalla de la televisión 
pública a dos programas en los 
que, por medio de un formato 
de nuevo cuño en nuestro país, 
un centenar de hombres y mu
jeres normales, se han dirigido 
al presidente del Gobierno de 
España y al líder de la oposi
ción para tratar de arrojar luz 
en las sombras en las que los 
españoles y españolas estamos 
sumidos y que, por lo que se 
ve, somos incapaces de ilumi
nar desde los medios de comu

nicación 
los obliga
dos a ello. 
Así, ya sa
bemos que 
R o d r í 
guez Za- 
p a t e r o ,  
por el pre
cio que 
paga, toma 

cafés en los polígonos indus
triales de las periferias de las 
grandes urbes o en las plazas 
de los pequeños pueblos de La 
Mancha. Otro tanto digo del 
sueldo/s del señor Rajoy que, 
como buen notario que debe ser 
en la intimidad, es mejor que no 
lo desvele por si el impacto hiere 
la sensibilidad del espectador y 
del preguntador.
Sea como fuere y una vez deja
do constancia de lo superfluo y 
sin que por esta vez ofrezca el 
más mínimo atisbo de mis pre
ferencias por uno de los dos 
entrevistados, dicho de paso lo 
pulcros y bien educados que 
somos todos los mortales cuan
do sabemos que millones de 
ojos nos están observado, si 
quiero cargar las tintas, 
radicalizarme, en favor del he
cho en sí del programa que, sin 
manipulación o dirigismo, nos 
ha mostrado a los ciudadanos 
tal y como en ese sagrado mo
mento de su libertad se sentían, 
bien fuera abrumados, cabrea
dos o nerviosos; con el abuelo 
pachi en los talones, o con la 
añoranza del pancarteo de la 
guerra de Irak.
Eso sí, en esta hemorragia de 
satisfacción en la que ya esta
mos instalados, con el gusto de 
habernos conocido a flor de piel 
y la anécdota de poder contar 
en la vejez que un día le pre
guntamos al presidente no se 
qué, no se nos debería pasar por 
alto que si estos aburridos y 
largos programas han sido po
sible, es porque alguien ha lle
vado hasta la práctica ese ideal 
de no hacer uso de la caja tonta 
para sus intereses partidarios, 
propiciando una dirección in
dependiente a través del con
senso y, como consecuencia in
mediata, la posibilidad de que 
los profesionales de la informa
ción no tengan que estar pen
diente de si cae bien o mal en La 
Moncloa el chascarrillo de la 
señora Blasa o del bueno de 
Antonio. Es el pequeño detalle 
que ha hecho que veamos des
nudos y sin retranca a dos de 
los que hoy mandan. Pero eso 
también, el programa es largo, 
aburrido y podemos pasar lar
gos periodos de tiempo sin que 
vuelvan a convocamos. Como 
muestra bien está un botón. Y 
ya no digamos la maravilla de 
dos._ i.com
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